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Le ministère de la communication a appelé tous les
producteurs et agences de production audiovisuelle
ayant obtenu des licences auprès de ses départements à
respecter le contenu de la licence de tournage ainsi que
leurs engagements signés après réception de la licence.

Le ministère a souligné, dans un communiqué, que
suite aux observations enregistrées concernant les
différents programmes du ramadan, tous les
producteurs et agences de production audiovisuelle qui
ont obtenu des licences de photographie auprès des

services du ministère, sont interpellés quant à la
nécessité de respecter le contenu des licences accordées
et d'honorer l'engagement signé après réception de
ladite licence.

Dans ce contexte, le ministère a informé les
producteurs et les agences de production qu'il
"n'hésitera pas à prendre les mesures nécessaires pour
retirer leurs licences de tournage et/ou les inclure parmi
les producteurs et agences de production interdits
d'obtenir des licences de tournage à l'avenir".

PROGRAMMES RAMADANESQUES : LES PRODUCTEURS
APPELÉS À RESPECTER LE CONTENU DE LEURS LICENCES

La ministre de la culture et des arts,
Soraya Mouloudji, a annoncé hier, au siège
de son département à Alger, l'institution
par le président de la République de deux
prix, à savoir le prix du président de la
République des personnalités de la culture
et des sciences, et le prix de l'Etat pour les
arts et les lettres, selon un communiqué du
ministère.  A l'occasion de l'installation du
jury du prix du président de la République
pour les jeunes créateurs Ali-Maâchi, Mme
Mouloudji a annoncé la décision du prési-
dent de la République portant institution de
deux prix, dont le prix du président de la
République des personnalités de la culture
et des sciences, qui récompensera d'émi-
nentes personnalités des quatre coins du
monde qui se sont illustrées dans la culture
et les sciences au service de l'humanité et
ayant contribué à la diffusion des valeurs
de paix à travers leurs œuvres et créations.

Le prix honorera deux figures mondiales
emblématiques dans les domaines de la
culture, des sciences humaines, des
sciences et des technologies, a-t-elle ajouté.
Quant au deuxième prix, il s'agit du prix de
l'Etat pour les arts et les lettres, qui récom-
pensera des personnalités actives sur la
scène culturelle et artistique algérienne,
selon la même source. Le jury du prix du

président de la République pour les jeunes
créateurs Ali-Maâchi, installé par la
ministre, aura à "évaluer les œuvres litté-
raires et artistiques". Présidé par le roman-
cier et universitaire Wacini Laredj, le jury se
compose du romancier et universitaire
Saïd Benzerga, du poète Slimane Djouadi,
du poète Brahim Seddiki, du chorégraphe
Riad Beroual, du chanteur et musicien

Djamel Laroussi, du sculpteur Rabah
Benkedidah, de l'homme de théâtre
Abdenacer Khellaf, du comédien Rachid
Djerourou, du producteur de cinéma et de
télévision Mehdi Benaïssa, de l'acteur
Hacène Benzerari et du journaliste spécia-
liste du cinéma Mohamed Allal. Le prix du
président de la République pour les jeunes
créateurs Ali-Maâchi est l'un des princi-
paux événements culturels qui valorisent et
encouragent les jeunes Algériens dans
divers domaines artistiques, culturels et lit-
téraires, selon le communiqué. Il est desti-
né aux jeunes créateurs algériens de moins
de 35 ans et prévoit des récompenses
financières aux trois premiers lauréats. Il
récompense les créateurs dans les catégo-
ries du roman, de la poésie, du théâtre, de la
musique, du chant et de la danse, des arts
cinématographiques audiovisuels et des
arts plastiques.

ELLES RÉCOMPENSERONT LES PERSONNALITÉS DE LA CULTURE ET DES SCIENCES 

Mouloudji annonce l'institution de 2 nouvelles distinctions

PAR ZINE HADDADI

ALORS que la brouille diplomatique
entre l'Algérie et l'Espagne causée par l'ali-
gnement de Madrid sur la proposition
marocaine d'autonomie concernant le
Sahara occidental est arrivée à son deuxiè-
me anniversaire, très peu d'avancées ont
été enregistrées depuis entre les deux pays.

Si l'Algérie a nommé Abdelfettah
Daghmoum en tant qu'ambassadeur en
novembre 2023, vingt mois après la vacance
du poste suite au rappel de Saïd Moussi en
poste à Madrid au début de la brouille, les
relations n'ont pas retrouvé leur normalité.

Abdelaziz Rahabi, ancien ambassadeur
d'Algérie à Madrid et ex-ministre, a livré son
analyse sur la situation des relations algéro-
espagnoles, un dossier qu'il connaît bien,
dans une interview accordée au média
espagnol El Independiente.

L'ancien diplomate a puisé dans sa
longue expérience pour retracer le parcours
des relations entre Alger et Madrid depuis
l'ère de la dictature de Franco en passant par
la transition démocratique arrivant jusqu'à
l'époque des deux dernières décennies
d'avant la crise provoquée par le revirement
de Pedro Sanchez.

Pour Abdelaziz Rahabi, la relation entre
Alger et Madrid souffre d'un problème de
confiance. "Nous perdons ce qui est impor-
tant : l'aspect stratégique de la relation. Pour
cela, nous avons besoin de beaucoup de
confiance et c'est ce que nous avons perdu.
En général, nous n'avons pas ce niveau de
confiance", a-t-il expliqué.

Revenant sur l'abandon de la neutralité
qui a toujours caractérisé la position espa-
gnole sur son ex-colonie, le Sahara occiden-

tal, Rahabi estime que l'alignement du gou-
vernement 

«L'Espagne a perdu sa force 
de puissance modératrice»

Sanchez sur la position du Maroc a fait
que l'Espagne a perdu "sa force et son statut
de puissance modératrice sur la question du
Sahara occidental" en choisissant "le statut
de n'importe quel autre pays européen".

L'ancien ministre et diplomate pense
qu'un retour de l'Espagne à sa position
neutre adoptée depuis le début du conflit du

Sahara occidental est primordial pour un
retour à la normale avec l'Algérie.

"L'Algérie a beaucoup apprécié le dis-
cours de Sanchez à l'assemblée générale
des nations unies en septembre. C'est la
ligne traditionnelle de l'Espagne, qui lui
donne poids et autorité dans le conflit du
Sahara occidental. Il faut que l'Espagne
admette que le plan marocain d'autonomie
est une option parmi d'autres et non pas la
seule solution possible", a-t-il ajouté.

Le 18 mars 2022, le palais royal marocain
avait annoncé que le chef du gouvernement

espagnol, alors en visite à Rabat, avait décla-
ré que le plan d'autonomie proposé par le
Maroc était la piste la plus réaliste au règle-
ment du conflit du Sahara occidental.

L'annonce avait provoqué une réaction
immédiate de l'Algérie qui avait rappelé son
ambassadeur à Madrid, Saïd Moussi. En juin
2022, l'Algérie a accentué sa riposte au revi-
rement espagnol concernant le Sahara
occidental en suspendant le traité d'amitié
et de bon voisinage signé entre les deux pays
vingt ans auparavant.

Dans la foulée, les banques algériennes
ont été instruites de ne pas domicilier les
transactions avec l'Espagne.

La crise a pris le chemin du règlement
début 2024 avec l'autorisation de l'importa-
tion des intrants avicoles puis des viandes
fraîches. La visite du ministre des affaires
étrangères espagnol José Manuel Albares
devait sceller la fin de la brouille, avant que
son report ne soit annoncé à la dernière
minute.

Deux ans après son revirement, Pedro
Sanchez n'arrive pas à convaincre avec sa
nouvelle position sur le Sahara occidental. A
la fin de la semaine dernière, le congrès des
députés a voté une résolution appelant
Pedro Sanchez à revenir à une position
équilibrée. Le texte porté par le parti popu-
laire de droite a été également voté par les
députés affiliés à des formations politiques
membres de la coalition gouvernementale
que préside Pedro Sanchez, dont Sumar.

C'est dire que l'alignement de Pedro
Sanchez sur la thèse marocaine ne fait pas
l'unanimité au sein de la classe politique
espagnole ni à l'intérieur même du gouver-
nement qu'il dirige.

Z. H.

DEUX ANS APRÈS LE REVIREMENT DE PEDRO SANCHEZ SUR LE SAHARA OCCIDENTAL

Rahabi dissèque l'état des relations algéro-espagnoles
«Madrid doit admettre que le plan marocain d'autonomie est une option parmi d'autres 
et non pas la seule solution possible»
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Boualem Bennani, 
60 ans de carrière entre
planches, petit et grand écrans

La comédie musicale
«les années oueds»
présentée à Bouira
La représentation générale de la
comédie musicale "les années oueds",
du dramaturge Rachid Koutama, a été
donnée samedi soir au théâtre régio-
nal Ammar-Laskri de Bouira, en pré-
sence d'un public nombreux. Dans
une salle archicomble, le spectacle,
qui évoque les sacrifices consentis par
le peuple algérien durant la période
coloniale française et des faits histo-
riques de l'époque, a démarré vers
22h30 avec l'apparition sur scène
d'une trentaine de comédiens, sous les
applaudissements des spectateurs. A
travers la musique et le chant glori-
fiant l'histoire de l'Algérie, les comé-
diens de cette pièce, produite par le
théâtre régional Abdelmalek-
Bouguermouh de Béjaïa et mise en
scène par Mouhoub Latrèche, ont
réussi à traduire sur les planches le
rôle du mouvement nationaliste algé-
rien dans la sensibilisation du peuple à
la question de l'indépendance et la
liberté. La pièce de théâtre a fait
revivre au public, via des projections
vidéo, des périodes douloureuses de
l'histoire et du colonialisme français.
Cette comédie musicale a raconté les
souffrances du peuple et les séquelles
laissées par le colonialisme, mais
aussi les aspirations de tout un peuple
à un lendemain meilleur et un avenir
prospère. Tout au cours des événe-
ments du spectacle, les comédiens ont
pu mettre en valeur le rôle prépondé-
rant de la musique, de la poésie et des
chants d'anciens artistes, à l'image de
Slimane Azem, Aissa Djarmouni et
cheikh El-Hasnaoui, dans la sensibili-
sation des esprits durant la révolution
nationale. Grâce à leur talent et leur
professionnalisme, les comédiens ont
réussi également à mettre en parfaite
harmonie le texte de la pièce interpré-
tée en langue française, et le décor
général du spectacle, avec un fond de
chansons algériennes révolution-
naires de l'époque, pour raconter des
faits ayant donné par la suite naissan-
ce à la révolution et à l'action armée
contre le colonialisme. "Nous avons
durement travaillé pour finir ce spec-
tacle qui retrace des faits liés à la
période coloniale française en Algérie.
Je salue le public de Bouira pour sa
forte présence", a déclaré le réalisa-
teur dramaturge Rachid Koutama à la
fin du spectacle. 

PAR DELLOULA MORSLI

CE N'EST PAS la première
fois que Boualem Bennani colla-
bore avec le réalisateur et pro-
ducteur Yahia Mouzahem. En
effet, l'an dernier, il jouait le per-
sonnage de Si Salah, l'épicier du
quartier dans la série à succès
"Eddama". Mais ça serait une
erreur que de cantonner
Bennani aux rôles secondaires
qu'il interprète depuis quelques
années à la télévision, tant sa
carrière est monumentale et son
nom à jamais gravé dans l'histoi-
re du cinéma algérien.  Né en
1946 à Hussein Dey, Bennani
s'est intéressé à l'art dramatique
dès l'âge de 16 ans. Il fréquente
les centres de vacances où des
professionnels connus, à l'image
de Hassan El-Hassani, Kaki,
Alloula et Mohamed Boudia fai-
saient de l'animation. Epris de
théâtre, le jeune Boualem par-
achève ses connaissances et sa
technique en s'inscrivant à l'ins-
titut national des arts drama-
tiques de Bordj El-Kifan. Il débu-
te sa carrière en 1964 et joue

dans plusieurs pièces pour le
compte du théâtre national algé-
rien.

Omar Gatlato, 
un rôle iconique

En 1976, Boualem Bennani
est révélé au grand public grâce
au film Omar Gatlato, premier
long métrage du réalisateur
Merzak Allouache. Ce film sati-
rique raconte l'histoire d'un
jeune homme qui habite avec sa
famille sur les hauteurs de Bab
El-Oued, dans un petit apparte-
ment de la cité du Climat-de-
France et travaille comme
employé au service des fraudes.
Passionné de chaâbi et de
musique hindoue, il ne quitte
jamais sa radiocassette qui va
l'amener à vivre une idylle plato-
nique. Le film est un véritable
tournant dans l'histoire du ciné-
ma algérien. "C'est le premier
film social qu'a produit l'Algérie
indépendante, à une époque où
trônaient les films de guerre. Ce
film est sorti dans une tempora-
lité idéale et il a reçu un excel-
lent accueil du peuple algérien

qui se reconnaissait dans le per-
sonnage de Omar", déclare-t-il.
Bennani a reçu le prix du
meilleur acteur au festival du
film d'Alger en 1976 pour son
rôle dans Omar Gatlato. Par
ailleurs, il a participé à plusieurs
productions cinématogra-
phiques de qualité comme Le
Vent du Sud, réalisé par
Mohamed Slimane Riad en 1975,

Les Enfants du vent de Brahim
Tsaki en 1981, Le Clandestin de
Benamar Bakhti en 1989 et plus
récemment Morituri de Okacha
Touita, sorti en 2007 et inspiré
du roman de Yasmina Khadra.
Outre le cinéma, Bennani a éga-
lement joué dans des pièces de
théâtre, des feuilletons et des
sitcoms télévisées. D. M.

Boualem Bennani est un habitué de nos petits écrans durant le mois de ramadan.
Présent dans le casting du feuilleton "El Berrani" de Yahia Mouzahem, il interprète
le rôle du père pieux de la terrible fratrie Kelai.

Une convention de par-
tenariat a été signée
entre la direction de la
culture et des arts de
Médéa, le rectorat de
l'université Yahia-Farès
et la direction des
œuvres universitaires
pour l'encadrement,
l'accompagnement et la
collaboration en matière
d'organisation et d'ani-
mation d'activités cultu-
relles, a-t-on appris,
samedi, auprès de la
direction locale de la cul-
ture et des arts.  
La convention porte sur
l'activation des relations
entre le secteur de la cul-
ture et l'université de

Médéa par le biais de la
direction des œuvres
universitaires, à travers
l'élaboration d'un pro-
gramme d'animation
associant le milieu estu-

diantin, a-t-on fait
savoir.  Des programmes
d'animations culturelles,
des expositions, des ate-
liers d'initiation dans
diverses disciplines cul-

turelles et artistiques
(calligraphie-théâtre-
céramique-photogra-
phie) seront organisés à
la faveur de cette
convention dans les rési-

dences universitaires, a-
t-on expliqué.  Il est
prévu également d'orga-
niser des sorties théma-
tiques pour les étudiants
à travers les différents
sites et monuments his-
toriques de la wilaya,
d'assurer l'encadrement
des projets de fins
d'études et mémoires
qui traitent de sujets en
relation avec la culture,
le patrimoine, et d'asso-
cier les étudiants dans
les opérations de fouilles
archéologiques et son-
dages au niveau des
sites archéologiques, a-
t-on précisé de même
source.

MÉDÉA
Convention de partenariat entre le secteur
de la culture et l'université 
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L’ÉVÉNEMENT

PAR NABIL M.

LA NÉCESSITÉ de préserver et
de protéger ce précieux porte-
feuille et de réfléchir à toutes les
manières possibles de le mettre au
profit des investisseurs a été mise
en avant par le ministre de l'agri-
culture et du développement rural,
Youcef Cherfa, lors de sa visite de
travail effectuée hier dans la
wilaya de Médéa. En écoutant une
présentation faite par le directeur
des terres agricoles de la wilaya,
sur les fonciers appartenant à la
propriété privée de l'Etat exploités
dans le cadre de la concession, le
ministre a souligné l'importance
accordée par l'Etat à ce secteur et
sa volonté de lever tout ce qui peut
entraver les opérations d'investis-
sement agricole et le développe-
ment du secteur. A ce propos, le
ministre a affirmé que "l'Etat
œuvrera à trouver des solutions et
des mécanismes appropriés pour
tous les problèmes liés au foncier
agricole, afin de sécuriser les
exploitants et les investisseurs au
profit de la production nationale".
Il a rappelé lors de cette même
visite toutes les mesures prises par
les pouvoirs publics au profit des
agriculteurs et de la relance de la
production agricole, notamment
pour les filières stratégiques.

Ces terres agricoles, faut-il le

rappeler, sont une ressource de
production et un garant de la sécu-
rité alimentaire du pays, d'où la
nécessité de les préserver et les
protéger, par toutes les voies pos-
sibles, contre toute forme de
dégradation ou de gaspillage. Lors
de ses sorties sur le terrain, l'office
national des terres agricoles
(Onta) avait recensé plus de 13.000
ha de terres en surplus n'ayant pas
été encore distribuées et plus de
50.000 ha disponibles provenant
des opérations de récupération,
ajouter à cela plus de 34.000 ha de
terres exploitées illégalement.

Dans ce cadre, il est à rappeler
les instructions du président de la
République, données lors d'une
réunion du conseil des ministres
en décembre 2023, à l'effet de
"régulariser définitivement les
dossiers de mise en valeur des
terres agricoles d'ici à fin janvier
2024". Suite à ces instructions, la
tutelle avait adressé une corres-
pondance à 35 wilayas concernées
pour lever les obstacles qui entra-
vent la régularisation du dossier.

Une spécialisation 
dans les cultures 
stratégiques

Sur un autre volet, Cherfa a
annoncé, au cours de sa visite
dans cette même wilaya, que les
174 anciennes fermes pilotes

transformées en unités de pro-
duction agricole vont se spéciali-
ser désormais dans la culture des
légumineuses, les oléagineux, la
semence et l'arboriculture qui
font partie des grandes cultures
stratégiques.

Selon le ministre, les unités de
production agricole vont fonc-
tionner sur la base d'outils de ges-
tion moderne, et sont appelées à
adapter leur travail à ce qu'il y a de
plus performant en matière de
procédés de production. Le but, a-
t-il dit, est que ces unités agricoles
"puissent contribuer à notre sécu-
rité alimentaire". Dans ce sens,
Cherfa a souligné que parmi les
objectifs assignés à certaines de
ces unités de production agricoles

situées dans plusieurs régions du
pays, la réalisation des 150.000 ha
de légumineuses au titre de la
campagne moissons-battages
2024.

Par ailleurs, en marge d'un
exposé sur l'état d'avancement du
projet de réalisation de nouvelles
structures de stockage de
céréales, le ministre de l'agricul-
ture a invité les responsables de la
direction des équipements
publics (DEP), qui chapeaute
l'opération, à lancer "sans tarder"
et "le plus tôt possible", la réalisa-
tion de complexes de stockage de
proximité. Il a saisi cette occasion
pour rappeler le caractère "vital"
de ce projet, qui entre dans le
cadre de la sécurité alimentaire

du pays à travers le renforcement
de ses capacités de stockage de
céréales, et a insisté pour que le
démarrage de la construction de
ces complexes intervienne "avant
la mi-avril", afin de pouvoir les
réceptionner dès décembre pro-
chain.

Par ailleurs, le ministre de
l'agriculture et du développement
rural a rappelé le plafonnement
"prochain" de la marge bénéficiai-
re pour des produits importés
comme la viande, au même titre
que ce qui est en vigueur pour les
légumineuses, dans l'objectif de
"protéger le pouvoir d'achat des
citoyens, réguler le marché et
garantir une abondance de
l'offre", a-t-il dit. N. M.

PAR ABDELLAH B.

En l'espace de deux années, l'Algérie est
redevenue le plus important fournisseur du
gaz pour l'Italie avec une part de 41% des
importations italiennes en 2023, en gaz
naturel (gaz sec via le gazoduc et GNL),
d'après le dernier rapport de l'observatoire
des comptes publics italiens. 

En allant plus dans les détails, le docu-
ment de l'observatoire des comptes publics
italiens indique que "la baisse des flux en
provenance de Russie a été compensée par
une hausse des importations par pipeline
en provenance d'Algérie qui ont connu une
augmentation de 8,3%, contre une hausse
de 7,7% pour ce qui est des approvisionne-
ments en provenance d'Europe du Nord.
Concernant les importations depuis
l'Azerbaïdjan, elles ont enregistré une
croissance de 6,3%.

Les exportations via le gazoduc
Transmed ont enregistré une hausse consi-
dérable durant ces dernières années. Les
données officielles italiennes évoquent une
croissance soutenue des expéditions
depuis la crise ukrainienne. Depuis, la part

de l'Algérie sur le marché gazier italien n'a
pas cessé de croître. Elle passe de 18% en
2020 pour atteindre 37,4% durant l'année
dernière. L'Algérie continue sur la même
lancée et compte conserver sa position de
première place sur le marché gazier italien
pour de longues années, ce que d'ailleurs
confirment les derniers chiffres de la socié-
té italienne de transport de gaz Snam pour
les deux premiers mois de l'année en cours.
"Le gaz en provenance d'Algérie via le hub
de Mazara del Vallo représentait 21% des
flux quotidiens moyens en
février, suivie de 13% du
TAP et de 10% du Passo
Gries, qui représente le
canal de transit du gaz
garanti depuis l'Europe du
Nord", indique Snam. 

En effet, les approvi-
sionnements du marché
italien depuis l'Algérie
devraient connaître une
hausse constante d'ici à la
fin de l'année en cours. Les
deux pays ont signé, le
mois de janvier 2023, un

nouvel accord portant sur des approvision-
nements supplémentaires du marché ita-
lien d'un volume de plus de 9 milliards de
m3 d'ici fin 2024, comme il est également
question de fournir l'Allemagne en gaz
algérien via le gazoduc Transmed liant
l'Algérie à l'Italie.

Par ailleurs, si l'Algérie demeure le pre-
mier fournisseur de l'Italie en gaz via le
pipeline, sa position sur le marché du GNL
continue également de s'améliorer d'une
année à l'autre. Les exportations du GNL

algérien représentent 15% des importations
de l'Italie en 2023 avec un volume de plus
de 3,5 millions de tonnes. De ce fait, la part
de l'Algérie sur le marché du GNL italien est
passée de 11% en 2021 à 13,4% en 2022 pour
atteindre 15% en 2023, une progression qui
s'explique par plusieurs facteurs, notam-
ment la proximité et la sécurité des appro-
visionnements, et ce, depuis le déclenche-
ment du conflit dans la mer Rouge et qui a
fortement impacté les exportations du
Qatar vers l'Italie. D'après la même source,
les importations du GNL depuis le Qatar se
sont effondrées de 34%, contrairement aux
USA qui ont renforcé leur part de marché
avec une augmentation de 24%.

Dans ce sens, avec l'entrée en exploita-
tion des plateformes de regazéification en
Italie en 2026-2027, le besoin du marché en
GNL connaîtra une hausse importante. Un
nouveau facteur qui devrait donc servir
l'Algérie qui compte augmenter davantage
ses exportations en ce combustible pour
atteindre des niveaux encore plus hauts
que le record enregistré l'année dernière
avec un volume de 14 millions de tonnes. 

A. B.

41% DES IMPORTATIONS DE L'ITALIE PROVIENNENT D'ALGÉRIE

Marché du gaz : Sonatrach tient ses engagements

Foncier agricole : l'État s'engage
à lever tous les obstacles
Considéré comme élément indispensable
pour le développement du secteur agricole, le
foncier agricole a toujours été au cœur des
préoccupations des hautes autorités de
l'État.
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CINÉMA

APRÈS «MASTERS OF THE AIR»

LES DEUX AUTRES
SÉRIES DE GUERRE

DE SPIELBERG

ÉNORME succès sur Apple TV+,
qui a alloué un budget conséquent
pour cette fiction historique,
Masters of the Air a coupé le souffle
des spectateurs qui lui ont donné
sa chance. Si vous avez aimé
Masters of the Air, rattrapez les
deux autres séries de guerre de
Spielberg. On doit Masters of the
Air à un trio emblématique de pro-
ducteurs - Steven Spielberg, Tom
Hanks et Gary Goetzman - et il n'en
est pas à son coup d'essai ! Si vous
ne le ne saviez pas, Masters of the
Air s'inscrit dans une trilogie de
séries sur la Seconde Guerre mon-
diale, et vous avez sûrement du
entendre parler des deux autres
fictions : Band of Brothers (Frères
d'armes, en français) et The Pacific
(Band of Brothers : L'Enfer du
Pacifique, en français)

Band of Brothers
Band of Brothers est une série

de 10 épisodes inspirée de l'œuvre
de l'historien Stephen E. Ambrose.
Elle raconte l'histoire des soldats de
la EasyCompany, 506e régiment
d'infanterie parachutée de la 101e
Division Aéroportée US.Au cours
des dix épisodes diffusés en 2001
sur HBO aux US et sur France 2
dans l'Hexagone, on suit ces sol-

dats, en groupe ou individuelle-
ment, depuis leur formation en
1942 jusqu'à la libération en 1945,
en passant par leur parachutage en
Normandie le 6 juin 1944.Lauréate
du Golden Globe de la meilleure
mini-série et de 6 Emmy Awards
(dont meilleure mini-série), Band
of Brothers a marqué l'histoire de
la télévision et a permis à de nom-
breux acteurs d'être révélés,
notamment Damian Lewis
(Homeland), James McAvoy (X-
Men), Andrew Scott (Sherlock),
Tom Hardy ou Michael Fassbender.

The Pacific avec Tom
Hanks

Neuf ans plus tard, Tom Hanks
et Steven Spielberg se retrouvent
pour produire une autre série de
guerre : The Pacific. Changement
de faction pour cette autre fiction
qui se déroule toujours durant la
Seconde Guerre mondiale puisque
cette fois, on raconte l'histoire de
trois marines américaines dans
des stationnements différents dans
le Pacifique.Ces trois marines se
sont engagés dans l'armée suite à
l'attaque de Pearl Harbor en 1941 et
vont se retrouver dans l'enfer des
îles du Pacifique où l'ennemi gagne
du terrain. 

Avec une carrière longue de plus de cin-
quante ans, Steven Spielberg est typique-
ment ce que l'on appelle un monstre
sacré du cinéma. Alors forcément, le voir
débarquer sur un plateau de tournage a
de quoi être impressionnant... même
quand on joue dans un film de Martin
Scorcese. Et pourtant, c'est bien ce qui est
arrivé lors de la production du Loup de
Wall Street, l'un des films récents les plus
cultes du réalisateur de 81 ans avec
Leonardo DiCaprio dans le rôle-titre.
Dans une interview accordée à The
Hollywood Reporter, Martin Scorcese
raconte que Steven Spielberg est venu
sur le tournage du Loup de Wall Street,
simplement pour dire bonjour. Il faut dire
que les deux réalisateurs se connaissent
bien puisqu'ils font tous les deux partie
du courant que l'on appelle le "Nouvel
Hollywood" qui a révolutionné la façon
de faire des films dans les années 60-70.
Depuis, les deux hommes sont restés
bons amis, ce qui explique la présence de
Spielberg sur le plateau. Mais alors qu'il
ne passait par là que pour dire bonjour et
saluer aussi bien le réalisateur que
Leonardo DiCaprio qui a tourné plusieurs
fois dans ses films, les choses ont pris un
tournant inattendu.

Jouer devant deux 
réalisateurs de légende,
quelle pression !
Ce jour-là, Steven Spielberg a fini
par rester plus longtemps
que prévu, au point d'ai-
der Martin Scorcese sur
le tournage d'une scène,
celle qui présente
Steven Madden. "Il m'a
dit qu'il était venu me
saluer et qu'il est fina-
lement resté toute la
journée pour m'aider,
en me disant : "Je
pense que tu devrais

déplacer la caméra", raconte Scorcese à
The Hollywood Reporter. La situation en
a surpris plus d'un, à commencer par
Jonah Hill qui n'en revenait pas de voir ce
réalisateur de légende s'impliquer
autant. Évidemment, cette situation a été
la source d'une pression supplémentaire
pour certains acteurs qui se voyaient
jouer non plus devant un réalisateur de
renom, mais deux à la fois ! "C'était
comme un double coup dur pour tout le
monde sur le plateau", raconte Leonardo
DiCaprio. "Tous ceux qui devaient jouer
ce jour-là se disaient : "Spielberg et
Scorsese me regardent ? Bon sang !" Fort
heureusement, tout s'est bien déroulé
sans accrocs et les acteurs ont su faire
face à cette pression. Et le plus drôle dans
tout ça, c'est que ce n'est pas la première
fois que les deux réalisateurs se croisent
sur un tournage d'un film avec Leonardo
DiCaprio, puisque Martin Scorcese était
déjà venu saluer Steven Spielberg sur
celui de"Attrape-moi si tu peux". La
boucle est bouclée !

Quand Spielberg donne un
coup de main à Scorcese

Il ne fait aucun doute que Leonardo
DiCaprio et Brad Pitt sont deux des plus
grandes stars d'Hollywood, et ce depuis plus
de trois décennies. Et pourtant, curieuse-
ment, ils n'ont jamais joué ensemble jusqu'à
ce que Quentin Tarantino ne les réunisse
pour Once Upona Time… in Hollywood en
2019. Plus qu'une simple coïncidence ? La
rumeur, elle, parle d'un différend entre les
deux acteurs qui aurait carrément poussé
Brad Pitt à demander une ordonnance res-
trictive contre la star de Titanic ! "Oui, j'ai
demandé une ordonnance restrictive
contre lui pendant un certain temps… à
cause d'un incident en 1994 dont nous n'ai-
mons pas parler", a déclaré le héros de Fight
Club à Extra. Mais voilà, on ne sait pas si
Brad Pitt le farceur plaisantait ou non ? Là,
est la question.

La faute 
à GwynethPaltrow ?

Bien que l'acteur n'ait pas donné
plus de détails - et si cela a bien eu
lieu -, beaucoup pensent que la rai-
son serait liée à une certaine
GwynethPaltrow. En effet, le timing
coïncide avec la rupture, très
médiatisée, de Brad et
Gwyneth à la fin des années
1990. À l'époque, la presse
avait aperçu cette dernière
aux côtés de Leonardo
DiCaprio peu de temps
après la rupture. Bien qu'il
n'y ait eu aucun lien officiel
entre les deux, on peut pen-
ser que cela n'a pas plu à
Brad Pitt. De là à demander
une ordonnance restrictive ?
On ne sait pas. Peu importe
la raison, ou si cette ordon-
nance a vraiment existé, les
comédiens se sont réunis

pour nous offrir l'un des meilleurs films de
tous les temps, dirigé par l'un des meilleurs
réalisateurs de tous les temps - un film qui a
d'ailleurs offert à Brad Pitt l'oscar du
meilleur acteur dans un second rôle. Et si
toutefois il y a vraiment eu de l'animosité
entre eux autrefois, elle a depuis disparu,
leur alchimie naturelle à l'écran en étant la
preuve la plus flagrante, tout comme la
façon dont ils ont tous deux parlé l'un de
l'autre depuis la sortie du film. Leonardo
DiCaprio a en effet loué le travail de son par-
tenaire et sa personnalité, le qualifiant de
"bon gars", tout en se disant soulagé (avec
humour) que l'ordonnance restrictive ait été
levée. De son côté, Brad Pitt a fait l'éloge de
son collègue, citant notamment lors de
"l'une des meilleures crises de colère jamais
vues au cinéma" - vous savez laquelle.
Autrement dit, tout va
bien, ils sont amis.

«J'AI DEMANDÉ UNE ORDONNANCE
RESTRICTIVE CONTRE LUI»
Il y a 30 ans, Brad Pitt et Leonardo
DiCaprio n'étaient pas amis

3
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PAR R. AKLI 

Le nombre de projets enregis-
trés auprès de l'agence algérienne
de promotion de l'investissement
(AAPI) ne cesse de monter en
cadence, atteignant un total de
6103, selon les derniers
décomptes actualisés, publiés par
l'agence sur son site internet. La
valeur globale de ces projets est
évaluée à plus de 3068 milliards
de dinars, tandis que le nombre
d'emplois prévisionnels qu'ils
devront générer est estimé à
146.141, fait ressortir le même
bilan qui retrace la période allant
du 1er  novembre 2022, date de
l'entrée en activité  de l'agence,
jusqu'à fin février écoulé. Ces
chiffres traduisent ainsi une
relance effective de l'investisse-
ment dans divers secteurs d'acti-
vité, boosté notamment par les
avantages et incitations qu'offre la
nouvelle loi sur l'investissement,
ainsi que par les simplifications
administratives instaurées par les
pouvoirs publics en vue de favori-
ser l'acte d'investir. Des simplifi-

cations et des incitations aux-
quelles s'ajoutent par ailleurs la
facilitation de l'accès au foncier
économique à travers le lance-
ment en février dernier de la pla-
teforme numérique de l'investis-
seur qui tient lieu, pour ainsi dire,
de guichet unique et à distance
pour l'enregistrement et le traite-
ment des demandes d'octroi d'as-
siettes foncières en faveur des
porteurs de projets. Gérée exclu-
sivement par l'AAPI, en vertu de la
nouvelle loi fixant les conditions
et modalités d'octroi du foncier
économique relevant du domaine
privé de l'Etat, cette plateforme,
faut-il le souligner, est conçue à la
fois pour lever les entraves à l'acte
d'investir et garantir des procé-
dures de gestion, d'attribution et
d'exploitation plus transparentes
et plus rationnelles du foncier
destiné à la réalisation de projets
d'investissement. Désormais opé-
rationnelle, cette plateforme
devra permettre ainsi de lever
l'une des contraintes majeures
qui freinait jusque-là l'investisse-
ment productif en Algérie, à

savoir celle liée à la disponibilité
et aux procédures et conditions
d'accès au foncier économique
pour les potentiels investisseurs.
Un mois après son lancement
officiel, la plateforme a déjà per-
mis de mettre à la disposition des
porteurs de projet une première
offre de 307 assiettes foncières
relevant du domaine de l'Etat,
selon les données dévoilées
récemment par l'AAPI. Répartie
sur 28 wilayas, cette offre foncière

totalise une superficie de près de
176 ha, selon l'agence, qui assure
que l'opération de publication des
offres disponibles se poursuivra
périodiquement pour inclure l'en-
semble des wilayas. L'AAPI, qui
s'engage par ailleurs à doubler le
nombre d'assiettes foncières à
proposer pour les prochaines
phases, indique toutefois veiller à
la mise en place d'un cadre réfé-
rentiel pour définir les secteurs
d'activité à caractère prioritaire

pour l'économie nationale, en
favorisant notamment les projets
de production substitutifs aux
importations, ainsi que ceux de
production d'intrants et ceux por-
tant sur des solutions innovantes.
Aussi, tel que le faisait valoir
récemment le directeur général
de l'AAPI, Omar Rekkache, dans
une déclaration à la presse, la
levée des contraintes liées à l'ac-
cès au foncier permettra de boos-
ter fortement l'investissement,
dès lors, a-t-il fait savoir, que de
nombreux opérateurs hésitaient
auparavant à lancer leurs projets,
faute de possibilité d'accéder à
des assiettes foncières pour leur
réalisation. A noter que selon les
données périodiques de l'AAPI,
l'industrie avec ses différentes
filières accapare plus de la moitié
des projets enregistrés auprès de
l'agence, ce qui conforte les objec-
tifs de la politique économique
prônée par les pouvoirs publics et
qui vise à asseoir les conditions
nécessaires au développement
d'une production nationale sub-
stitutive à l'importation.  R. A.

PLUS DE 6000 PROJETS ENREGISTRÉS AUPRÈS DE L'AAPI 

L'investissement monte en cadence 

PAR DJILALI B.

L'ALGÉRIE répondra par tous les
moyens à ce qu'elle considère comme une
escalade dans les provocations du Maroc,
qui a lancé un projet d'expropriation des
biens immobiliers appartenant à l'ambassa-
de d'Algérie au royaume. 

En effet, sous prétexte d'extension de
structures relevant de ses affaires étran-
gères, le Maroc a décidé par arrêt publié
dans le journal officiel de spolier les biens
existant dans les environs immédiat du pro-
jet. Il s'agit de trois biens immobiliers appar-
tenant à l'ambassade d'Algérie ainsi que de
deux biens appartenant à des particuliers,
des Marocains. 

L'opération est présentée sous le sceau
de projet d'utilité publique pour justifier la
spoliation, alors que le projet en soi ne peut
naturellement être considéré comme tel
parce que n'étant pas un projet structurant
et que le royaume marocain peut s'offrir
d'autres assiettes de terrain pour loger les
structures projetées. La décision publiée au
journal officiel du royaume accorde un délai
pour les propriétaires des biens concernés
pour la contester et éventuellement récla-
mer des indemnités. 

L'Algérie a condamné hier "dans les
termes les plus énergiques" ce projet de
confiscation des biens de l'ambassade de
l'Etat algérien au Maroc, précisant que le
gouvernement  répondra à ces provocations
par tous les moyens qu'il jugera appropriés.
"Le royaume du Maroc s'est engagé dans
une nouvelle phase escalatoire dans ses
comportements provocateurs à l'égard de

l'Algérie. Ces nouvelles provocations se sont
manifestées récemment à travers le projet
de confiscation des biens de l'ambassade de
l'Etat algérien au Maroc", a indiqué un com-
muniqué du ministère des affaires étran-
gères et de la communauté nationale à
l'étranger. Il s'agit, selon le MAE, d'une nou-
velle escalade dans les provocations contre
l'Algérie, surtout, est-il utile de le rappeler,
que le Maroc a laissé ses sujets attaquer
l'ambassade et le consulat de l'Algérie, met-
tant ces violences et ces violations des
enceintes diplomatiques étrangères, cen-
sées être protégées, sur le compte d'énergu-
mènes aliénés ou malades mentaux. C'est
bien évidemment un cas de récidive et une

escalade, puisque la provocation monte
d'un cran. 

Un manquement aux
obligations de la convention 
de Vienne 

L'Algérie considère, selon le communi-
qué des AE, qu'"il y a là une violation inqua-
lifiable du respect et du devoir de protection
à l'égard des représentations diplomatiques
d'Etats souverains que sanctuarisent tant le
droit que la coutume internationale" tout en
relevant que "le projet marocain qui s'inscrit
en contravention avec les pratiques inter-
nationales civilisées déroge gravement aux
obligations de la convention de Vienne sur

les relations diplomatiques qui lui imposent
de respecter et de protéger les ambassades
sur son territoire quelles que soient les cir-
constances". 

Et de condamner cette "opération de
spoliation caractérisée dans les termes les
plus énergiques", a souligné le document,
ajoutant qu'"elle en dénonce également
avec force l'illégalité et l'incompatibilité
avec les devoirs qu'assume tout Etat
membre de la communauté internationale
avec rigueur et responsabilité". Et de pro-
mettre une riposte à la mesure de cette pro-
vocation de plus. "Le gouvernement algé-
rien répondra à ces provocations par tous
les moyens qu'il jugera appropriés. De
même, il aura recours à toutes les voies et à
tous les moyens de droit disponibles,
notamment dans le cadre des nations unies
pour assurer le respect de ses intérêts",
conclut le communiqué. 

Cette attitude semble être dans la nature
même du régime marocain qui n'a pas
cessé, depuis l'indépendance, de faire dans
la provocation avec des tentatives de redes-
siner la frontière, par la force ; provocation
qui va culminer en 1995 lorsque le royaume
accusera l'Algérie d'être impliquée dans
l'attentat de Marrakech et en accusant un
touriste algérien d'être complice de l'at-
taque. 

Cette attitude évoluera crescendo jus-
qu'à laisser des sbires s'attaquer à des édi-
fices de la représentation diplomatique au
Maroc et aujourd'hui la spoliation de biens
immobiliers sous un fallacieux argument
d'utilité publique. 

D. B.  

CONFISCATION DE BIENS DE L'AMBASSADE D'ALGÉRIE À RABAT

Alger dénonce de «nouvelles
provocations» du Maroc
«Le gouvernement  répondra par tous les moyens qu'il jugera appropriés»
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Une journaliste envoie son ADN à un laboratoire canin : elle serait le mélange... 
de trois races de chiens

Toute douleur
veut être
contemplée, ou
bien elle n'est
pas sentie du
tout.

Alain

DNA My Dog, une société américaine spéciali-
sée dans les tests génétiques pour animaux de
compagnie, a identifié l'ADN d'un être humain
comme étant un mélange de races de chiens. Il
s'agit manifestement d'une erreur. Christina Hager,
journaliste pour la chaîne de télévision américaine
WBZ, a envoyé ses échantillons d'ADN à trois

sociétés de tests génétiques pour animaux de com-
pagnie. Le résultat était inattendu et surprenant.

Bien que ces sociétés affirment que les tests ne
sont pas possibles sur l'ADN humain, DNA My
Dog a réussi à disséquer un échantillon d'ADN
humain en trois races de chiens différentes. Selon
l'entreprise, Christina Hager est composée à 40%

de Malamute d'Alaska, à 35% de Shar-Peï et à
25% de labrador. La journaliste a commencé ses
recherches avec Michelle Leininger l'année der-
nière. Cette dernière avait également envoyé son
ADN à la même société. Elle était composée à
40% de border collie, à 32% de cane corso et à
28% de bulldog.

LLLLAAAA     BBBBLLLLAAAAGGGGUUUUEEEE
DU  JOURDU  JOUR

LES FLÉCHÉS
Remplissez cette grille, puis reportez les lettres dans
les cases numérotées correspondantes. Vous décou-
vrirez les nom et prénom du personnage.

Sur le bord du Nil, trois blondes, voyant un crocodile dans
l'eau, se mettent à lui jeter des cailloux. A un moment donné, le
crocodile, en colère, s'approche de la rive, prêt à monter sur la
berge.
Deux des blondes se sauvent et montent sur un arbre. La troi-
sième, impassible, ne bouge pas. Les deux autres l'appellent et
lui disent de se sauver. Elle leur répond alors :
- Pourquoi fuir ? J'ai pas jeté de cailloux, moi.
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LES MELÉS

ANORMAL
AUDITOIRE
BAIL
BOND
CRETE
CUPIDE
DECOIFFER
DIARRHEE
ECLAIRAGE
EGRILLARD
FORFAIT
FUEL
GARDERIE
GRAVEUR
HANCHE
HOMICIDE
IDEAL

INCURIE
LEGIFERER

LEGS
MEDIUM

NERF
NORD

PODIUM
PONT

REDEVABLE
REFUGE

SOLAIRE
SPIRITUEL
TERMINUS

TROUBLANT
VETUSTE
VOILURE

Biffez les mots de la liste ci-dessous. Les lettres
restantes vous serviront à composer les nom et
prénom du sportif caché.
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ferait
irruption

donner son 
avis

cri des
charretiers

saccades

pouvoir
politique

empire

suivent
discrètement

poisson

démonstratif

apparus

pronom

collision

nickel

vertèbre
du cou

désagréables

cancre

plumard

chevalier
ambigu

brusquer

bête

cours noir

ébriété

enlèvement

condiment

mélodie

convenable

début
d’épitaphecours court

mélangent

excroissance
dure et pointue

berge

fin de verbe

divinité

astate

rivière
d’Ethiopie

parfums

surface

bouquines

mois du
muguet

interjection

admirateur

remarque

ville de 
Vénétie

déclarera

feuille de
propagande

rassemblée

crack

fenouil

récipient

atome
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4
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9 5

REGLE  DU  JEU
Une  grille  est  composée
de  plusieurs  carrés.
Chaque  carré  contient
tous  les  chiffres  de  1  à
9. Chaque  ligne  comme
chaque  colonne  contient
aussi  tous  les  chiffres  de
1  à  9.  Certains  chiffres
vous  sont  donnés,  à
vous  de  trouver  les
autres.  Pour  cela,
procédez  par  déduction
et  élimination.

SOLUTION
DU NUMERO PRECEDENT
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624
La 15e édition des rencontres Algérie -
France qui s'est tenue à Paris, Lyon et
Marseille a vu la participation de 624
dirigeants algériens et français, selon
Business France Algérie.
Durant les quelques jours de l'événe-
ment, 17 panels thématiques ont été
organisés avec la participation de 55
experts reconnus. 310 rendez-vous
entre des entreprises dans le cadre
des échanges business to business
(B2B) ont eu lieu avec la présence de 16
grands comptes algériens représentés
durant l'événement.

P a r  l e s  c h i f f r e s . . .

L a  d é c l a r a t i o n . . .

JEAN-LUC MÉLENCHON      
homme politique français,
sur la participation de
l'entité sioniste aux jeux
olympiques Paris 2024

«Il ne doit pas y avoir un
deux poids, deux mesures.
Si les Russes concourent aux
jeux olympiques sous bannière
neutre, il doit en être de même pour les ath-
lètes israéliens, puisque le gouvernement de
leur pays mène un génocide en Palestine»

Ceci dit…
Justement, parce qu'il y a un deux poids,
deux mesures, les instances sportives
mondiales accepteront avec Israël ce
qu'elles avaient refusé avec la Russie.

Dalila Dalléas Bouzar traverse Paris pieds nus
pour dénoncer le génocide en Palestine
L'artiste franco-algérienne Dalila Dalléas Bouzar a traversé Paris les pieds nus
et ensanglantés, samedi 16 mars. Cette performance dénonce les actes crimi-
nels commis par l'occupant israélien en Palestine. De la place de la Bastille à la
place de la République, les pieds nus, ensanglantés, l'artiste explique que sa
performance vise à "dénoncer le massacre d'innocents, ces dizaines de milliers
de femmes, d'enfants, d'hommes qui meurent dans le conflit israélo-palesti-
nien". Dalila Dalléas Bouzar confie qu'elle a repris une performance réalisée il y
a vingt ans contre les atrocités de la guerre civile au Guatemala.

ÉLECTION RUSSE 2024 :
POUTINE REMPORTE UNE
VICTOIRE ÉCRASANTE 
Le président Vladimir Poutine a rempor-
té dimanche un score record de 87,8%  à
l'élection présidentielle russe, selon les
sondages à la sortie des urnes et les pre-
miers résultats, consolidant son emprise
sur le pouvoir. Ce premier résultat signi-
fie que Poutine, arrivé au pouvoir en
1999, semble avoir facilement remporté
un nouveau mandat de six ans qui lui
permettrait de dépasser Joseph Staline et
de devenir le dirigeant russe le plus
ancien depuis plus de 200 ans. C'est le
résultat le plus élevé jamais enregistré
dans l'histoire post-soviétique de la
Russie, selon un sondage réalisé par l'ins-
titut d'enquête FOM.
Le centre de recherche sur l'opinion
publique russe (VCIOM) évalue Poutine à
87%. Les premiers résultats officiels ont
indiqué que les sondages étaient exacts.
Les journalistes de Reuters ont constaté
une augmentation du flux d'électeurs,
notamment de jeunes, à midi dans les
bureaux de vote de Moscou, Saint-
Pétersbourg et Ekaterinbourg, avec des
files d'attente de plusieurs centaines,
voire milliers de personnes.

PROJECTION DE 
"LARBI BEN M'HIDI" 

AU FESTIVAL DU 
FILM MÉDITERRANÉEN 

DE ANNABA
La première projection publique du long métrage

Larbi Ben M'hidi, réalisé par Bachir Derrais, est pro-
grammée le 25 avril au festival du film méditerranéen

de Annaba. D'une durée d'1h55 mn, le film retrace le
parcours militant et biographique de Larbi Ben M'hidi,
depuis son enfance à Douar El-Kouahi (Aïn M'lila) jus-

qu'à sa mort en martyr.
Cette projection sera suivie d'une conférence et d'un

débat. La 4e édition du festival du film méditerranéen
de Annaba se tiendra du 24 au 30 avril prochain au

théâtre régional Azzedine-Medjoubi à Annaba.

Hadj 2024 : une plateforme pour les inscriptions
Dans un communiqué publié hier, l'office national du pèleri-

nage et de la omra (ONPO) a annoncé la mise en place d'une
nouvelle mesure pour l'organisation du hadj 2024. Il s'agit de
la mise en place d'une plateforme numérique qui permettra
aux Algériens désirant accomplir le pèlerinage cette année à
s'inscrire via internet.

Ainsi et d'après la même source, la plateforme numérique
dédiée à ce service https://bawabtelhadj.dz/ sera accessible
dès aujourd'hui à partir de 10h.

La conservation des
forêts de la wilaya de
Sétif a élaboré un plan
préventif de lutte contre
les incendies de forêt au
cours de l'été 2024, a
indiqué hier son res-
ponsable, Abdelhafid
Hamchi. Le même res-
ponsable a précisé que
ce plan entre dans le
cadre de la mise en
œuvre du programme
du ministère de tutelle
de prévention des feux
de forêt en prévision de
la prochaine saison esti-

vale, soulignant qu'il a
été procédé à l'installa-
tion des commissions
chargées de la préven-
tion et l'intervention et
des comités de vigilance
dans les 60 communes
de la wilaya. L'accent
sera ainsi porté sur les
actions de sensibilisa-
tion des citoyens au tra-
vers des émissions
régulières sur les ondes
de radio Sétif et l'orga-
nisation d'une exposi-
tion itinérante en asso-
ciation avec les APC, les

directions de la protec-
tion civile, de l'énergie,
des services agricoles,
de l'environnement et
des travaux publics, a
ajouté M. Hamchi. Le
même responsable a
affirmé que le travail est
en cours pour l'ouvertu-
re de pistes forestières,
l'exécution de travaux
sylvicoles et la réalisa-
tion de tranchées sur
600 ha, outre la mobili-
sation de 60 ouvriers
saisonniers, 250 autres
sur budget de wilaya et

161 techniciens dans les
différentes circonscrip-
tions forestières pour
les premières interven-
tions en cas d'incendies.
Selon le même respon-
sable, la conservation
recense 22 bassins
d'eau pour alimenter les
hélicoptères anti-incen-
die, 5 réservoirs pour
alimenter les camions
anti-incendie, 19 tours
de guet, en plus de 15
bassins agricoles appar-
tenant à des particu-
liers. 

Le festival culturel 
national de la chanson

chaâbi fin mars à Alger
Le festival culturel national de la
chanson chaâbi est de retour à
Alger. Il se tiendra du 28 au 31

mars au palais de la culture
Moufdi-Zakaria. Le festival cultu-
rel national de la chanson chaâbi,

dont la première édition a été
organisée en 2006, vise à préser-
ver ce patrimoine musical en for-
mant de jeunes talents capables

de le perpétuer.

UN GARDIEN 
DE BUT

INTERNATIONAL
MAURITANIEN
DÉCÈDE SUITE 
À UNE GRAVE

BLESSURE 
À LA TÊTE

Mohamed El-Mokhtar, gar-
dien de but international

espoir de la sélection mau-
ritanienne, est décédé

samedi après plusieurs
jours passés dans le coma,

selon un communiqué de la
fédération mauritanienne
de football. Le joueur s'est

gravement blessé la semai-
ne dernière durant les

entraînements avec son
club l'AS Douanes de

Nouakchott. Il est resté
pendant une semaine dans
le coma après un choc reçu

au niveau de la tête suite à
une collision avec un de ses

coéquipiers. Le jeune gar-
dien de 22 ans a succombé à

sa grave blessure samedi.

Sétif prépare son plan anti-incendies 
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PAR BRAHIM AZIEZ

L'UTILISATION des eaux usées traitées
dans l'irrigation des terres agricoles prend
graduellement forme à travers diverses
actions qui vont de l'accroissement des Step
(station d'épuration) et de la généralisation
des traitements tertiaires, à leur raccorde-
ment aux périmètres agricoles. 

L'on apprendra ainsi que 12 périmètres
agricoles seront raccordés dans une pre-
mière étape aux stations de traitement et
d'épuration des eaux usées en 2024, pour
couvrir de manière totale ou partielle le
déficit enregistré. C'est ce qu'a indiqué à
l'APS le directeur général de l'office national
d'irrigation et de drainage (Onid),
Nacereddine Rakrouki. Celui-ci a précisé
que dans le cadre du programme spécial
arrêté par les pouvoirs publics pour la réuti-
lisation des eaux épurées, 59 stations d'épu-
ration seront reliées aux périmètres d'irri-
gation. L'opération est déjà lancée pour 12
périmètres comme première étape. Les
périmètres classés dans la première phase
de ce programme sont le périmètre d'El-
Hamiz à Alger, Mitidja Centre (Blida), le pla-
teau sétifien, le moyen Chélif, Bounamoussa
(Annaba), El-Tarf, Maghnia (Tlemcen), Mina
(Relizane), les plateau d'El-Esnam et de
Ghrib (Bouira), Bouchegouf (Guelma) et Sig
(Mascara). La superficie globale de ces péri-
mètres est de 94.617 ha, avec une quantité
d'eau théorique destinée à leur irrigation
estimée à 453.604 m3/jour.  L'Onid supervise
actuellement le raccordement de 3 péri-
mètres agricoles d'un montant global
dépassant le milliard de dinars, à savoir le
périmètre d'El-Hamiz à Alger, celui de Mina
à Relizane et le périmètre de Maghnia à
Tlemcen, où les procédures administratives
ont été parachevées et les cahiers des
charges établis. Le même responsable a
affirmé que la généralisation de l'utilisation
des eaux épurées dans l'agriculture "est
inévitable, compte tenu des conditions cli-
matiques, notamment dans les grands péri-
mètres relevant de l'office, avec possibilité
de couvrir 40% des besoins à court terme,

mais à moyen et long termes, la couverture
sera totale".  

Des essais concluants 
à l'ouest du pays

Suite aux essais concluants menés par
l'Onid dans les périmètres agricoles de
l'ouest algérien, particulièrement en ce qui
concerne les céréales et les légumes, le sec-
teur de l'hydraulique a tracé ce programme
pour raccorder toutes les stations d'épura-
tion relevant de l'office national de l'assai-
nissement (ONA) aux périmètres agricoles. 

M. Rakrouki a assuré que les essais
étaient concluants dans le périmètre de
Melita à Oran, d'une superficie de 6286 ha,
avec des besoins en eaux épurées estimés à
31 millions de mètres cubes par an, sachant
que le périmètre dépend de l'eau de la sta-
tion d'El-Kerma, ainsi que dans le périmètre
de Hennaya dans la wilaya de Tlemcen
d'une superficie de 800 ha, avec des besoins
en eaux épurées estimés à 5 millions de m3
par an.  Vu les changements climatiques que
connaît le monde, notamment le pourtour
méditerranéen, et face à la nécessité impé-
rieuse d'exploiter les terres fertiles aména-
gées par l'Etat, le responsable à l'Onid a
révélé le lancement de l'exploitation des
eaux usées qui seront traitées dans le cadre
du programme spécial tracé par l'Etat pour
couvrir le déficit. 

S'agissant des critères sur la base des-
quels ces périmètres ont été classés comme
prioritaires, le responsable a expliqué qu'ils
sont liés à la quantité d'eau à traiter dans ces
périmètres, la distance et la spécialité agri-
cole, relevant que ce programme a été ins-
crit au niveau de l'Onid et de l'ONA, ainsi
qu'au niveau des directions et structures du
secteur de l'hydraulique. Ce programme a
été divisé selon les spécialités, soulignant
que "l'objectif de l'office est de raccorder ces
périmètres aux stations d'épuration". 

Deux campagnes déjà lancées
pour les fuites et le réaménage-
ment des périmètres

L'Onid a organisé, par ailleurs, deux

campagnes en vue d'assurer un approvi-
sionnement continu des surfaces agricoles
en eau. La première, lancée en novembre
2023, concerne le traitement des fuites
constatées au niveau des surfaces gérées et
irriguées par l'office. C'est ainsi que 664
fuites ont été recensées, dont 605 ont été
réparées, ce qui a permis de récupérer 17
millions m3 avec des quantités pour irriguer
de nouvelles terres équivalent à 4000 ha. La
deuxième campagne porte sur des sorties
sur le terrain à travers les périmètres gérés
par l'office en vue d'écouter les représen-
tants des agriculteurs. A ce jour, 39 ren-
contres ont été tenues ayant regroupé 265
représentants d'agriculteurs dont 82 coopé-
ratives agricoles, a-t-il expliqué, rappelant
la prise en charge de leurs préoccupations
par le biais de l'Onid ou le ministère de tutel-
le à travers l'élaboration des fiches tech-
niques pour le réaménagement de certains
périmètres. 

Passer de 10 à 60% d'exploita-
tion des eaux usées traitées
dans l'irrigation

L'Onid, placé sous la tutelle du ministère,
poursuit la coordination avec l'ONA et les
autres directions relevant du secteur, pour
la mise en œuvre des décisions du président
de la République, prises lors de la réunion du

conseil des ministres tenu en novembre
2023, visant l'exploitation, à hauteur de
60%, des eaux épurées, et l'augmentation
du taux d'épuration des eaux usées et leur
récupération, a fait savoir le responsable. Un
impératif dicté par la protection de l'envi-
ronnement, mais aussi par les changements
climatiques qui imposent la prise de
mesures pour la sécurité alimentaire et
hydrique du pays. 

On se rappelle que le président de la
République avait déploré que seulement
10% des eaux usées soient traitées pour être
réutilisées dans l'irrigation agricole, au
moment où des pays développés qui n'ont
pas de soucis de pluviométrie y ont recours
depuis des lustres. Abdelmadjid Tebboune
avait assuré, alors, que l'ensemble des sta-
tions d'épuration existantes seront opéra-
tionnelles pour accomplir cette tâche, sans
oublier celles qui seront réalisées dans les
nouveaux programmes.

Depuis sa création en 2005, l'Onid gère
les grandes surfaces agricoles réparties sur
33 wilayas d'une superficie aménagée esti-
mée à 282.705 ha, dont 234.539 ha irrigués.
L'irrigation de ces périmètres repose princi-
palement sur les eaux de surface stockées
dans les barrages et les eaux souterraines à
travers les forages, outre les eaux usées
épurées. B. A.

Le général d'armée Saïd
Chanegriha, chef d'état-major de
l'Armée nationale populaire, a
effectué, hier, une visite de travail
et d'inspection au siège du com-
mandement des forces aériennes,
indique le ministère de la défense
nationale dans un communiqué.
"Dans la dynamique de ses visites
aux différentes composantes de
l'ANP pendant le mois sacré de
ramadan, monsieur le général
d'armée Saïd Chanegriha, chef
d'état-major de l'ANP, a effectué
ce dimanche 17 mars 2024, une
visite de travail et d'inspection au
siège du commandement des
forces aériennes", précise la
même source. Cette visite "s'ins-
crit dans le cadre du suivi particu-
lier réservé par le haut comman-
dement de l'ANP à la mise en

œuvre du programme de prépa-
ration au combat pour l'année
2023-2024, ainsi qu'à la consoli-
dation de l'approche de commu-
nication directe avec le personnel
et l'écoute de ses préoccupations",
ajoute le communiqué. Après la
cérémonie d'accueil, au niveau du
siège de commandement, donnée
par le général-major Mahmoud
Laraba, commandant des forces
aériennes, le général d'armée a
observé un moment de recueille-
ment à la mémoire du martyr et
héros "Amirouche Aït Hamouda",
Commandant de la Wilaya III his-
torique, dont le siège du comman-
dement des forces aériennes
porte le nom, et a déposé une
gerbe de fleurs devant sa stèle
commémorative avant de réciter
la Fatiha à sa mémoire et à celle

des valeureux martyrs. Par la
suite, le général d'armée a ren-
contré les cadres et le personnel
du commandement des forces
aériennes. A cette occasion, il a
prononcé une allocution d'orien-
tation qui a été suivie par les per-
sonnels de toutes les unités de ce
commandement par visioconfé-
rence. Dans son allocution, le
général d'armée a souligné que "le
maintien du moral de la troupe à
des niveaux élevés est une priori-
té absolue et que la foi en la cause
est une condition essentielle pour
l'accomplissement des missions
assignées". "Pour nous, au sein de
l'ANP, le maintien du moral de la
troupe à des niveaux élevés est
une priorité absolue, car nous
sommes convaincus que le déve-
loppement, la puissance et les vic-

toires des armées, sont dus essen-
tiellement à l'aspect moral", a-t-il
ajouté. "S'acquitter pleinement de
la responsabilité ne peut être tri-
butaire des seules compétences
scientifiques et cognitives du mili-
taire ou encore des moyens maté-
riels mis à sa disposition, le fac-
teur le plus important est la foi de
ce dernier en sa cause, qu'elles
que soient les circonstances. En

ce sens, il est tenu de ne ménager
aucun effort pour servir son unité,
son armée et sa patrie, et de res-
pecter ses engagements, quels
que soient les sacrifices à consen-
tir", a-t-il relevé. Le général d'ar-
mée a également affirmé que
"pour gagner le pari de la puissan-
ce et de l'efficacité, il est nécessai-
re de réussir la conduite des
hommes". 

CHANEGRIHA EN VISITE AU COMMANDEMENT DES FORCES AÉRIENNES

«Le maintien du moral de la troupe à des niveaux élevés
est une priorité absolue»

12 PÉRIMÈTRES AGRICOLES RACCORDÉS AUX STEP EN 2024

Irrigation à partir des eaux usées
traitées : lancement de la 1re étape
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CANCER DU
CÔLON : 

ATTENTION À
CES ALIMENTS !

Le cancer colorectal, qui se dévelop-
pe progressivement dans la paroi
interne du côlon ou du rectum, est
un type de cancer souvent précédé
par des lésions pré-cancéreuses
connues sous le nom de polypes. Ces
derniers sont de petites protubé-
rances localisées sur la muqueuse du
côlon ou du rectum. Nous savons
aujourd'hui que ce cancer implique
des facteurs de risque évitables : la
sédentarité, la consommation de
viandes transformées, la charcute-
rie. Ces derniers altèrent la santé du
microbiome intestinal.

Ce qu'il faut limiter à 
partir de maintenant pour
prévenir le cancer du côlon
Maintenez un poids sain, préconise
la diététicienne. L'excès de graisse
corporelle est l'un des facteurs les
plus importants qui augmentent le
risque de cancer colorectal  Soyez
physiquement actif au moins 30
minutes par jour ou 150 minutes par
semaine. Tout type d'activité phy-
sique, y compris les loisirs, les tra-
vaux ménagers ou l'exercice contri-
bue à maintenir un poids santé.
Mangez très peu, voire pas du tout,
de viande transformée, c'est-à-dire
celle qui est fumée, salée, salée ou
conservée d'une autre manière.
Limitez votre consommation de
viande rouge.

Le calcium et les fibres
sont vos alliés
Adoptez une alimentation riche en
grains entiers. Ces derniers contien-
nent des fibres et d'autres sub-
stances ayant des propriétés qui
combattent ce type de cancer.
Consommez des produits laitiers
comme le lait, le fromage et le
yaourt. Des études montrent qu'à
mesure que la consommation de ces
aliments augmente, l'incidence du
cancer colorectal diminue. Les
experts attribuent cela au calcium et
à d'autres propriétés de ces aliments
qui semblent protéger l'intestin.
Faites le plein de végétaux contenant
des fibres comme les légumes, les
fruits, les légumineuses et les len-
tilles. Ces aliments sont riches en
nutriments et en composés phyto-
chimiques qui aident à lutter contre
la croissance des cellules cancé-
reuses.

UNE CURE de désintoxication des pro-
duits sucrés est parfois difficile à tenir,
même pendant trois jours. Voici quelques
astuces pour mieux y arriver.  Pour limiter
sa consommation de sucre, il faut faire des
choix différents de nourriture, mais pas
que. Vous pouvez aider votre organisme à
mieux vivre ce changement grâce à
quelques astuces auxquelles vous n'aviez
peut-être pas réfléchi.

Pourquoi manger moins 
de sucre ?

L'appétence pour le goût sucré est pri-
maire chez l'être humain, c'est pourquoi
les pulsions pour les produits sucrés sont
souvent plus fréquentes que pour les pro-
duits salés même si elles existent aussi !.
Le sucre renvoie à l'enfance, aux bras
consolants des parents et, plus générale-
ment, à des moments de fête et de joie.
Physiologiquement parlant, il entraîne
dans le cerveau une sécrétion d'hormones
et de neuromédiateurs - comme la séroto-
nine - qui favorisent le bien-être et l'apai-
sement, et augmente la glycémie, ce qui
redonne du tonus et de l'énergie. Mais l'ex-
cès de sucre a des effets néfastes sur la
santé : il entraîne l'apparition de caries
dentaires, et il est surtout une nourriture
de choix pour les cellules adipeuses, qui le
stockent prioritairement. En entraînant
une sécrétion anarchique de la sécrétion
d'insuline (hausses et chutes brutales), il
entretient par ailleurs les pulsions et, sur le
long terme, favorise le diabète.

Quels sont  les effets 
et bienfaits de son arrêt ?

Diminuer notre dose quotidienne de
sucre permet donc de :

réduire les risques de diabète ;
perdre du poids ;
donner un coup de jeune à notre

peau.

Comment arrêter 
de manger du sucre ?

 Arrêter petit à petit
Le fait d'arrêter le sucre brutalement

augmente les risques de craquer en man-
geant un biscuit ou un gâteau de temps en
temps. Commencez par éliminer tout le
sucre de votre alimentation pendant trois
jours, y compris les sucres naturels pré-
sents dans les fruits et dans les produits
laitiers. Ces trois premiers jours seront
probablement difficiles, mais ils représen-
tent le temps minimum nécessaire pour
briser les vieilles habitudes et en établir
des nouvelles.

 Équilibrer son alimentation
Une fois que la réserve de sucre a été

coupée, le corps risque de se révolter en

diminuant les niveaux d'énergie. Profitez-
en pour choisir des aliments qui aident à
combattre les envies de grignotage, pour
boire beaucoup d'eau et manger beaucoup
de légumes et de protéines végétales pour
lutter contre la fatigue tout en contrôlant
votre appétit.

 Gardez les glucides dans vos repas
Attention : il ne s'agit pas d'éliminer les

glucides de son alimentation. Elles sont le
carburant de notre organisme, ce sont
elles qui nous fournissent de l'énergie ! En
réalité, il faut miser sur les " bons " sucres
et éviter les " mauvais " sucres, autrement
dit ceux qui sont rapidement assimilés par
le corps, comme les sucres et les farine
raffinées avec un indice glycémique élevé ;
pain blanc, viennoiserie, pizza.

Addiction au sucre :
COMMENT SE SEVRER ?

On le sait : avancer dans
l'âge est synonyme de vieillis-
sement cutané, dont les pre-
miers signes peuvent appa-
raître dès la vingtaine. Et si de
nombreux facteurs l'expli-
quent, il y en a un dont on parle
un peu moins, et qui mérite
pourtant que l'on s'y intéresse :
l'inflammaging, contraction
des mots "inflammation" et
"aging" vieillissement en
anglais.

Inflammation de la
peau : que faire ?

Dans la mesure où les
signes de l'inflammaging ne
sont pas toujours visibles et que
lorsqu'ils le sont, on ne peut pas
savoir à 100% qu'ils sont liés à
une inflammation, comment
savoir si l'on en souffre ? On
peut partir du principe que tout

le monde en souffre, à des
niveaux différents. Il est
conseillé d'agir en prévention,
en commençant par agir sur les
facteurs de l'exposome sur les-
quels il est facile d'agir : proté-
ger sa peau des UV, arrêter de
fumer,  dormir suffisamment.
À partir du moment où la rou-

geur est visible à la surface de
la peau, c'est que le niveau d'in-
flammation est élevé. Il ne faut
pas percevoir les rougeurs dif-
fuses comme normales. Il est
recommandé également de
faire attention à ce que l'on
applique sur sa peau, car il est
possible d'aggraver l'inflamma-

tion en pensant bien faire,
notamment en exfoliant trop sa
peau ou en appliquant à
outrance des molécules très
actives comme le rétinol. Et si
votre peau est soudainement
sensible ou inconfortable, une
consultation chez un dermato-
logue est une bonne idée.

Inflammaging : comment lutter contre 
l'inflammation chronique de la peau ?

Consommer du chocolat ou des biscuits traduit un besoin de réconfort, et booste en
cas de baisse de forme. Mais l'excès de sucre, à long terme, est mauvais pour la santé.
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PAR ADEL C.

LE DIRECTEUR du centre national de
prévention et de sécurité routière, Ahmed
Naït El-Hocine, a révélé le nombre de per-
sonnes décédées depuis l'entame du mois
de ramadan dans des accidents de la route.
"Sept personnes décèdent chaque jour pen-
dant le ramadan en raison de plusieurs fac-
teurs tels que la fatigue, l'imprudence et
l'excès de vitesse au volant", a-t-il ainsi
déclaré.

M. Naït El-Hocine a assuré, par la suite,
que "des efforts supplémentaires sont
déployés chaque année, spécialement pen-
dant le mois de ramadan, pour bannir, ou au
moins faire baisser le nombre de ces pra-
tiques. Des pratiques qui, faut-il le mention-
ner, aggravent les tragédies des familles,
particulièrement celles qui auront des per-
sonnes blessées et des handicapés à
prendre en charge. Il faut savoir aussi que
ces personnes-là peuvent coûter cher à
l'Etat, puisque ces accidents ont aussi des
répercussions sur le trésor public".

Le taux des accidents 
a augmenté ces deux 
dernières années 

Ahmed Naït El-Hocine a assuré que "les
autorités publiques accordent une attention
particulière à la sécurité routière", avant

d'enchaîner : "D'ailleurs, il y a eu la création
de la délégation nationale à la sécurité rou-
tière en 2015. Depuis, toutes les parties
concernées et impliquées dans cette lutte
ont contribué à réduire de moitié le bilan
annuel des victimes d'accidents de la circu-
lation entre 2016 et 2021, à environ 2500
décès, alors que le taux annuel était estimé à
4500 décès avant 2015."

Toujours d'après le directeur du centre
national de prévention et de sécurité routiè-
re, "les indicateurs de sécurité routière se
sont améliorés après quelques années de
travail grâce aux campagnes de sensibilisa-
tion, à l'augmentation de la culture et de
l'éducation routière, ainsi qu'aux efforts des
services de sécurité dans les domaines de la
surveillance et de la dissuasion". 

«283 accidents enregistrés 
et 44 personnes décédées 
en janvier 2024»

"Cependant, nous avons enregistré un
retour de ce phénomène au cours des deux
dernières années, ce qui nous oblige à agir
immédiatement pour fournir davantage
d'efforts en matière de sensibilisation, de
modernisation du système de surveillance,
de formation et d'examen pour l'obtention
du permis de conduire", a-t-il ainsi souligné
lors de son passage à l'émission "L'invité du
Matin" diffusée sur les ondes de la radio

Chaîne 1.  Interrogé à propos du bilan dans
les zones urbaines du mois de janvier,
puisque celui de février n'a toujours pas été
établi, Ahmed Naït El-Hocine a déclaré que
"les chiffres enregistrés au cours du mois de
janvier de cette année révèlent que les acci-
dents corporels sur les routes nationales ont
atteint le nombre de 283, causant le décès de
44 personnes et blessant 485 autres". Il a
également précisé que "le taux de mortalité
en janvier 2024 a augmenté de 16% par rap-
port à celui enregistré au cours de la même
période de l'année dernière. Ce n'est pas
tout, le nombre de blessés a également aug-
menté de 18%, de même que le nombre total
d'accidents, qui a augmenté de 13%".

M. Naït El-Hocine a dévoilé un autre
chiffre : "30% des personnes impliquées

dans les accidents de la circulation ont un
permis de conduire depuis moins de deux
ans, ce qui nécessite un renforcement du
programme de formation".

Pour conclure, M. Naït El-Hocine a tenu
à préciser que "contrairement à ce qui est
rapporté, des études ont montré que les
routes en mauvais état ne sont responsables
que de 1% des accidents de la circulation en
Algérie. Par conséquent, nous devons inten-
sifier les campagnes de sensibilisation, les
programmes de formation et la modernisa-
tion des systèmes de surveillance, et nous
devons réviser la loi sur la circulation rou-
tière actuelle en durcissant les sanctions
contre les personnes impliquées dans des
accidents mortels, comme le recommande
le président de la République". A. C.

Ouverture de tous 
les marchés de
proximité dans les
wilayas du centre 

La direction régionale du commerce et
de la promotion des exportations de Blida
a affirmé, hier, l'ouverture de la totalité des
marchés de solidarité de proximité pro-
grammés pour le mois de ramadan 2024
dans les wilayas du centre du pays, pour
permettre aux citoyens d'acquérir leurs
besoins à des prix compétitifs. "Tous les
marchés de solidarité programmés dans
les wilayas du centre, au nombre de 62, ont
été ouverts, la wilaya de Bouira a quant à
elle vu l'ouverture de 11 marchés sur 12", a
indiqué à l'APS, la directrice régionale du
secteur, Samia Ababsa. La responsable a
fait cas de l'ouverture de 12 marchés de
proximité à Tizi Ouzou avec la participa-
tion de 399 opérateurs économiques,
contre 11 marchés ouverts à Blida avec la
participation de 130 operateurs, 12 à Djelfa,
10 à Médéa, et 5 à Aïn Defla. "Ces marchés,
ouverts progressivement à quelques jours
du début du mois de ramadan, sont régu-
lièrement approvisionnés en différents
produits de large consommation pour
assurer leur disponibilité et éviter toute
pénurie", a-t-elle ajouté. Sur un autre plan,
Mme Ababsa a souligné la saisie par ses
services, depuis le 1er mars, à travers ces
wilayas, de plus de 5 t et 145.000 l de divers
produits impropres à la consommation et
non conformes aux normes en vigueur,
d'une valeur globale de plus de trois mil-
lions DA. Au titre des actions de contrôle
de la qualité et de répression des fraudes,
les directions commerciales des wilayas
du ventre ont réalisé 1848 interventions,
ayant abouti au constat de 155 infractions,
en plus de la délivrance de 150 PV pour des
poursuites judiciaires et la proposition à la
fermeture administrative de 11 locaux
commerciaux.

Le ministre de l'énergie et
des mines, Mohamed Arkab, a
reçu, hier à Alger, des membres
du groupe parlementaire du
mouvement El-Bina à l'assem-
blée populaire nationale (APN)
pour écouter leurs préoccupa-
tions liées au secteur, selon un
communiqué du ministère. La
délégation parlementaire était
composée du président du
groupe parlementaire du mou-
vement El-Bina, Abdelkader
Berriche, et des députés Kamel
Benkhelouf (Alger) et Djedou

Rabah (Médéa) relevant de la
même formation politique. A
cette occasion, les députés ont
salué le succès du 7e sommet
des chefs d'Etat et de gouverne-
ment du forum des pays expor-
tateurs de gaz (Gecf) tenu à
Alger le 2 mars, d'après la
même source. La rencontre a
permis d'évoquer plusieurs
questions dont les projets éner-
gétiques et miniers en cours et
futurs, tels que les projets de
réalisation des centrales
solaires photovoltaïques des

deux projets "2000 MW" et
"Solar 1000", ainsi que le projet
de raccordement des réseaux
électriques du nord du pays au
grand sud, précise le communi-
qué. La rencontre a porté égale-
ment sur la stratégie de
développement du secteur
de l'énergie et des mines,
outre les projets dans les
secteurs des hydrocar-
bures et des mines en
général. Par ailleurs, "les
députés ont présenté leurs
remerciements au

ministre qui leur a accordé
cette opportunité, en vue d'ob-
tenir des informations et des
explications détaillées sur le
secteur de l'énergie et des
mines", a conclu le ministère. 

Le ministre de l'habitat, de l'urbanisme
et de la ville, Tarek Belaribi, a annoncé, hier
à Timimoun, un programme de 10.000
logements, toutes formules confondues, au
profit de la wilaya. "Ce nouveau program-
me d'habitat, inscrit au titre de l'année
financière 2024, comprend quelque 10.000
unités, toutes formules confondues, dont
1000 logements publics locatifs (LPL), 100
logements promotionnels aidés
(LPA), 6000 aides à l'habitat rural
et 2500 lots de terrain à bâtir", a
affirmé M. Belaribi en marge
d'une visite de travail. ''Il a été
retenu en faveur de cette nouvelle
wilaya afin de répondre aux
attentes des citoyens en la matiè-
re'', a-t-il poursuivi. Au cours de sa
tournée, le ministre a donné le
coup d'envoi des travaux d'amé-
nagement urbain dans la ville de
Timimoun, mettant l'accent sur la
nécessité de respecter les délais et

la qualité de réalisation. Le parc immobilier
de la wilaya de Timimoun compte actuelle-
ment près de 2000 unités de différentes
formules en chantier, a indiqué le ministre
avant de souligner l'impératif de consom-
mer la totalité des programmes précédents
afin de bénéficier de nouveaux quotas.
S'agissant du programme de la location-
vente AADL 3, le ministre a révélé que son

département ministériel a instruit les walis
à dégager les assiettes foncières destinées
à accueillir ce programme, signalant que
l'opération de souscription sera lancée pro-
chainement. 

Au cours de cette visite, M. Belaribi a
inspecté un projet de réalisation d'un siège
de sûreté urbaine ainsi qu'un groupement
scolaire type 2, où il a insisté sur l'accom-

pagnement des entreprises réa-
lisatrices locales. Le ministre a,
lors de la cérémonie d'inaugura-
tion du nouveau siège de l'orga-
nisme national de contrôle tech-
nique de la construction (CTC),
mis en avant l'importance de la
préservation du cachet architec-
tural locale. Au terme de sa visi-
te, le ministre de l'habitat, de
l'urbanisme et de la ville a pro-
cédé à la pose de la première
pierre de projets de 25 LPP, 50
LPA et 10 locaux commerciaux. 

Arkab reçoit des membres du groupe parlementaire d'El-Bina

10.000 logements de différentes formules
au profit de Timimoun

Accidents de la route : 7 décès par jour
pendant le ramadan 
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Instagram pourrait bientôt ajouter une
fonctionnalité inattendue à son applica-
tion, qui devrait vous offrir plus de flexibi-
lité au moment de la publication de vos
nouvelles photos sur votre profil.
Instagram serait sur le point d'introduire
une fonctionnalité qui pourrait changer la
façon dont nous partageons nos souvenirs
: la rétroactivité des posts.  Cette nouvelle
fonctionnalité, représentée par une icône
de calendrier, figure en bonne place parmi
les options de partage.

Il sera bientôt possible 
d'antidater ses publications
sur Instagram
Pour rappel, la plateforme sœur
d'Instagram, Facebook, vous permet de
modifier la date de publication sur votre
timeline. Mais vous ne pouvez modifier
que la date du contenu que vous avez déjà
publié sur Facebook. Actuellement, la pla-
teforme de médias sociaux appartenant à
Meta ne vous permet pas de partager des
posts, des Reels ou des Stories antidatés.
Cependant, vous pouvez accéder au conte-
nu que vous avez partagé dans le passé en
allant dans la section Archives dans les
paramètres de l'application. Outre la fonc-
tion d'antidatation, des améliorations
telles que le partage de fichiers dans les

DM Instagram, un nouveau format d'his-
toire "Shot" et un outil de caméra "pop-
mode" sont dans les cartons. Si Instagram
met en place la possibilité d'antidater les
posts, il sera intéressant de voir comment
elle changera notre façon d'utiliser l'appli-
cation. Cela permettra-t-il de mieux orga-
niser les photos présentes sur notre profil,
ou les utilisateurs utiliseront-ils cette
fonctionnalité à des fins malveillantes ? On
espère que celle-ci sera suffisante pour
faire face à la menace de TikTok, qui comp-
te bien lancer son propre concurrent
d'Instagram au cours des prochains mois.

WHATSAPP s'améliore régulièrement,
cherchant à offrir plus de fonctionnalités et
une meilleure accessibilité à ses utilisa-
teurs. Récemment, l'application a déployé
une fonctionnalité permettant de recher-
cher des messages par date sur Android,
comblant ainsi une lacune qui existait par
rapport à d'autres plateformes.
Parallèlement, la refonte de la section
Statut apporte une touche de fraîcheur à
son interface avec des aperçus de statut
plus engageants. Cette évolution, qui privi-
légie une présentation en cartes des mises
à jour, vise à faciliter la découverte et l'in-
teraction avec le contenu partagé par les
utilisateurs et leurs contacts. En adoptant
ces changements, WhatsApp continue de
peaufiner son application, tout en renfor-
çant la sécurité des communications avec
l'introduction de nouvelles méthodes d'au-
thentification pour
une protection
accrue des don-
nées person-
nelles.

Whatsapp va bientôt vous 
proposer différentes méthodes
pour protéger l'application

À l'ère numérique actuelle, où la sécu-
rité des données et la confidentialité des
communications sont primordiales,
WhatsApp prend des mesures proactives
pour améliorer la protection de ses utilisa-
teurs. La dernière mise à jour bêta 2.24.6.20
pour Android révèle l'introduction d'op-
tions d'authentification diversifiées, per-
mettant aux utilisateurs de sécuriser leurs
conversations via des méthodes telles que
l'empreinte digitale, la reconnaissance
faciale, ou d'autres identifiants uniques.
Cette innovation est particulièrement per-
tinente pour ceux dont les appareils ne dis-
posent pas de capteurs biométriques, leur
offrant désormais la possibilité d'utiliser un
code d'accès comme alternative pour ver-
rouiller l'application. Bien que cette mise à
jour semble prometteuse, certains utilisa-
teurs rapportent des problèmes de stabili-
té, notamment des crashs de l'application
suite à l'installation de cette nouvelle ver-
sion. Face à ces problèmes, il est conseillé
aux utilisateurs de patienter pour une ver-
sion stable de l'application avant de procé-
der à ces mises à jour, assurant ainsi un
fonctionnement sans faille et la protection

optimale de vos données. Cette initiative
s'inscrit dans une démarche plus large de
l'application visant à renforcer la maîtrise
des utilisateurs sur leur vie privée. En effet,
la plateforme travaille également sur une
fonctionnalité visant à empêcher les cap-
tures d'écran des photos de profil.

WhatsApp vous permettra bientôt
de verrouiller l'application le plus
simplement du monde

Instagram va introduire une nouvelle
façon de partager des photos

WhatsApp s'apprête à enrichir son arsenal de sécurité en
introduisant de nouvelles options d'authentification pour les
utilisateurs Android, élargissant ainsi les possibilités au-delà
de la simple authentification biométrique.
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Pas moins de 537 exploita-
tions agricoles de plusieurs
communes de la wilaya de
Bordj Bou-Arréridj ont été
raccordées au réseau
d'électricité "depuis début
2023 à ce jour", a-t-on
appris hier auprès de la
direction locale de distribu-
tion de l'électricité et du gaz.
Ces opérations s'inscrivent
dans le cadre de la mise en
œuvre des directives du
président de la République,
relatives à l'acheminement
de cette énergie aux exploi-
tations agricoles pour
encourager les agriculteurs
à augmenter leur produc-
tion et assurer la sécurité
alimentaire, a indiqué la
chargée de communication
de cette direction,
Narimène Lounakel. Ces
raccordements ont nécessi-
té la réalisation d'un réseau
de distribution de 258 km
linéaires, selon la même
source qui a fait état de la
poursuite à "rythme accep-
table" des travaux de rac-
cordement de 130 autres
exploitations agricoles par
un réseau de 58 km, tandis

que les travaux de raccorde-
ment de 84 autres exploita-
tions seront "prochaine-
ment" lancés avec un
réseau d'environ 48 km.
Parallèlement, les services
de la même direction pour-
suivent la concrétisation du
projet de raccordement de
165 exploitations agricoles
du périmètre agricole Oued
Mehdjar chevauchant les
quatre communes de
Djaâfra, Colla, Tefreg et
Ilmayen par un réseau de 56
km, selon la même source
qui a précisé que depuis
début 2024, pas moins de
125 exploitations ont été
raccordées et 40 sont en
cours de l'être. Les services
de la direction de distribu-
tion de l'électricité du gaz
œuvrent à augmenter la
cadence des raccordements
des exploitations restant, à
accompagner les agricul-
teurs et à leur présenter des
facilités sans exiger un paie-
ment préalable afin d'en-
courager la production agri-
cole et de créer de la riches-
se et des emplois, a-t-on
indiqué. 

Bordj Bou-Arréridj : 537 exploitations
agricoles raccordées au réseau 
d'électricité 

Le président de l'association de
protection et d'orientation du
consommateur et son environne-
ment (Apoce), Mustapha Zebdi, a
affirmé, hier à Alger, que la première
semaine du mois de ramadan a été
marquée par l'abondance de divers
produits de large consommation à
travers les marchés, relevant que les
prix s'orientent davantage vers la
stabilité. Intervenant au forum du
journal El-Fedjr, M. Zebdi a expliqué
que l'organisation avait élaboré un
plan pour suivre les marchés durant
le ramadan, de même qu'elle avait
chargé ses bureaux, à travers les
wilayas, d'observer et de recueillir
des informations pour aider les pou-
voirs publics à prendre des déci-
sions. L'intervenant a salué la dispo-
nibilité des viandes blanches sur le
marché, à l'instar du poulet et du
poisson, notamment des produits
aquacoles, affirmant que l'Apoce
joue son rôle dans la sensibilisation à
la nécessité d'assurer des alternatifs
alimentaires à la viande. S'agissant
du dossier des viandes importées, M.
Zebdi a indiqué que des préoccupa-
tions relatives à la commercialisa-
tion et à l'approvisionnement ont été
enregistrées puis traitées, mettant
en avant l'absence de produits péri-

més dans les marchés. Pour le lait,
l'intervenant a fait remarquer que la
production est abondante et que le
secteur du commerce est prêt à
prendre en charge les préoccupa-
tions du citoyens au cas où il y aurait
un manque de ce produit dans n'im-
porte quelle région, appelant les
citoyens à signaler toute pénurie, le
cas échéant, et à la nécessité d'éviter
l'achat excessif des produits de large
consommation. Quant aux mesures
prises par le ministère du commerce
pour organiser le marché, M. Zebdi a
fait savoir que tout le monde a adhé-
ré à l'opération et aux mesures
d'amélioration de la situation,
notamment avec une coordination à

haut niveau, ce qui dénote la volonté
politique pour changer les choses. Il
a affirmé également que l'organisa-
tion du marché concernait tout un
chacun et ne relevait pas unique-
ment de la responsabilité du minis-
tère du commerce, saluant dans le
même contexte les résultats positifs
issus de la loi sur la lutte contre la
spéculation qui a jugulé ce phéno-
mène d'une manière remarquable.
Quant au volet de la lutte contre le
gaspillage, l'Apoce mène plusieurs
campagnes et "accompagne égale-
ment le ministère du commerce
dans l'opération lancée dans le but
de lutter contre le gaspillage, notam-
ment du pain", selon M. Zebdi.

RAMADAN : LE CONSTAT DE L'APOCE

«Abondance des produits de large
consommation dans les marchés»

PAR M. MANSOUR

LE WALI de Béjaïa, Kameleddine
Karbouche, multiplie les réunions avec les
parties impliquées dans la réalisation de la
dernière section de la pénétrante autorou-
tière reliant la wilaya de Béjaïa à l'autoroute
est-ouest. Ce projet revêt une importance
vitale pour la fluidité du trafic routier et sur-
tout pour stimuler l'activité commerciale et
économique en connectant le port de Béjaïa
à l'autoroute est-ouest.

Dans cette perspective, M. Karbouche a
présidé hier une réunion de coordination
consacrée à l'évaluation de l'état d'avance-
ment des travaux relatifs à la dernière phase
de ce projet sur le tronçon s'étendant du
point kilométrique 11 à Oued Ghir jusqu'au
point kilométrique 0 au port de Béjaïa. La
réunion s'est tenue en présence du prési-
dent de l'APW, du directeur général de
l'Algérienne des autoroutes, d'un directeur
central au ministère des travaux publics et
des infrastructures de base, du directeur
général de la société chinoise China Railway
Construction Corporation (CRCC), du direc-
teur général de la société algérienne des
ponts et travaux d'art (Sapta), du directeur
du bureau d'études, ainsi que de l'ensemble
des parties prenantes de ce projet, y compris
les directeurs exécutifs et les chefs de daïra.

Dans son énoncé, le wali s'est adressé au
représentant de l'Algérienne des autoroutes
lui demandant de répertorier incessam-
ment tous les besoins en matériaux de

construction afin d'accélérer la réalisation
des travaux par la Sapta et la CRCC. Il a éga-
lement demandé au représentant de la
société chinoise d'adhérer strictement aux
échéances fixées et les a encouragés à
intensifier l'effort et à renforcer les chan-
tiers en mobilisant les ressources maté-
rielles et humaines nécessaires. De son côté,
le président de l'APW a exhorté l'Algérienne
des autoroutes à respecter le délai annoncé
lors de la réunion précédente.

Les ouvrages d'art à 80% et 
la route à double voie à 65%

Dans ce cadre, le représentant de
l'Algérienne des autoroutes a pris la parole
pour fournir un exposé détaillé sur l'état
d'avancement des travaux, tout en dressant
la liste exhaustive de tous les matériaux
requis par les deux entreprises prestataires,
afin de permettre la poursuite des travaux
en vue d'achever le projet dans les délais les
plus brefs.

Concernant le niveau d'avancement des
travaux, le communiqué sanctionnant cette
réunion indique qu'il a atteint 80% pour les
aménagements d'ouvrages d'art, englobant
notamment deux échangeurs, sur la portion
s'étendant du PK 11 à Oued Ghir jusqu'au PK
16 à Tala Hamza, conformément à la varian-
te proposée par le bureau d'études chinois.
Cette variante a été adoptée tant par la com-
mission technique de la wilaya que par les
responsables de la tutelle. Par ailleurs, les
travaux concernant la réalisation de la route

en double voie sur le même tronçon ont
atteint 65%, précise la même source.

Cette dernière portion comprend six
kilomètres d'ouvrages d'art, dont pas moins
de six viaducs destinés à traverser le lit de
l'oued Soummam. Il va sans dire que cette
solution a engendré des coûts de réalisation
bien plus élevés, mais elle demeure toute-
fois la plus adéquate, voire la plus optimale
pour réduire au maximum les problèmes
relatifs aux expropriations, ainsi que ceux
ayant trait aux zones inondables et la pré-
servation des parcelles agricoles.
Soulignons que les efforts déployés en vue
de la concrétisation de cet ouvrage témoi-

gnent de l'attention soutenue qu'il suscite
de la part des pouvoirs publics, eu égard aux
opportunités qu'il peut offrir du point de vue
du développement économique. Sa réalisa-
tion promouvra l'essor de l'activité portuai-
re et contribuera à la fluidité du trafic rou-
tier. Conscientes de ces enjeux, les autorités
publiques accordent un intérêt particulier à
son achèvement dans les plus brefs délais.
C'est dans cette optique que le président de
la République a émis des directives pour
accélérer sa réalisation pour le mettre en
service dans le but de dynamiser les
échanges commerciaux et de stimuler l'ac-
tivité économique. M. M.

DERNIÈRE TRANCHE DE LA PÉNÉTRANTE DE BÉJAÏA 

Le wali met le paquet pour
accélérer l'achèvement
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Aïn Defla : musique, théâtre 
et films pour animer les soirées

Un riche programme
prévoyant des galas artis-
tiques, des représentations
théâtrales, des spectacles
d'humour et des projections
de films religieux et d'histoire
a été concocté par la direc-
tion de la culture et des arts
de la wilaya d'Ain Defla pour
l'animation des soirées du
ramadan, a-t-on appris
auprès de cette institution.

Selon la cheffe du service
des activités culturelles,
Ouafa Haddouche, il est
prévu dans le cadre de ce
programme, l'organisation
au théâtre régional "Tayeb
Cherif Mohamed" de Khemis
Miliana, du 17 au 23 mars
courant, des Journées de la
chanson Chaâbi et du Madih.  

L'événement sera mar-
qué par la participation de
nombreux artistes, dont
Mourad Djaafri, El-Hadi Tafzi,
Maâtallah Sofiane, Bergdal
Mohamed Riad, Adlane
Dardar, Saïd Kechar, Sid-
Ahmed Sayeh et Hamza
Noudjoum, a-t-elle fait
savoir.

Le théâtre régional de la
wilaya accueillera aussi, en
soirée, les Journées du
théâtre et de l'humour du 25
mars au 5 avril prochain,
avec la participation d'asso-
ciations culturelles du
domaine du théâtre et de
l'humour.

Pas moins de 11 pièces
théâtrales sont prévues à
l'occasion, dont les pièces "El
Bourdjoisi" (Le Bourgeois) de
l'association d'art drama-
tique Mahfoudh Touahri, "Al-
thaïr" de l'association
"Kaous" et "Rissalat Maridh"
(message d'un malade) de

l'association "El Ichâa" pour
l'art dramatique, la pièce
théâtrale "Palestine" de l'as-
sociation "Aroukah", la pièce"
Casting "de la troupe
"Djaouahir Arochd lilfane", et
"l'enquête" de l'association"
Basmat El Wiam".

Il est aussi programmé la
présentation des pièces
"Achahid "(le martyr) de l'as-
sociation El Ibdaâ, "Edhreb
Enneh" (Fait la sourde oreille)
de l'association "Wafa", et "El
Khetba" (demande de maria-
ge) de l'association culturelle
"El Bornus", selon la même
responsable. L'opportunité
donnera également lieu à des
One Man Show des artistes
Ali Rais et Bilal Mechali, en
plus d'une soirée de Madih
avec Belalia Bendhahbia.

Le 7e art n'est pas en
reste durant ces soirées du
ramadhan, puisque la salle
de cinéma" Al-Kaouakib" de
Khemis Miliana prévoit la
projection de nombre de
films religieux, historiques
et sociaux, dont les films
"Errissala", "Carnaval Fi
Dachra", "Aila Ki Nas" et
"Kissas El Anbiaa", durant la
période allant du 17 mars au
6 avril prochain.

Des Journées de la chan-
son andalouse seront, aussi,
organisées à partir d'au-
jourd'hui 16 mars jusqu'au 4
avril prochain au théâtre
communal "Mahfoudh
Tahri" de la ville de Miliana,
avec la participation de
figures nationales du Chaâbi
et du Haouzi, dont
Abdelkader Chaou, Meriem
Mattai et Abdeldjalil Khellas,
outre les associations "El
Youssoufia" et "Ahl El-Fen".

Saïda : entrée en service d'un nouveau poste 
de transformation électrique

Un nouveau poste de transformation
électrique est entré en service dans la ville
de Saïda, en vue d'améliorer le service
public et les prestations, a-t-on appris
auprès de la direction de la société de dis-
tribution de l'électricité et du gaz. Réalisé
au niveau de cité "El Bordj", ce transforma-
teur a été mis en exploitation en janvier
dernier pour couvrir les besoins des popu-
lations des quartiers de la zone ouest du
chef-lieu de wilaya en énergie électrique, à
l'instar de "El Bordj", "Zitoun",
"Sidi Kacem", "Commandant
Medjdoub" et "Belhadi
Benyamina". La capacité de pro-
duction de ce transformateur
dont la réalisation a été supervi-
sée par la SPA "Etterkib", une
des filiales de la société algé-

rienne de distribution de l'électricité et du
gaz (SADEG), est de 80 mégawatts, a fait
savoir la même source. Le coût global de ce
projet vital dont les travaux ont débuté à la
mi-2021, s'élève à près de 2 milliards DA,
dans le cadre du plan d'urgence de la
Société nationale de l'électricité et du gaz.
Cette opération contribue à alléger la pres-
sion exercée sur le poste de transformation
sis à cité "D'har Cheikh' compte tenu de la
demande sur l'énergie électrique sans

cesse croissante, suite à l'ex-
pansion urbaine observée au
niveau du chef-lieu de wilaya,
a-t-on indiqué. La société de
distribution de l'électricité et
du gaz dispose, dans la wilaya
de Saida, de quatre postes de
transformation électrique. 

JIJEL : SECOUSSE TELLURIQUE 
DE MAGNITUDE 3,3 DEGRÉS

Une secousse tellurique de magnitude 3,3 degrés sur
l'échelle de Richter a été enregistrée hier à 5h59 dans
la wilaya de Jijel, indique le centre de recherche en
astronomie, astrophysique et géophysique (Craag)
dans un communiqué.

L'épicentre de la secousse a été localisé à 13 km au
nord-est de Sidi Abdelaziz (wilaya de Jijel, en mer), pré-
cise la même source.

LE CROISSANT rouge
algérien (CRA) à Oran sert
plus de 3000 repas iftar
quotidiennement aux
nécessiteux et passants en
ce mois du ramadan (repas
servis aux restaurants et à
emporter), a-t-on appris,
samedi auprès du chef du
bureau de wilaya du CRA,
Karim Mouchi. 

Le croissant-rouge
algérien a élaboré un riche
programme de solidarité
portant notamment sur 11
restaurants rahma ont été
ouverts au niveau de la
wilaya, avec un taux de
couverture dépassant les
100% pour les neuf daïras
de la wilaya, a indiqué
Karim Mouchi à l'APS.

Il a mis l'accent sur la
coordination entre les ins-
titutions de l'Etat et les
associations actives à Oran
sous la supervision du wali,
soulignant que quatre res-
taurants centraux sont
mobilisés relevant du sec-
teur de l'éducation ou sont
préparés des repas depuis
le début du mois sacré. 

Une table d'iftar col-
lectif sera organisée en ce
mois en faveur des néces-
siteux et passants au
niveau du boulevard Front
de mer appelé "Lemat El
Ahbab" pour faire valoir
l'aspect caritatif, de soli-
darité, de fraternité et de
promotion du legs cultu-
rel local, a annoncé M.

Mouchi. Plus de 1000
couffins de solidarité ont
été distribués à ce jour à
des familles démunies
dans les zones d'ombre. A

noter que le CRA table sur
la distribution de 10.000
couffins durant le mois du
ramadhan, a fait savoir M.
Mouchi.

Tizi Ouzou : 
l'EPH de Souk 
Letnine livré 
en juin 2025 
Le nouveau établissement public hos-
pitalier (EPH) de 60 lits en construc-
tion dans la commune de Souk
Letnine, au sud-ouest de Tizi Ouzou,
sera réceptionné en juin 2025, a
annoncé hier le président de l'assem-
blée populaire de wilaya, Mohamed
Klalèche.
En visite d'inspection sur le chantier,
dont les travaux avoisinent les 40%,
M. Klalèche a assuré avoir reçu toutes
les garanties des autorités locales
pour sa livraison avec ses équipe-
ments en juin de l'année prochaine.
Inscrit en 2010, puis gelé et dégelé en
mai 2019, ce projet d'un montant de
deux (2) milliards DA, implanté au
chef lieu de la commune de Soul
Letnine, permettra l'amélioration de
la prise en charge médicale dans la
daïra de Maâtkas dont la population
avoisine les 50.000 habitants. La
même daïra dispose, par ailleurs, de
deux (2) centres de santé aux chefs-
lieux de communes de Souk Letnine
et Souk Lekhmis, et six unités de
soins implantées aux villages de
Cherkia, Ighil Aouène, Berkouka,
Agouni Boufal, Taghilt Mahmoud et
Sidi Ali Moussa.

L'unité de stomatologie et de
prothèse dentaire, située au centre-
la commune d'El-Khroub
(Constantine), qui a fait l'objet
récemment d'une opération de
réhabilitation, a été rouverte la
semaine dernière, a-t-on appris hier
auprès du responsable de cet éta-
blissement de santé Rabie Ouelbani. 

La réouverture de cette infra-
structure permettra d'atténuer la
pression exercée sur les services de
soins dentaires implantés à travers
les polycliniques de la wilaya, a pré-
cisé à l'APS le directeur de cet éta-
blissement public, M. Ouelbani. 

La remise en exploitation de
cette structure sanitaire, a ajouté le
même responsable, contribuera
également à assurer des prestations
de soins bucco-dentaires aux élèves
de nombreuses écoles de cette ville
ainsi que d'autres quartiers limi-
trophes, dans le cadre de l'hygiène
scolaire.

La remise en état de cette unité
de santé qui a connu une dégrada-
tion avancée en raison de la vétusté
de sa construction remontant à
l'époque coloniale, a été confiée à
l'établissement communal de la
maintenance et de l'amélioration du
patrimoine (ECMAP) de la même

collectivité locale, a souligné la
même source. Les travaux de réno-
vation de cette structure, rattachée à
l'établissement public de santé de
proximité (EPSP) d'El-Khroub, a fait
savoir M. Ouelbani, ont porté notam-
ment sur le confortement des murs
et la toiture, la réfection de l'étan-
chéité et la plomberie en plus
d'autres actions concernant la pein-
ture, notant que de nouveaux équi-
pements médicaux, ont été installés.

Cette structure de santé qui dis-
pose, entre autres de trois salles de
soins dentaires, un laboratoire de
prothèse et un bureau administratif,
est encadrée par une équipe médi-
cale et paramédicale composée de 5
chirurgiens-dentistes généralistes,
et de 4 chirurgiens-dentistes spécia-
listes, a indiqué le même respon-
sable.

Créée en 1970, l'unité de stoma-
tologie et de prothèse dentaire d'El
Khroub avait réalisé l'année précé-
dente (2023) pas moins de 1889 opé-
rations de contrôle et d'installation
d'appareillages orthodontiques,
1.550 consultations générales et spé-
cialisées, 292 opérations d'extrac-
tion dentaire en plus de 19 actes de
pose de prothèse-dentaire, selon la
même source. 

El-Khroub : réouverture de l'unité de 
stomatologie et de prothèse dentaire

Oran : plus de 3000 repas d'iftar servis
quotidiennement aux restaurants du CRA

D'APRÈS l'organisme Copernicus, les
mois de décembre, janvier et février der-
niers ont été les plus chauds jamais relevés à
l'échelle de la planète, ce qui insinue que cet
hiver 2023-2024 fut également le plus
chaud jamais observé. D'après l'organisme
de surveillance du cli-
mat Copernicus, l'hiver
2023-2024 fut le plus
chaud jamais enregistré
sur Terre, dans la conti-
nuité d'une année 2023
déjà record.

L'hiver le 
plus chaud 
à l'échelle 
du globe

L'hiver météorolo-
gique se déroule du 1er
décembre au 1er mars,
contrairement à l'hiver

calendaire qui finit quant à lui le 20 mars
lors du solstice d'hiver. D'après l'organisme
Copernicus, celui-ci fut le plus chaud jamais
enregistré sur Terre avec une pluie de
records de températures à travers le monde. 

Février 2024 a en effet été le mois de

février le plus chaud jamais enregistré à
l'échelle du globe avec une température
moyenne mondiale de 13,57°C, soit 0,81°C
au-dessus de la normale 1991-2020 et 1,77°C
au-dessus de l'ère préindustrielle (1850-
1900) ! Ce mois de février 2024 est donc
dans la continuité des 8 mois précédents,
qui ont tous été les plus chauds jamais enre-
gistrés à l'échelle du globe. 

Décembre 2023 avait présenté une ano-
malie de température de +0,85°C par rap-
port à la normale 1991-2020, et janvier 2024
une anomalie de +0,70°C par rapport à cette
même normale. Ainsi, l'hiver 2023-2024 se
place donc à la première place des plus
chauds à l'échelle de la planète avec une

anomalie de températures de +0,78°C par
rapport à la normale 1991-2020. Ces tempé-
ratures anormalement élevées ne sont tou-
tefois pas cantonnées à l'atmosphère, les
températures moyennes des océans conti-
nuent également de battre tous les records
depuis bientôt un an. Le 10 mars 2024, la
température moyenne des océans a même
atteint 21,2°C selon les données de la NOAA,
une valeur qui n'avait jamais été atteinte
auparavant. 

De plus, la température moyenne des
eaux de surface a également atteint 21,06°C
en moyenne sur le mois de février 2024, bat-
tant largement le précédent record mensuel
de 20,98°C établi en août 2023.
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Une étude récente publiée dans Nature
Reviews Earth & Environment nous informe
d'un phénomène alarmant: l'océan Arctique
pourrait bien être "libre de glace" dès 2035,
beaucoup plus tôt que prévu. Cette dispari-
tion anticipée de la glace est principalement
attribuable aux émissions de gaz à effet de
serre. Selon cette recherche, entre 2035 et
2067, les mois de septembre pourraient
régulièrement être dépourvus de glace dans
la région arctique. Cependant, "libre de glace"
ne signifie pas une absence totale de glace,
mais plutôt une réduction à moins d'un mil-
lion de kilomètres carrés, soit environ 7% de
la superficie totale de l'océan Arctique. La

fonte accélérée de la glace de mer, due aux
émissions de gaz à effet de serre, transfor-
mera l'océan Arctique, passant d'un paysage
blanc en été à un océan bleu. Cette dispari-
tion de la glace aura des conséquences dra-

matiques sur l'environnement local et mon-
dial.  Les ours polaires, les phoques et les
morses qui dépendent de la glace de mer
pour leur habitat et leur alimentation seront
gravement menacés. De plus, la réduction de
la glace entraînera une augmentation de l'al-
bédo de la région (sa capacité à réfléchir les
rayons du soleil, permettant de renvoyer une
partie de cette énergie vers l'espace), ampli-
fiant ainsi le réchauffement climatique. Les
vagues plus hautes risquent également d'ac-
célérer l'érosion côtière.  Les conséquences
s'étendent également aux communautés
humaines vivant près de la région arctique.
La glace de mer joue en effet un rôle essentiel

dans la protection contre les vagues et les
tempêtes, et sa disparition les exposera
davantage aux catastrophes naturelles et à
l'érosion côtière. Cependant, il reste encore
un peu d'espoir: la glace de mer arctique est
résiliente et peut se reformer rapidement si
les émissions de gaz à effet de serre sont
réduites. Mais pour éviter une absence pro-
longée de glace dans l'Arctique, il est impéra-
tif de maintenir les émissions à un niveau
aussi bas que possible. Ainsi, bien que la
fonte de la glace de mer arctique soit inévi-
table, la fréquence et la gravité de ce phéno-
mène dépendent de nos actions pour réduire
les émissions de gaz à effet de serre. 

Selon une étude sur les risques éco-
nomiques que fait peser la crise clima-
tique, les canicules pourraient provo-
quer des dommages allant jusqu'à 25
000 milliards de dollars par an d'ici à
2060. Aucun pays ne sera épargné par
les vagues de chaleur extrême, au moins
indirectement, par le biais de la rupture
des chaînes d'approvisionnement. Les
répercussions financières de la hausse
des températures avaient pour l'instant
fait l'objet de peu de recherches. Les
conclusions de l'étude publiée le 13 mars
dans la revue Nature par des chercheurs
de l'université Tsinghua de Pékin sont
sans appel. "Sans mesures radicales de
réduction des émissions de gaz à effet de
serre, même les pays situés à des lati-
tudes élevées et bénéficiant d'un climat
plus clément subiront des dommages
financiers dévastateurs" du fait des rup-
tures d'approvisionnement, explique
New Scientist. "Il pourrait en résulter la
pire crise financière que le monde ait
jamais connue", résume le magazine
scientifique. Les chercheurs chinois ont
modélisé trois scénarios pour évaluer
l'ensemble des risques économiques dus
à la hausse des températures d'ici à
2060. Le premier est celui d'un monde
qui s'engage "dans une voie plus
durable" et maîtrise ses émissions de
CO2, le deuxième est celui d'une "trajec-
toire moyenne". Le dernier dessine "un

avenir où les émissions de gaz à effet de
serre se poursuivent sans faiblir".

25% à 100% 
de canicules en plus

Dans le scénario à faibles émissions,
l'équipe constate "une hausse de 25%
des jours de canicule d'ici à 2060 par
rapport à 2022", se traduisant par 600
000 décès supplémentaires par an et
des dommages annuels de 3750 mil-
liards de dollars. À l'autre bout du
spectre, si les émissions ne cessent
d'augmenter, la hausse des canicules
s'établit à 100% et aboutit à "1,1 million de
décès supplémentaires chaque année
d'ici à 2060 et des dommages atteignant
25 000 milliards de dollars". Si ces
sommes ne vous disent rien, l'hebdoma-
daire britannique explique : "À titre de
comparaison, la richesse mondiale a
atteint environ 100 000 milliards de dol-
lars en 2023." Comme le résume l'auteur
principal de l'étude, Guan Dabo :
"Personne n'est à l'abri du changement
climatique." La mondialisation et ses
chaînes d'approvisionnement "de plus
en plus imbriquées" contribuent en effet
à la propagation des effets financiers du
réchauffement. Dans le pire des scéna-
rios, les dommages liés aux effets indi-
rects de la crise climatique sur ces
chaînes vont même "augmenter de
manière exponentielle à partir de 2030".

L'ARCTIQUE POURRAIT FINALEMENT ÊTRE DÉPOURVU DE GLACE

CET HIVER FUT LE PLUS CHAUD JAMAIS
ENREGISTRÉ SUR TERRE !

LA «PIRE DES CRISES FINANCIÈRES» SI LES
TEMPÉRATURES NE BAISSENT PAS
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PAS MOINS de 31 autorisa-
tions d'exploitation d'usage pour
la mise en valeur des terres ont été
attribuées dans la wilaya de Sidi
Bel-Abbès, totalisant une superfi-
cie globale de plus de 126 ha,
depuis le début de l'année en
cours, a-t-on appris de la conser-
vation des forêts. La cellule d'in-
formation et de communication
de la wilaya a indiqué que cette
opération qui entre dans le cadre
des efforts consentis par le minis-
tère de l'Agriculture et du
Développement rural et la direc-
tion générale des forêts pour la
mise en valeur des terres agri-
coles, touche neuf communes. La
commune de Belarbi a eu la part
du lion se taillant une superficie
globale de 39,44 ha répartie entre
11 bénéficiaires. 

L'opération d'assainissement
des périmètres abandonnés a
montré que les bénéficiaires ont
failli à leur engagement et les
terres seront récupérés et feront
l'objet d'une annonce pour leur
ouverture à l'investissement à
leur niveau, conformément au
respect du cahier des charges, tel
que stipulé dans le décret exécutif

01-87 fixant les conditions et
modalités d'autorisation d'exploi-
tation. 

Le postulant qui souhaite
investir dans le domaine de la
mise en valeur des terres agricoles
doit disposer d'une liste de
moyens matériels et humains et
respecter l'activité qui lui a été
autorisée, matérialisée par la mise
en valeur des terres arides par la
plantation d'arbres fruitiers résis-
tants et forestiers, de même que la

mise en terre de plantes aroma-
tiques et médicinales, outre la
création de pépinières et l'élevage
apicole, selon la même source. La
porte est ouverte à tout partenaire
ou n'importe quelle personne
morale et physique qui souhaite-
rait investir à l'intérieur des péri-
mètres de mise en valeur, sachant
que la priorité est accordée aux
riverains des forêts et aux jeunes
dont l'âge ne dépasse pas 40 ans,
a-t-on expliqué. 

Khenchela : 40 millions DA 
pour la réhabilitation d'écoles
primaires à Chechar

Une enveloppe financière de
près de 40 millions DA a été
octroyée à la réhabilitation
d'écoles primaires dans la com-
mune de Chechar (wilaya de
Khenchela), apprend-on auprès
du président de l'APC de cette col-
lectivité locale. Nacer Boulegroun
a indiqué que ce programme de
réhabilitation des écoles pri-
maires, financé pour 39,85 mil-
lions DA par la direction de l'ad-
ministration locale de la wilaya de
Khenchela, touchera six établis-
sements. Il s'agit, a-t-il précisé,
des écoles "Krimi Amar" au village
Fridjou, "M'barek Tayeb", "Miali
Ghali", "Daass Khelifa" et "Khemili
Ali" au chef-lieu de la commune
et l'école d'El Koudia El Hamra.
Les travaux prévus porteront sur
la rénovation de l'étanchéité, la
peinture, l'entretien des cantines
et des sanitaires, la réalisation
d'une clôture et la couverture
d'un stade en gazon synthétique,
a-t-il encore précisé. La mise en
chantier de ces actions
débutera "au cours du mois
d'avril prochain" et l'en-
semble des travaux devront
être achevés dans un délai
de trois mois conformé-
ment au cahier des charges,
a souligné M. Boulegroun,
notant que l'annonce des
entreprises retenues a eu
lieu la semaine passée. Une

commission communale de suivi
sera installée pour contrôler la
qualité des travaux, enlever les
entraves susceptibles d'être enre-
gistrées et assurer l'exécution des
travaux dans les plus proches
délais dans le respect des normes
de qualité, a indiqué le président
de l'APC. L'objectif de l'opération
est d'améliorer les conditions de
scolarité des élèves et de travail
des staffs pédagogique et admi-
nistratif pour exercer au mieux
leur mission dès la prochaine
année scolaire 2024-2025, a affir-
mé, M. Boulegroun. A rappeler
que le ministère de l'Intérieur, des
Collectivités Locales et de
l'Aménagement du Territoire a
octroyé une aide financière de
607 millions DA pour la réhabili-
tation des écoles primaires dans
21 communes au titre de l'enve-
loppe financière accordée à la
wilaya de Khenchela dans le cadre
de la loi de finances complémen-
taire 2023.

Un dispositif spécial formé de 26
équipes a été mobilisé par la direction de
distribution de l'électricité et du gaz
(Sonelgaz) de Bouira, pour garantir la qua-
lité et la continuité du service en matière
d'alimentation en énergie durant tout le
mois de ramadan, a-t-on appris auprès des
services de cette société. Il s'agit d'un plan
d'astreinte spécial mis en place pour per-
mettre aux citoyens de passer un mois de
ramadhan dans les meilleures conditions
en matière d'alimentation en énergie, a
expliqué à l'APS le directeur de distribu-
tion, Mohamed Taibi. Ce dispositif spécial
vient "renforcer" les équipes d'astreinte et
d'intervention. Il mobilise dans ses 26
équipes 94 agents pour remédier à d'éven-
tuels incidents qui pourraient survenir sur
les réseaux de distribution, a précisé M.
Taibi. Neuf équipes peuvent intervenir sur
le réseau de l'électricité, tandis que sept

autres interviennent sur le réseau du gaz
naturel. La direction de distribution a éga-
lement mobilisé 10 équipes mixtes qui,
selon le même responsable, interviennent
sur les deux réseaux, outre les 76 entre-
prises sous-traitantes. Un centre de
contact ouvert 24/24h, 7/7 jours, a été éga-
lement renforcé afin de prendre en charge
les appels des clients où qu'ils soient sur le
numéro 33 03. Pour rappel, plusieurs
interventions ont été effectuées durant les
dernières intempéries suite à des pannes
d'électricité survenues dans plusieurs
endroits à travers les différentes com-
munes de la wilaya. 

Les équipes de la Sonelgaz avaient
consentis de gros efforts sur le terrain
pour réparer les pannes et rétablir le cou-
rant électrique dans les endroits signalés,
notamment à Tikjda, selon le directeur de
distribution de Bouira.

La laiterie El Bahdja lait, sise dans la
commune de Sougueur (Tiaret) a repris
récemment sa production de lait et déri-
vées après la levée des entraves adminis-
tratives qui faisaient obstacle à son activité,
a-t-on appris auprès du gérant de cette
entreprise privée. Abdelkader Harzallah a
indiqué que la laiterie a repris l'activité
grâce aux efforts des autorités locales qui
ont levé les contraintes auxquelles elle fai-
sait face, ce qui a permis la réception d'un
quota de 65 t de  lait en poudre de l'Office
national professionnel du lait et dérivés
pour produire 24.275 l de lait pasteurisé par
jour. La production a été augmentée, lors
de ce mois de ramadan pour atteindre
42.000 l de lait pasteurisé, après que son
quota de lait en poudre a été augmenté de

50 t supplémentaires de même que la
quantité de lait cru provenait du lait de
vache qui est collecté au niveau des exploi-
tations agricoles voisines. 

Selon la même source, la laiterie
couvre actuellement 22 communes à tra-
vers la wilaya, comprenant les daïras de
Sougueur, Aïn Kermès et Aïn Deheb ainsi
que les daïras de Ksar Chellala et
Hammadia, qui relèvent désormais de la
wilaya déléguée de Ksar Chellala. A signa-
ler que cette entreprise a fait l'objet, jeudi
dernier, d'une visite du wali de Tiaret, Ali
Bouguerra, où il a valorisé les efforts de
ceux qui veillent à assurer une disponibili-
té de ce produit vital et s'est engagé de l'ai-
der pour le développement de la filière.

Bouira : dispositif spécial pour assurer 
la continuité du service Sonelgaz

Tiaret : El-Bahdja lait reprend après la levée 
des entraves administratives 

Bel-Abbès : octroi de plus 
de 30 autorisations de mise 
en valeur des terres 
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BOEING ENCHAÎNE LES ACCIDENTS 
LA FAA ENQUÊTE SUR LE PANNEAU 
MANQUANT DU VOL UNITED BOEING 737
Fédéral Aviation
Administration enquête sur
la manière dont le 737-800
d’United Airlines a perdu un
panneau externe avant
d'atterrir en toute sécurité
dans l'Oregon vendredi.

LE VOL UNITED 433 a atterri à l'aé-
roport de Medford vers 13h45 PDT
(20h45 GMT) transportant 139 passa-
gers et six membres d'équipage après
son départ de San Francisco, ont indi-
qué la FAA et la compagnie aérienne.
La FAA a déclaré qu'une inspection
effectuée par la compagnie aérienne
après l'atterrissage de l'avion vieux de
25 ans avait révélé un panneau man-
quant. United a déclaré qu'il enquête-
rait également et a déclaré qu'aucune
urgence n'avait été déclarée car il n'y
avait aucune indication de dommages
pendant le vol.

"Nous procéderons à un examen
approfondi de l'avion et effectuerons
toutes les réparations nécessaires
avant sa remise en service", a indiqué
la compagnie aérienne dans un com-
muniqué.

Boeing n'a pas fait de commentai-
re, adressant ses questions à United

Airlines. Selon les archives de la FAA,
l'avion a été construit fin 1998. Le
Rogue Valley Times a publié une photo
dramatiquede l'avion avec le panneau
manquant. La circulation a été briève-
ment interrompue à l'aéroport pour
rechercher le panneau.Boeing a fait
l'objet d'une surveillance réglemen-
taire rigoureuse à la suite de l'incident
d'Alaska Airlines le 5 janvier, avec des
enquêtes sur les normes de sécurité et
de qualité de l'entreprise dans son
processus de production. La semaine
dernière, un Boeing 737 MAX exploité
par United Airlines a roulé sur l'herbe
et est sorti de la piste à Houston,

déclenchant une enquête. La semaine
dernière également, un Boeing 777-
200 exploité par United à destination
du Japon a perdu un pneu après son
décollage de San Francisco et a été
détourné vers Los Angeles où il a
atterri en toute sécurité. Le 4 mars, un
Boeing 737 d’United à destination de la
Floride au départ de Houston est reve-
nu à l'aéroport peu après le décollage
après que le moteur ait ingéré du
papier bulle en plastique qui se trou-
vait sur l'aérodrome avant le départ.
Des publications sur les réseaux
sociaux montraient des flammes sor-
tant du moteur.

HUAWEI AFFIRME QUE 
LES RETARDS DU LUXEED S7
DE CHERY SERONT RÉSOLUS
EN AVRIL

Huawei a déclaré que la
pénurie de semi-conduc-
teurs et les problèmes de
délocalisation des usines
qui ont retardé la produc-
tion et les livraisons de sa
berline Luxeed S7 devraient
être résolus à partir du
mois prochain, a rapporté
samedi le média local
Cailianshe.

Il cite Richard Yu, direc-
teur général de Huawei et
président de ses solutions
pour voitures intelligentes,
qui s'exprimait sur les pro-
blèmes liés à la berline
Luxeed S7 de Chery lors
d'un forum annuel organi-
sé par le groupe de
réflexion EV100.

Reuters a rapporté en
janvier que le constructeur
automobile chinois Chery
et un autre partenaire de
Huawei, Changan Auto,
avait déposé une plainte
auprès de Huawei concer-
nant la façon dont des pro-
blèmes de production avec
une unité informatique
fabriquée par le géant de la
technologie avaient entraî-
né des retards dans les
livraisons de leur modèle
phare.La berline Luxeed S7
- le premier modèle de la
marque Luxeed EV de
Chery - avait reçu environ
20 000 commandes au 28
novembre. Luxeed a décla-
ré en janvier que les ache-
teurs pourraient être rem-
boursés jusqu'à 10 000
yuans s'ils ne pouvaient pas
récupérer la voiture
comme promis. Le prix du
S7 est de 249 800 yuans (34
716,62 dollars).

La marque n'a été lan-
cée qu'en novembre et
avait été très médiatisée
par Huawei, Yu affirmant
auparavant que le S7 bat-
trait le luxueux Model S de
Tesla en termes de perfor-
mances et à un prix infé-
rieur à celui du Model 3.Yu
a également déclaré au
forum EV100 que sa divi-
sion automobile réaliserait
probablement des béné-
fices à partir d'avril après
avoir perdu des milliards de
yuans au cours de l'année
écoulée, en raison des
fortes ventes de modèles
milieu et haut de gamme
construits par ses parte-
naires. Huawei a lancé son
unité de voiture intelligente
en 2019 dans le but de
devenir l'équivalent du
fournisseur automobile
allemand Bosch de l'ère des
véhicules électriques intel-
ligents (VE) et de fournir
des logiciels et des compo-
sants à ses partenaires.

Mais il s'agit de la seule
unité déficitaire parmi les
six principales unités de
Huawei et n'a généré qu'un
milliard de yuans de reve-
nus au premier semestre
2023, soit une fraction du
total de 310,9 milliards de
yuans de l'entreprise.

L'année dernière,
Huawei a annoncé qu'elle
transformerait l'unité en
une nouvelle société qui
recevrait les technologies
et les ressources de base de
l'unité et recevrait les
investissements de parte-
naires tels que le construc-
teur automobile Changan.

La major pétrolière 
chinoise CNOOC fonce
sur le pétrole angolais 

La major pétrolière chinoi-
se CNOOC envoie un groupe de
hauts dirigeants en Angola
pour des discussions sur les
opportunités d'exploration
pétrolière, a annoncé
dimanche le ministère angolais
du Pétrole et du Gaz.L'Angola a
quitté l'Opep en décembre et
souhaite renforcer ses rela-
tions énergétiques avec la
Chine, un créancier majeur et
un marché d'exportation de
pétrole clé, ont déclaré des res-
ponsables lors d'un voyage
gouvernemental à Pékin dirigé
par le président angolais João
Lourenço."Dans les prochains
jours, une délégation de
CNOOC, dirigée par M. Liu
Yongjie, président de CNOOC
International Limited, devrait
se rendre en Angola pour enta-
mer des discussions autour du
bloc 24 et d'autres opportuni-
tés d'exploration pétrolière", a
déclaré le ministère angolais
du Pétrole et du Gaz sur
Facebook. Cette déclaration
fait suite à une rencontre entre
le ministre angolais du pétrole
et une délégation du CNOOC.Le
président Lourenço s'est lancé
dans une vaste refonte du sec-
teur énergétique, avec de mul-
tiples enchères de blocs au
cours des cinq dernières
années et la construction de
davantage de capacités de raf-
finage, alors que l'Angola
cherche à redresser la produc-
tion pétrolière en déclin.

Le PDG de Mercedes a presque doublé sa 
rémunération pour 2023 avec une forte 
augmentation des bonus

Le PDG Ola Kallenius a presque
doublé sa rémunération l'année
dernière grâce à des primes élevées,
selon un rapport de l'entreprise
publié vendredi.

En incluant les charges de retrai-
te, le PDG a gagné 12,7 millions d'eu-
ros (13,9 millions de dollars) l'année
dernière, soit une augmentation de
80% par rapport à l'année précé-
dente, selon le rapport. Cette aug-
mentation fait de Kallenius l'un des
PDG les mieux rémunérés parmi les 40 entreprises incluses dans l'indice
allemand de premier ordre, gagnant plus que le patron de Volkswagen,
Oliver Blume, qui a remporté 9,71 millions d'euros.

Les salaires des cadres chez Mercedes-Benz ont augmenté l'année der-
nière pour la première fois depuis 2018. Les primes variables ont augmen-
té conformément à un programme d'incitation à long terme en vigueur
depuis 2019, après que l'entreprise a dépassé les objectifs liés aux rende-
ments et aux flux de trésorerie, selon le rapport.

Mercedes-Benz a prolongé le contrat de Kallenius en juillet, un accord
qui devrait maintenir l'homme de 54 ans à la tête du constructeur auto-
mobile allemand jusqu'à la mi-2029.

Les conseillers du régulateur
américain de la santé ont voté en
faveur de l'autorisation de l'utili-
sation des thérapies cellulaires de
Johnson & Johnson et Bristol
Myers Squibb comme traitements
antérieurs, ouvrant la voie à leur
utilisation chez les patients
moins gravement touchés par
un type de cancer du sang.

Les thérapies sont déjà
approuvées aux États-Unis
pour les patients atteints de
myélome multiple dont le
cancer est réapparu ou a
cessé de répondre à quatre
lignes de traitement anté-

rieures."Pouvoir administrer un
traitement unique (aux patients)
et sans les obliger à aller et venir
est une option vraiment impor-
tante", a déclaré l'intervenante
Mary Kwok.

Les évaluateurs de la FDA ont

fait part de leurs inquiétudes
concernant un schéma de décès
précoces observé dans les études
de stade avancé des deux théra-
pies, qu'ils avaient soulevées plus
tôt cette semaine.

"Les données dont nous dis-
posons actuellement sem-
blent éphémères et il n'y a
aucun avantage clair selon
lequel le plus tôt serait pré-
férable au plus tard", a
déclaré l'intervenant
Daniel Spratt qui a voté
contre l'utilisation précoce
d'Abecma.Pour Carvykti,
plusieurs panélistes ont

déclaré que même si les décès
précoces étaient préoccupants,
leur cause n'était pas immédiate-
ment claire et il semblait peu pro-
bable qu'ils soient liés à la théra-
pie.

J&J a déclaré que certains des
décès précoces sont survenus à
un moment où les patients rece-
vaient un traitement qui les aurait
aidés à faire le lien avec
Carvykti.La FDA, qui suit habituel-
lement les conseils de son panel
mais n'est pas tenue de le faire,
devrait prendre une décision sur
l'utilisation précoce de Carvykti
d'ici le 5 avril.

UN PANEL DE LA FDA AMÉRICAINE SOUTIENT L'UTILISATION ÉLARGIE 
DES THÉRAPIES CAR-T DE J&J ET BRISTOL MYERS
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RDC : reprise des combats à Sake, 
8 casques bleus blessés
Les combats ont repris samedi, après un
bref moment d'accalmie, entre les
rebelles du M23 et les forces gouverne-
mentales et leurs alliés dans la cité stra-
tégique de Sake, dans l'est de la
République démocratique du Congo, où
huit casques bleus ont été blessés, selon
l'ONU. La cheffe de la mission de l'ONU
en RDC, Bintou Keita a dans un commu-
niqué condamné "l'attaque contre des
casques bleus survenue ce 16 mars à
Saké", cité considérée comme un verrou
stratégique sur la route de Goma, capi-
tale provinciale du Nord-Kivu. "Huit
casques bleus ont été blessés dont un
grièvement, a-t-elle déploré.
Représentante spéciale du secrétaire
général des nations unies en RDC, Mme
Keita a affirmé que depuis plusieurs
semaines, "ces casques bleus ont été
déployés dans le cadre de l'opération
Springbok au Nord-Kivu" où la Monusco
et les forces armées congolaises
"mènent des actions conjointes". Le lieu-
tenant-colonel Guillaume Ndjike, porte-
parole de l'armée au Nord-Kivu, a accu-
sé "l'armée rwandaise" d'avoir "ciblé la
position de la Monusco à Sake lors des
affrontements" entre les forces armées
congolaises et le M23. Après quelques
jours d'accalmie, les combats ont repris
dans cette ville située à une vingtaine de
km à l'ouest de Goma, ont indiqué des

témoins. Un calme précaire régnait
néanmoins dimanche avant-midi, selon
eux. Une source sécuritaire congolaise
ayant requis l'anonymat a indiqué que
les casques bleus ont été blessés dans
des tirs d'obus des M23 tombés dans leur
camp. Selon cette source, l'incident s'est
produit lorsque des groupes armés dits
"patriotes" ("wazalendo") ont "attaqué
les rebelles du M23", ces derniers ont
lancé des obus sur la ville dont "deux
tombés dans le camp de la Monusco, au
quartier Mubambiro et fait des blessés
parmi les casques bleus". Rébellion
majoritairement tutsi, le M23 est apparu
en 2012 et, vers la fin de cette année-là,
avait brièvement occupé Goma, avant
d'être vaincu militairement l'année sui-
vante par l'armée congolaise soutenue
par les casques bleus de la Monusco.
Après huit ans de sommeil, le M23 a
repris les armes fin 2021 et, avec le sou-
tien du Rwanda, s'est emparé de larges
pans du territoire. Depuis l'intensifica-
tion des combats autour de Sake, début
février, des milliers d'habitants se sont
enfuis vers Goma. Présente en RDC
depuis 25 ans, la Monusco qui compte
actuellement 15.000 casques bleus, a
amorcé son retrait dans le pays depuis
fin février. Les autorités congolaises ont
souhaité que le retrait soit complet à la
fin de cette année. 

Le Niger rompt sa coopération
militaire avec les États-Unis

L'opposant sénégalais Ousmane Sonko
et son second et candidat à la présidentielle
du 24 mars Bassirou Diomaye Faye ont fait
campagne samedi en Casamance (sud),
deux jours après leur libération de prison.
MM. Sonko et Faye ont, à leur descente
d'avion au Cap Skiring, aussitôt pris place
dans un véhicule 4x4 noir aux vitres tein-
tées, acclamés par des centaines de per-
sonnes à l'aéroport de cette station balnéai-
re parmi les plus importantes destinations
touristiques du pays. Le candidat Faye, 43
ans, en boubou et casquette blancs, a été le
premier à apparaître, suivi de M. Sonko, 49
ans, en chemise vert-pâle et également en
casquette, tous les deux les bras levés en
signe de victoire, devant une foule majori-
tairement jeune qui scandait "Diomaye
président". Un convoi de plusieurs dizaines

de véhicules est ensuite parti de Cap-
Skiring, à quelque 80 km de Ziguinchor,
principale ville de Casamance dont M.
Sonko est le maire, dans une région qui est
son fief. En Casamance, "je suis dans mon
domaine. Cet accueil sera unique" pendant
la campagne électorale, a déclaré M. Faye à
l'étape d’Oussouye, près du Cap Skiring. S'il
est élu, il ferait des problèmes de cette
région, enclavée et minée depuis plus de 40
ans par une rébellion indépendantiste
armée, "une urgence à régler". La
Casamance "aurait dû être la capitale éco-
nomique et culturelle du Sénégal en raison
de ses nombreuses potentialités" agricoles,
forestières et touristiques notamment, a-t-
il ajouté. M. Faye a fait part de son "projet
d'un Sénégal souverain, un Sénégal de jus-
tice, un Sénégal de prospérité", à l'étape de

Ziguinchor où le convoi est arrivé alors que
la nuit était complètement tombée. "Il reste
une semaine avant la présidentielle.
Dimanche prochain (24 mars), à pareille
heure, nous serons en train de célébrer la
victoire de Bassirou Diomaye Faye comme
cinquième président du Sénégal", a déclaré
Ousmane Sonko à Ziguinchor. "Voter
Bassirou Diomaye Faye, c'est voter deux
fois pour Ousmane Sonko", a-t-il poursuivi,
réitérant le tandem avec le candidat qu'il a
choisi. La caravane, qui devait sillonner la
région, a attiré plusieurs milliers de per-
sonnes le long des localités traversées. 

Les deux opposants Sonko et Faye,
emprisonnés depuis 2023, ont été libérés
jeudi soir après des mois de détention, en
vertu d'une loi d'amnistie à l'instigation du
président Macky Sall, qui ne se présente

pas au scrutin présidentiel après deux
mandats de sept et cinq ans. Ce premier
déplacement des deux hommes hors de
Dakar a lieu alors que la campagne électo-
rale a été écourtée par le report surprise du
scrutin par le président Sall, initialement
prévu le 25 février. Sortis de prison, MM.
Sonko et Faye, président et secrétaire géné-
ral du parti Pastef dissous, peuvent désor-
mais participer à la campagne, qui met aux
prises 18 hommes et une femme. Ousmane
Sonko a été disqualifié de la présidentielle
en janvier, le Pastef désignant alors M. Faye. 

«Diffamations et calomnies»
Lors d'une conférence de presse com-

mune vendredi, les deux hommes s'en sont
pris au candidat du pouvoir, l'ex-Premier
ministre Amadou Ba. "S'il est élu, il sera le
président des pays étrangers", a dit M.
Sonko, accusant M. Ba d'avoir couvert des
malversations. M. Sonko "récidive en
consacrant toute une conférence de presse
à des diffamations et calomnies insipides",
a rétorqué, dans un communiqué, le camp
de M. Ba, en campagne samedi dans le nord
et l'est du pays. Le programme de M. Faye le
présente comme le "candidat du change-
ment de système" et d'un "panafricanisme
de gauche", qui promet de restituer au
Sénégal sa souveraineté et renégociera, s'il
est élu, les contrats d'exploitation du gaz et
du pétrole ainsi que les accords de défense.
Cette plateforme décline les thèmes carac-
téristiques de M. Sonko, dont les diatribes
contre la corruption, les élites, les multina-
tionales et l'emprise économique et poli-
tique exercée selon lui par l'ancienne puis-
sance coloniale française ont fait le succès
du Pastef. 

La mise en cause de M. Sonko par la jus-
tice, conjuguée aux tensions économiques
et sociales et au flou longtemps maintenu
par le président Sall sur un troisième man-
dat, a donné lieu entre 2021 et 2023 à diffé-
rents épisodes d'émeutes, pillages et sac-
cages. Le report de la présidentielle a causé
de nouveaux heurts. Des dizaines de per-
sonnes ont été tuées et des centaines arrê-
tées depuis 2021, au cours de troubles qui
ont fortement ébranlé un pays considéré
comme l'un des plus stables d'une Afrique
de l'Ouest secouée par les coups de force. 
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Sénégal : l'opposant Sonko et son candidat en campagne en Casamance 

Dans un communiqué diffusé samedi soir,
le conseil militaire du Niger a dénoncé "avec
effet immédiat", l'accord de coopération mili-
taire passé avec les Etats-Unis en 2012, affir-
mant que la présence américaine était "illéga-
le".

"Le gouvernement nigérien, prenant en
compte les aspirations et les intérêts de son
peuple a décidé en toute responsabilité de
dénoncer avec effet immédiat l'accord relatif
au statut du personnel militaire des Etats-Unis
et des employés civils du département améri-
cain de la défense sur le territoire du Niger", a
déclaré le colonel Amadou Abdramane, porte-
parole du régime sur la télévision publique.

M. Abdramane précise que la présence
militaire américaine est "illégale" et "viole
toutes les règles constitutionnelles et
démocratiques". Selon Niamey, cet accord
"injuste" a été "imposé unilatéralement"
par les Etats-Unis, par une "simple note
verbale", le 6 juillet 2012.

Cette décision survient après une visite
de trois jours d'une délégation américaine
menée par la secrétaire d'Etat adjointe aux
affaires africaines, Molly Phee, qui n'a pas
pu rencontrer Abdourahamane Tiani, pen-
dant ce séjour, selon une source gouverne-

mentale nigérienne.
"L'arrivée de la délégation américaine n'a

pas respecté les usages diplomatiques", a expli-
qué samedi M. Abdramane, assurant que le
gouvernement des Etats-Unis avait informé
Niamey de "façon unilatérale" de sa date d'arri-
vée et de la composition de sa délégation. Il a
également dénoncé "l'attitude condescendan-
te" de Molly Phee, "une attitude de nature à
saper la nature" des relations entre les deux
pays, selon lui.

Arrivée mardi à Niamey, cette délégation a
cependant pu rencontrer par deux fois le pre-
mier ministre Ali Mahamane Lamine Zeine.
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CINQ CORPS de martyrs ont été
sortis des décombres dans la ville
de Hamad à Khan Younès au sud de
la bande de Ghaza, après le retrait
des forces sionistes, ont indiqué ces
sources, citées par l'agence de
presse Wafa. De plus, un citoyen
palestinien est tombé en martyr
dans un bombardement à l'est du
camp de réfugiés d'Al-Breij dans le
centre de la bande de Ghaza. 

Les avions d'occupation sio-
nistes ont ensuite bombardé un
certain nombre de maisons de
citoyens à Ghaza, notamment dans
le camp de Shati, Al-Hilu dans le
quartier de Sheikh Radwan, Al-
Nunu et Awad dans le quartier d'Al-
Nasser, faisant plusieurs martyrs et
blessés. "Un certain nombre
d'entre eux ont été emmenés à
l'hôpital Al-Shifa à l'ouest de la ville
de Ghaza", a-t-on ajouté.

L'artillerie d'occupation a
également bombardé des mai-
sons de citoyens palestiniens
dans le camp d'Al-Breij et la

région de Maghreqa dans le
centre de la bande de Ghaza, fai-
sant des blessés qui ont été
conduits à l'hôpital des martyrs
d'Al-Aqsa à Deir al-Balah. En
outre, les forces sionistes ont visé

des maisons de citoyens dans le
camp de Nusseirat au centre de la
bande, faisant au moins trois
martyrs. Le nombre de martyrs
dans la bande de Ghaza est passé
à 31.645, principalement des

enfants et des femmes, depuis le
début de l'agression de l'occupa-
tion sioniste le 7 octobre, avec
73.676 blessés, tandis que des mil-
liers de victimes restent sous les
décombres. 

Plusieurs responsables poli-
tiques et de la société civile ont
appelé à la retenue hier, au len-
demain de l'annonce de la mort
de 16 militaires tués dans l'Etat du
Delta (sud du Nigeria) où ils
étaient déployés pour une mis-
sion de conciliation entre deux
communautés. Craignant une
escalade de la violence, le séna-
teur de l'Etat du Delta Ede
Dafinone a "appelé au calme les
factions en conflit", dans un com-
muniqué. "Je souhaite appeler
l'armée nigériane à agir discrète-
ment dans cette situation, (...) et à
ne pas réduire ses opérations
tout en respectant ses engage-

ments auprès des civils à
Okuama", a-t-il demandé. "Je
souhaite également appeler les
habitants d'Okuama à éviter tout
acte de violence susceptible d'ag-
graver cette crise, qui aurait pu
être évitée si les deux parties
avaient laissé la raison l'empor-
ter". Samedi, l'armée nigériane
avait annoncé la mort de 16 mili-
taires, tués le 14 mars alors qu'ils
étaient déployés dans le cadre
d'une mission de conciliation
entre les communautés des deux
villages voisins d'Okuama, d'eth-
nie Urhobo, et d'Okoloba, d'ethnie
Ijaw, situés le long de la rivière
Forcados. La presse locale a fait

état ces dernières semaines d'af-
frontements entre ces deux com-
munautés, chacune revendiquant
la propriété de terres et se dispu-
tant les droits de pêche, qui
auraient fait plusieurs morts. "Le
chef d'état-major de la défense, le
général Christopher Gwabin
Musa, a ordonné l'ouverture
immédiate d'une enquête et l'ar-
restation des personnes impli-
quées dans ce crime odieux", a
précisé l'armée dans son com-
muniqué, ajoutant que "quelques
arrestations ont été effectuées,
tandis que des mesures sont
prises pour élucider le mobile de
l'attaque".

YÉMEN : 18,2 MILLIONS DE
PERSONNES ONT BESOIN
D'AIDE HUMANITAIRE

Le Haut Commissariat des Nations Unies pour
les réfugiés (HCR) a déclaré que 18,2 millions de
personnes ont besoin d'assistance humanitaire
au Yémen. Dans un message publié samedi sur
la plateforme X, le HCR a affirmé que "la crise
au Yémen est l'une des plus grandes crises
humanitaires au monde, avec 4,5 millions de
personnes déplacées à l'intérieur du pays et 18,2
millions de personnes ayant besoin d'assistan-
ce". L'agence onusienne a souligné en outre
qu'"environ 70.000 réfugiés et demandeurs
d'asile sont accueillis par le pays". "Il est plus
que jamais nécessaire d'apporter un soutien
international continu au Yémen", a conclu le
HCR. Depuis environ deux ans, le Yémen
connaît une accalmie dans le conflit qui a
débuté il y a environ 9 ans entre les forces
fidèles au gouvernement reconnu par la com-
munauté internationale et le mouvement
Ansarullah (Houthis). 

Venezuela :
Maduro investi
par son parti pour
un 3e mandat
Le président du
Venezuela Nicolas
Maduro, élu depuis
2013 a été investi
samedi par son parti pour
briguer un troisième mandat lors
de la présidentielle du 28 juillet. Le
Parti socialiste unifié (PSUV), dont
il est président, "a décidé par
acclamation, par consensus, que
le candidat de la révolution boli-
varienne est Nicolas Maduro", a
déclaré le vice-président du parti,
Diosdado Cabello, considéré
comme le numéro 2 du pouvoir
lors d'un congrès du parti samedi
à Caracas. 

Nigeria : appels au calme après la mort de 16 militaires
dans le sud

Palestine : des dizaines de martyrs et de
blessés dans de nouveaux raids sionistes

Syrie: 
l'armée déjoue
une attaque 
sioniste dans 
la région sud 
Les défenses aériennes de l'ar-
mée syrienne ont déjoué une
attaque sioniste aux missiles
contre des points dans la
région sud, rapporte dimanche
l'agence de presse syrienne
(Sana). Une source militaire
citée par l'agence a déclaré que
vers minuit, l'ennemi sioniste
"avait lancé une attaque
aérienne depuis le Golan
syrien occupé, contre un cer-
tain nombre de points dans la
région sud". La source a ajouté
que "les défenses aériennes
(syriennes) ont intercepté les
missiles et abattu un nombre
d'eux", indiquant que "l'agres-
sion avait blessé un soldat et
fait des dégâts matériels".
L'entité sioniste a intensifié
ses tirs contre la Syrie depuis
le début de la guerre meurtriè-
re à Ghaza, en octobre 2023. 

Des dizaines de Palestiniens sont tombés en martyr et d'autres ont été blessés hier dans des
raids sionistes violents sur différentes régions dans la bande de Ghaza, selon des sources
médicales. 
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REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA DE TIMIMOUN
DAIRA D'AOUGROUTE

COMMUNE DE METARFFA
N.I.F : 098401205015832

AVIS D'APPEL D'OFFRES NATIONAL OUVERT AVEC EXIGENCE DE
CAPACITES MINIMALES N° : 05/2024

La commune de METAFFA lance un appel d'offres national ouvert avec exigence
de capacités minimales en vu de l'exécution du projet suivant :

Opération : Suivi et Revêtement d'une route reliant ksar Metarfa et ksar Sahla
PROJET : Revêtement d'une route reliant ksar Metarfa et ksar Sahla
Entrant dans le cadre du programme   fond de solidarité et garante pour les
communautés locales.

Tout soumissionnaire ou candidat qualifié, remplissant les conditions minimales
citées ci-dessous, peut ou par son représentant désigné à cet effet, retirer le cahier
des charges auprès de : Bureau service technique de la commune de l'APC metarfa
contre paiement de 8000 DA.  Tél. 049.31.00.10
I. Conditions minimales d'éligibilités :
Qualifié en travaux publics (activité principale) et classé à la catégorie 04 ou plus. Le
certificat de qualification professionnelle.
. Avoir réalisé durant la période de 2013 à 2023 au moins un (01) projet de route
(revêtement en BB d'une linière de 01 km justifié par une attestation de bonne
exécution délivrée par un service contractant public ou un opérateur public
économique.
II. CONTENU DE L'OFFRE : L'ensemble du dossier de soumission qui doit être
présenté par le soumissionnaire doit comprendre les constituants le dossier de
candidature, l'offre technique et l'offre financière, énumérés ci-dessous :
A. Le dossier de candidature :
1- La déclaration de candidature (selon annexe cahier des charges) dûment
renseignée, datée
2- La déclaration de probité dûment renseignée, datée, signée et cachetée
3- Les statuts pour les sociétés
4- Les documents relatifs aux pouvoirs habilitant les personnes à engager le
soumissionnaire
5- Les références professionnelles de qualification.
B. L'offre technique :
1- La déclaration à souscrire dûment renseignée, datée, signée et cachetée
2- Le mémoire technique justificatif (selon annexe cahier des charges) dûment
renseigné, daté, signé et cacheté
3- Pièces justificatives des moyens matériels destinés au projet carte grise +
assurance pour le matériel roulant et facture d'achat pour le non roulant
4- Pièces justificatives des moyens humains destinés au projet diplôme + attestation
affiliation CNAS et attestation de travail
5- Le délai et planning prévisionnel d'exécution des travaux établi en fonction du
délai proposé
6- Le cahier des charges portant à la dernière page, la mention manuscrite "lu et
accepté"
C. L'offre financière :
1. La lettre de soumission dûment renseignée, datée, signée et cachetée
2. Le bordereau des prix unitaires (BPU) dûment renseigné, daté, signé et cacheté
3. Le détail quantitatif et estimatif (DQE) dûment renseigné, daté, signé et cacheté.
III. PRESENTATION DES OFFRES :
Le dossier de candidature, l'offre technique et l'offre financière sont insérés dans des
enveloppes séparées et cachetées, indiquant :

- La dénomination de l'entreprise
Appel d'offres national ouvert avec exigence de capacités minimales n°05/2024

Revêtement d'une route reliant à ksar Metarfa et ksar Sahla 
La mention "dossier de candidature", "offre technique" ou "offre offre financière",

selon le cas.
Ces enveloppes sont mises dans une autre enveloppe cachetée et anonyme

comportant la mention : 
"A n'ouvrir que par la commission d'ouverture des plis et d'évaluation des offres"

Appel d'offres national ouvert avec exigence de capacités minimales n°05/2024
Revêtement d'une route reliant ksar Metarfa et ksar Sahla 

DEPOT DES OFFRES : seront déposées par porteur à l'adresse :
Commune de // Bureau secrétariat du P APC

DUREE DE PREPARATION DES OFFRES : elle est fixée à dix (10) jours à
compter du premier jour de la publication de l'appel d'offres dans le BOMOP ou la
presse.
DATE ET HEURE LIMITE DE DEPOT DES OFFRE : sera le dernier jour de la
durée de préparation des offres de 8h à 12h.
OUVERTURE DES PLIS : L'ouverture des plis  sera tenue, en séance publique,
au siège de la commune de METARFA, le jour de dépôt des offres à quatorze heures
trente minutes (14h30). Les soumissionnaires intéressés peuvent y assister.
VALIDITE DES OFFRES : Les offres resteront valides pendant une période
équivalente à la durée de préparation des offres augmentée de trois mois, prorogé
d'un mois supplémentaire pour l'attributaire du projet, à compter de la date de
dépôt des offres.

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA DE TIMIMOUN

DAIRA D'AOUGROUT
COMMUNE DE METARFA

NIF : 09840125015832

Avis d'appel d'offre nationale ouvert  Avec exigence de capacités
minimales N°02/2024

Le Président de l'Assemblé populaire communale De metarfa lance un Avis
d'appel d'offres nationale ouvert Avec exigence de capacités minimales N°
02/2024 pour : REALISATION D'UNE SALLE POLYVALANTE à KSAR
SAHLA

Les entreprises intéressées par le présent Avis D'appel D'offres et qualifié sur :

- Avoir la qualification catégorie trois (03) et plus dans le domaine bâtiment
activité principale ou secondaire. 

- Avoir réalisé deux (02) projets de construction justifié par une attestation de
bonne exécution délivrée par un service contractant public.

Peuvent retirer le cahier des charges auprès du bureau de marche APC de
METARFA contre paiement un montant de Huit mille dinars algérien: 8.000,00
DA représentant les frais de documentation.

Les offres doivent être déposées par porteur aux bureaux de secrétariat de Mr le
P APC de la commune de metarfa

Les offres doivent comporter -un dossier de candidature -une offre technique et
une offre financière chaque offre est insérée dans une enveloppe fermée et
cachetée, indiquant la référence et l'objet de l'appel d'offres ainsi que la mention
"un dossier de candidature" ou "technique" ou "financière".

Les trois enveloppes sont mises dans une autre enveloppe anonyme comportant
la mention suivante (Avis d'appel d'offres national ouvert Avec exigence de
capacités minimales N°02/2024 REALISATION D'UNE SALLE
POLYVALANTE à KSAR SAHLA

(N'ouvrir que par la commission d'ouverture des plis et d'évaluation des offres)

I- Plis contenant dossier de candidature est composée de:

1- Une déclaration de candidature (Remplie, signée et cachetée).

2- Une déclaration de probité (Remplie, signée et cachetée).

3- Les statuts pour les sociétés.

4- Les documents relatifs aux pouvoirs habilitant les personnes à engager
l'entreprise

5- Tout document permettant d'évaluer les capacités des candidats, des
soumissionnaires:

5-a/ Avoir la qualification dans le domaine du bâtiment comme activité
principale ou secondaire catégorie trois (03) et plus et projets justifiées par les
attestations de bonnes exécutions établies durant les 05 dernières années
délivrées par les maîtres d'ouvrages publics avec définition de montant du projet

6- Reçu de paiement 8000.00 Huit mille DA

II-Plis contenant l'offre technique est composée de :

1- Une déclaration à souscrire (Remplie, signée et cachetée).

2- une mémoire technique justificative conforme le model joint.

3- Les délais d'exécution + planning des travaux

4- le cahier des charges portant à la dernière page, la mention manuscrite "lu et
accepté".

III-Plis contenant l'offre financière est composée de:

1- la lettre de soumission (Remplie, signée et cachetée).

2- le bordereau des prix unitaires (BPU) (Rempli, signé et cacheté).

3- le détail quantitatif et estimatif (DQE) (Rempli, signé et cacheté).

IV-DOCUMENT JUSTIFICATIONS :

L'attributaire du marché public, doit fournir les documents conformément
l'article 69 du décret présidentiel n°15/247 de la 16/09/2015 portante
réglementation des marchés publics et des délégations de service public dans un
délai maximum de dix (10) jours à compter de la date de sa saisie,

La durée de préparation des offres est fixée à (10) jours à compter de la date de
la première publication de l'avis d'appel d'offres dans deux quotidiens nationaux
au BOMOP, avant (12:00), le jour et l'heure limite de dépôt des offres et le jour et
l'heure d'ouverture des plis candidature, techniques et financiers à (14:30)
correspondent au dernier jour de la durée de préparation des offres en séance
publique à l'APC salle de réunions les soumissionnaires sont invites à y assister.
Si ce jour coïncide avec un jour férié ou un jour de repos légal la durée de
préparation des offres est prorogée jusqu'au jour ouvrable suivant.

Les offres resteront valides pendant une période équivalente à la durée de la
préparation des offres augmentées de 03 mois.

PUBLICITÉ
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L'ENTRAÎNEUR espagnol de
Manchester City s'est exprimé en confé-
rence de presse sur son joueur qui fait
l'objet de plusieurs rumeurs de trans-
ferts pour cet été. Les hommes de Pep
Guardiola réalisent une saison excep-
tionnelle comme l'année dernière et sont
encore en lice dans toutes les compéti-
tions possibles. En Premier League, les
Citizens sont à la lutte avec Liverpool et
Arsenal et se lancent dans une course au
titre qui s'annonce historique. Cette sai-
son exceptionnelle, Manchester City la
doit bien à Bernardo Silva, qui réalise des
performances assez dingues depuis plu-
sieurs années. Mais selon plusieurs
sources, l'international portugais de 29
ans intéresserait de nombreux cadors
européens, dont le Barça et le PSG en
premier lieu. Le joueur pourrait alors
avoir des envies d'ailleurs, après sept ans
passés en Angleterre. Présent en confé-
rence de presse après le succès de
Manchester City face à Newcastle (2-0
avec un doublé de Bernardo Silva) en FA
Cup, l'entraîneur espagnol s'est exprimé
à propos de son milieu de terrain. "Tout le
monde l'aime et nous le voulons, c'est
très important pour nous et l'on veut
absolument qu'il reste. J'ai déjà expliqué à

plusieurs reprises à quel point il est
important dans l'effectif, tant au niveau
humain que professionnel", a expliqué
Pep Guardiola, pas très serein concernant
l'avenir de son joueur.

Manchester City

Guardiola
inquiet pour
Bernardo Silva Le défenseur central d'Everton, Jarrad

Branthwaite, courtisé par Tottenham,
serait désormais également dans le viseur
du Real Madrid. L'Espagnol offrirait une
alternative à Londres pour le joueur de 21
ans, de retour d'un prêt réussi au PSV
Eindhoven. Everton valorise le jeune talent
à 50 millions d'euros. Sous contrat jus-
qu'en juin 2027, Branthwaite a déjà disputé
22 matchs de Premier League, inscrivant
un but. Son profil intéressant semble atti-
rer l'attention de clubs de renom, avec le
Real Madrid envisageant de renforcer sa

défense avec le prometteur joueur anglais.
Par ailleurs, Leny Yoro, joueur de Lille,
résiste à la pression malgré l'intérêt de son
club pour une prolongation. Avec un an de
contrat restant, le club demande 100 mil-
lions d'euros pour son transfert, ce qui
semble dissuasif. Le joueur préfère
rejoindre le Real Madrid malgré l'intérêt
d'autres clubs comme le PSG et Chelsea. Le
LOSC pourrait céder pour éviter une perte
gratuite en 2025. Le Real Madrid vise un
accord entre 30 et 40 millions d'euros pour
sécuriser le joueur.

Real Madrid

90 millions € pour 
deux pépites

FA Cup : Manchester United 4 - Liverpool 3

Intenables Red Devils
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La Juventus recevait le Genoa
hier. L'équipe d'Adrien Rabiot
n'a pas fait mieux qu'un
match nul (0-0, 29e journée de
Serie A). Défaite par Naples 
(2-1) et tenue en échec par
l'Atalanta (2-2) lors des deux
dernières journées de Serie A,
la Juventus avait l'occasion de
renouer avec le succès hier,
avec la réception du Genoa.
Mais face à cette équipe de
milieu de tableau, la Vieille
Dame n'a pas été capable de
marquer, et encore moins de
gagner. Résultat, elle a concé-
dé le nul (0-0), synonyme de
troisième match de rang sans
succès en championnat.
Les Turinois ont pourtant
dominé en terme de posses-

sion de balle, avec une moyen-
ne de plus de 65% sur l'en-
semble de la partie. Lors du
premier acte, ils ont tenté leur
chance à sept reprises, pour
une seule frappe cadrée, soit
une de moins que le Genoa.
Frileux, les visiteurs sont res-
tés recroquevillés dans leur
camp en seconde période et
n'ont pas tiré une seule fois.
Mais leur tactique a fonction-
né et ils sont donc repartis de
Turin avec un point. Adrien
Rabiot n'a pas brillé côté turi-
nois et a été remplacé à l'heu-
re de jeu (58e). Dusan Vlahovic
a quant à lui écopé de deux
jaunes en fin de rencontre,
synonymes de rouge et d'ex-
pulsion.

La Juventus ne gagne plus

Les dirigeants d'Arsenal
auraient coché le nom d'un
jeune talent norvégien en vue
du prochain mercato d'été.
Toujours en course en ligue
des champions et bien placée
en Premier League, la forma-
tion d'Arsenal s'active égale-
ment en coulisses pour prépa-
rer son prochain mercato esti-
val. Selon les informations
relayées par Fichajes, les
Gunners auraient coché le
nom d'Antonio Nusa. Ailier
gauche de 18 ans, ce dernier
appartient actuellement au
Club Bruges où son contrat se
termine en juin 2027. Promis à
un bel avenir, l'international

norvégien (4 sélections, 1 but)
est également dans le viseur de
Tottenham et Chelsea. Estimé
à 35 millions d'euros sur le
marché des transferts, le natif
de Langhus réalise pour le
moment une saison à quatre
buts et quatre passes décisives
en 32 apparitions toutes com-
pétitions confondues.

ARSENAL SE POSITIONNE SUR 
UN JEUNE TALENT NORVÉGIEN

Heung-min Son, le capitai-
ne de Tottenham, a lâché des
mots forts après la déroute à
Fulham. Tottenham est tombé
de haut en s'inclinant lourde-
ment sur la pelouse de Fulham
(3-0). Une bien mauvaise opé-
ration pour les Spurs dans la
course à la ligue des cham-
pions. Interrogé à l'issue de la
rencontre, Heung-min Son n'a
pas manqué d'avoir des mots
très durs à l'encontre de ses
coéquipiers : "Je pense que
perdre ce match est inaccep-
table. En tant que joueurs, nous
devons prendre nos
responsabilités. Nous
étions doux. C'est
inadmissible. Les
fans ne méritent
pas ça. Les joueurs
attaquants doi-
vent se sentir
responsables car
nous avons eu des
occasions de tuer
le match" a-t-il fus-
tigé dans des propos
rapportés par
Fabrizio Romano.

De son côté, Ange
Postecoglou a réagi de
manière un peu éton-
nante, affirmant que la
quatrième place
n'était pas non plus LE
grand objectif de la
saison : "Je ne vois
pas la quatrième

place comme le prix absolu.
Vous pouvez lancer toutes
sortes de choses mais ce club a
réalisé des choses. Donc la
quatrième place n'est pas mon
objectif final. Je ne veux pas
terminer quatrième si nous
n'avons pas grandi et dévelop-
pé en tant qu'équipe. Si per-

sonne ne me croit, ce
n'est pas grave", a-t-

il conclu. Pour rap-
pel, Tottenham
compte actuelle-
ment deux points
de retard sur Aston

Villa, quatriè-
me.

Manchester United

Mason Mount
va réussir,
selon Ten Hag
Après une première partie de saison diffici-
le sous les couleurs de Manchester United,
Mason Mount semble plus performant.
Pour le plus grand bonheur de son coach,
Erik Ten Hag. Erik Ten Hag, le manager de
Manchester United, a fait l'éloge de Mason
Mount, sa principale recrue du mercato
estival 2023. Après des débuts compliqués
sous ses nouvelles couleurs, le milieu de
terrain formé à Chelsea semble plus perfor-
mant désormais : "Je suis convaincu qu'il
sera (un joueur clé)", a déclaré Ten Hag. "Il
n'a pas eu l'occasion de prouver ce point.
Mais il sera un très bon joueur pour
Manchester United", assure le coach néer-
landais. Erik Ten Hag a reconnu que Mason
Mount n'a pas été épargné par les blessures
depuis son arrivée à Manchester United. "Il
a eu trois blessures, comme nous le savons
tous, donc il n'a pas eu le temps de trouver
un rythme. Mais je suis sûr que lorsqu'il
sera en forme et qu'il jouera et entrera dans
ce rythme, alors il contribuera à un jeu
réussi à Manchester United, j'en suis sûr",
a-t-il ajouté.

Tottenham

Le coup de gueule
de Son

Après Manchester City et Coventry quali-
fiés samedi, Chelsea a validé difficilement
son billet pour les demi-finales en disposant
de Leicester sur le score de 4-2. C'est
Manchester United qui s'est ensuite imposé
4-3 après prolongation pour sortir Liverpool.
Le dernier quart de finale opposait
Manchester United à Liverpool. Et malgré
l'ouverture du score rapide de McTominay
(10e), les Reds ont renversé la vapeur grâce à
MacAllister (44e) et Mohamed Salah (45e).
Mais Antony a égalisé juste avant la fin de la
rencontre (88e). Place donc à la prolongation

pour voir Elliott redonner l'avantage aux visi-
teurs (105e) puis voir encore MU égaliser par
le biais de Rashford (112e), qui se rattrapait
ainsi de deux énormes occasions manquées
un peu plus tôt. Et dans ce match fou, c'est
finalement les Red Devils qui avaient le der-
nier mot, Amad Diallo marquant le but déci-
sif à la 121e minute, avant de se faire exclure
pour avoir retiré son maillot alors qu'il avait
déjà un carton jaune.

Le tirage au sort des demi-finales aura
lieu dans la foulée de la fin de ce dernier
match.
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Petkovic : «J'aime jouer l'attaque, mais
j'aurais besoin d'une défense solide»
PAR MALIK A.

MALGRÉ une traduction
assez boiteuse, qui a rendu le
face-à-face avec la presse
pratiquement incompréhen-
sible, Vladimir Petkovic a tant
bien que mal essayé de faire
passer son message. Certes,
des fois avec des réponses
peu convaincantes, mais il a
tenu à expliquer les choix de
sa première liste en perspec-
tive de la double sortie amica-
le des Verts durant cette
fenêtre internationale FIFA-
mars. Justement, pour ce qui
est des adversaires des Verts,
Petkovic n'en a pas dit davan-
tage. "Ce sont deux matches
très importants, mais l'essentiel pour
moi, c'est de voir comment réagira
l'équipe, son esprit de groupe, car je
sais que les résultats ne seront pas
immédiats. Nous affronterons deux
équipes au jeu différent. La Bolivie a
un jeu compact avec des relances et
des transitions. Après le premier
match, on réfléchira au second", s'est
contenté d'analyser le sélectionneur,
avant d'ajouter que cela n'a pas été
facile pour lui de choisir les joueurs
car il ne les connaissait pas tous. "On
avait 60, 70 joueurs, mais avec mon
staff, nous avons décidé d'en convo-
quer 31. Comme je l'ai toujours fait,
quand j'aurai une équipe de 23
joueurs, je ferai en sorte d'avoir tou-
jours une doublure pour chaque
poste. On pourrait aussi tripler les
postes car nous avons beaucoup de
joueurs offensifs de valeur", a lancé
Petkovic. Le coach des Verts a révélé
son intention de créer une atmosphè-
re particulière entre lui, les membres
du staff technique et les joueurs.
"Nous voulons avoir une mentalité

d'équipe et un esprit de groupe. Le
mental est important pour réaliser
des victoires, et nous travaillerons
pour créer une sorte d'unité et de par-
tage sur de nombreux points", a-t-il
dit. L'entraîneur des Verts a réaffirmé
son optimisme quant à sa capacité à
diriger l'équipe pour obtenir les résul-
tats que tout le monde attend. "Afin
d'obtenir les résultats souhaités, il doit
y avoir une sorte de sacrifice de la part
de toutes les parties", a-t-il souligné.
D'autre part, le sélectionneur national
a mis en exergue l'importance d'im-
poser une discipline au sein du grou-
pe pour réussir. L'entraîneur national
a parlé des aspects techniques et tac-
tiques, soulignant le style de jeu qu'il
préfère. "J'aime jouer offensivement,
mais j'aime aussi contrôler. J'aurai
également besoin d'une défense de
fer", a-t-il fait savoir. A propos de cer-
tains joueurs convoqués, constituant
une surprise pour certains, Petkovic
affirme qu'il se pourrait avoir fauté.
"Avec mon staff, nous sommes d'ac-
cord sur le fait que les nouveaux méri-
tent leur convocation. Peut-être que je

fais des erreurs en ne convoquant pas
certains, mais l'objectif de la date de
juin va peut-être m'amener à les
convoquer. C'est important de vous
préciser que la porte est toujours
ouverte. Tous les joueurs sont impor-
tants." Pour sa première avec ses élé-
ments, Vladmir Petkovic prévoit d'ex-
pliquer certaines règles notamment
sur le plan comportemental. "Pour
arriver aux résultats escomptés, il faut
faire des sacrifices. Tous les membres
de mon staff et mes joueurs doivent
être sur la même longueur d'onde,
adhérer à la discipline, positivité, pro-
ductivité et responsabilité", a-t-il
résumé. "J'ai assisté à deux matches
du championnat et j'ai remarqué que
les joueurs étaient très enthousiastes.
Je suis optimiste quant au fait que la
compétition entre les joueurs de
l'équipe nationale sera très grande.
Actuellement, dans un premier
temps, je cherche à présenter et à
expliquer au staff technique et aux
joueurs ma philosophie de travail et
de jeu", a-t-il dit.

M. A.

«MAHREZ A DEMANDÉ UN
TEMPS DE RÉFLEXION»

Le coach national a toutefois révélé avoir eu une discussion
au téléphone avec Riyad Mahrez et il a prodigué des conseils à
Islam Slimani. "Riyad m'a téléphoné et nous avons longuement
discuté. En ce moment, il n'a pas encore récupéré toute son
énergie, ni son niveau, et c'est lui qui a demandé un temps de
réflexion pour décider de son avenir international", dira l'ancien
coach de la Nati à propos de l'absence de l'habituel capitaine
des Verts de cette liste de 31 joueurs. "La porte est ouverte à tous
les joueurs, on évaluera les situations de chacun au jour le jour",
a-t-il ajouté pour affirmer que les joueurs peuvent prétendre à
un retour en sélection nationale. Cependant, le nouveau patron
de la barre technique des Verts a été direct concernant Islam
Slimani. Pour lui, le buteur historique de l'équipe nationale aura
encore du travail pour espérer revenir. "Slimani doit travailler
davantage en club" pour espérer faire son retour en sélection.
"J'ai effectivement parlé avec Slimani. Il vient juste de changer
d'équipe, c'est un joueur de haut niveau, je pense qu'il doit tra-
vailler plus avec son club et je lui ai dit que la porte était tou-
jours ouverte", a-t-il fait savoir.

«FEGHOULI ET BELAÏLI, IL Y A
MIEUX EN CE MOMENT»

Pour justifier la non-convocation de Sofiane Feghouli et
Youcef Belaïli, le conférencier a mis en exergue la grande
concurrence qui existe au sein du groupe. "Pour Belaïli et
Feghouli, c'était pour des choix tactiques. Il y a ceux qui sont
meilleurs à leurs postes pour le moment", a-t-il argumenté. Par
ailleurs, il a insisté sur le retour de Brahimi en raison de ses per-
formances en club. "Il est vrai que Brahimi n'était plus convo-
qué, mais en club il a prouvé. J'aimerais bien le voir de près pour
en juger de moi-même. Quant aux éléments blessés, il y en a
deux ou trois (ndlr, Saïd Benrahma, Mohamed Amine Tougaï et
Hichem Boudaoui), mon idée est qu'un joueur convoqué pour le
stage et qui n'est pas à 100% doit quand même venir pour
qu'on le voit, puis il peut quitter le stage", ajoutera-t-il.

«J'AURAI UN TÊTE-À-TÊTE 
AVEC ADLI»

Le sélectionneur national Vladimir Petkovic ne compte appa-
remment pas lâcher de prise concernant Yacine Adli, même si
ce dernier avait affirmé dernièrement qu'il a choisi l'équipe de
France. "Je programmerai une tournée européenne pour éva-
luer le talent des joueurs algériens, et j'examinerai également
ceux du championnat local. Pour Yacine Adli, c'est un sujet qui
va se répéter encore. Ce qu'il a dit dernièrement n'est pas
important pour moi. Ce qui importe, c'est qu'il joue au Milan, et
joue bien. Nous irons manger ensemble lui et moi et on discute-
ra, pas forcément de France et d'Algérie. Tout le monde veut les
meilleurs joueurs, non ?", soulignera-t-il à ce propos.

M. A.  

CR BELOUIZDAD : IL ENVISAGE DE PARTIR  
Relation tendue entre Paqueta
et sa direction

La défaite lors du derby algérois face à l'USM Alger
semble laisser des séquelles. L'entraîneur du CR
Belouizdad, Marcos Paqueta, songe sérieusement à quitter
l'équipe, compte tenu des tensions existantes dans ses
relations avec la direction du club. Le coach veut partir, sur-
tout s'il reçoit une offre de la part de la direction sur la pos-
sibilité de résilier le contrat entre les deux parties à
l'amiable. Il faut dire que le CRB est en train de rater son
deuxième objectif après son élimination à la CAF
Champions League, et une démarche pareille n'est pas à
écarter. Par ailleurs, les responsables du Chabab de
Belouizdad envisagent de geler les salaires des joueurs et
d'imposer une sanction financière lors des prochains jours,
après la défaite des Rouge et Blanc dans le derby face à
l'USM Alger. Les critiques s'abattent sur les camarades de
Benguit depuis le fameux match disputé vendredi dernier,
à la lumière de la perte de trois précieux points dans la
course en tête du classement du championnat, dominé par
le MC Alger. A. B.

CS CONSTANTINE
Axel Meyé rejoint la sélection 
du Gabon
L'avant-centre du CS Constantine, Axel Meyé, a rejoint
le regroupement de sa sélection nationale, le Gabon, qui
débute aujourd'hui en France. Les Panthères vont dispu-
ter deux matches amicaux face au Sénégal le 22 mars à
Amiens puis face au Congo le 25 mars au stade des
Marais à Chambly (France). Le joueur sera donc absent
pendant plus d'une semaine en raison de ses engage-
ments avec la sélection de son pays, mais les inquié-
tudes des dirigeants du CS Constantine, mais aussi de
l'entraîneur Abdelkader Amrani résident dans l'incapa-
cité du joueur de retrouver son équipe à temps pour le
match de coupe d'Algérie, comptant pour les 1/8 de fina-
le, prévu le 29 mars. En effet, le joueur est appelé à
renouveler son visa afin de pouvoir rentrer de nouveau
en Algérie. Ce sera vraiment très compliqué pour l'atta-
quant du club phare de l'antique Cirta, qui risque de ne
pouvoir être à temps pour disputer la rencontre du 29
mars.

A. B. 

ES SÉTIF
Les joueurs récompensés

La direction de l'ES Sétif a décidé de verser des
primes aux joueurs après la précieuse victoire rempor-
tée face à la JS Kabylie lors du match de la 20e journée de
la Ligue 1. La décision de la direction de l'ES Sétif est
intervenue à la lumière de l'excellente prestation de
l'équipe, notamment sur le plan tactique où les joueurs
étaient bien appliqués sur le terrain avec une réussite à
surprendre la JS Kabylie et à obtenir 3 points très impor-
tants, qui confortent le rêve des Ententistes d'obtenir
une place sur le podium. Ammar Souayah, l'entraîneur
de l'ES Sétif, a salué le niveau montré par ses joueurs lors
du match face à la JS Kabylie. Il a souligné que l'équipe a
bien joué tactiquement et a réussi à déjouer de nom-
breuses attaques menées par l'équipe adverse. Souayah
a souligné l'importance de la victoire face à la JS Kabylie,
qui représente un nouveau point de départ pour l'ES
Sétif, à 10 journées de la fin du championnat d'Algérie
pour atteindre son objectif d'être parmi les quatre
meilleures équipes.

A. B.

L'équipe nationale algérienne du sabre féminin s'est offi-
ciellement qualifiée pour les jeux olympiques après avoir
décroché la 15e place mondiale avec 134 000 points. En accé-
dant aux jeux olympiques, qui auront lieu dans la capitale
française (juillet-août), l'équipe féminine participera avec 
4 sabreuses dans les compétitions par équipes, et 3 dans les

compétitions individuelles. Saoussen Boudiaf et Zohra
Kelhli se sont qualifiées vendredi au tableau des 64 de la
coupe du monde 2024 d'escrime qui se déroule à Sint-
Niklaas en Belgique. Saoussen Boudiaf (30 ans) a enchaîné
quatre victoires et une défaite lors de la phase de poules.
Elle a battu la Française Lola Tranquile (15-7) dans le tableau

des 64 préliminaires. Sa coéquipière Zohra Kehli a décroché
trois victoires et une seule défaite. L'Algérie a engagé cinq
sabreuses dans cette compétition : Kaouthar Mohamed
Belkebir (129e), Chaima Benadouda (159e) et Naila
Benchagour (176e), Abir Boungab (179e).

E. N.

ESCRIME - SABRE FÉMININ : LA SÉLECTION NATIONALE QUALIFIÉE AUX JO 2024
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L'ENTRAÎNEUR espagnol de
Manchester City s'est exprimé en confé-
rence de presse sur son joueur qui fait
l'objet de plusieurs rumeurs de trans-
ferts pour cet été. Les hommes de Pep
Guardiola réalisent une saison excep-
tionnelle comme l'année dernière et sont
encore en lice dans toutes les compéti-
tions possibles. En Premier League, les
Citizens sont à la lutte avec Liverpool et
Arsenal et se lancent dans une course au
titre qui s'annonce historique. Cette sai-
son exceptionnelle, Manchester City la
doit bien à Bernardo Silva, qui réalise des
performances assez dingues depuis plu-
sieurs années. Mais selon plusieurs
sources, l'international portugais de 29
ans intéresserait de nombreux cadors
européens, dont le Barça et le PSG en
premier lieu. Le joueur pourrait alors
avoir des envies d'ailleurs, après sept ans
passés en Angleterre. Présent en confé-
rence de presse après le succès de
Manchester City face à Newcastle (2-0
avec un doublé de Bernardo Silva) en FA
Cup, l'entraîneur espagnol s'est exprimé
à propos de son milieu de terrain. "Tout le
monde l'aime et nous le voulons, c'est
très important pour nous et l'on veut
absolument qu'il reste. J'ai déjà expliqué à

plusieurs reprises à quel point il est
important dans l'effectif, tant au niveau
humain que professionnel", a expliqué
Pep Guardiola, pas très serein concernant
l'avenir de son joueur.

Manchester City

Guardiola
inquiet pour
Bernardo Silva Le défenseur central d'Everton, Jarrad

Branthwaite, courtisé par Tottenham,
serait désormais également dans le viseur
du Real Madrid. L'Espagnol offrirait une
alternative à Londres pour le joueur de 21
ans, de retour d'un prêt réussi au PSV
Eindhoven. Everton valorise le jeune talent
à 50 millions d'euros. Sous contrat jus-
qu'en juin 2027, Branthwaite a déjà disputé
22 matchs de Premier League, inscrivant
un but. Son profil intéressant semble atti-
rer l'attention de clubs de renom, avec le
Real Madrid envisageant de renforcer sa

défense avec le prometteur joueur anglais.
Par ailleurs, Leny Yoro, joueur de Lille,
résiste à la pression malgré l'intérêt de son
club pour une prolongation. Avec un an de
contrat restant, le club demande 100 mil-
lions d'euros pour son transfert, ce qui
semble dissuasif. Le joueur préfère
rejoindre le Real Madrid malgré l'intérêt
d'autres clubs comme le PSG et Chelsea. Le
LOSC pourrait céder pour éviter une perte
gratuite en 2025. Le Real Madrid vise un
accord entre 30 et 40 millions d'euros pour
sécuriser le joueur.

Real Madrid

90 millions € pour 
deux pépites

FA Cup : Manchester United 4 - Liverpool 3

Intenables Red Devils
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La Juventus recevait le Genoa
hier. L'équipe d'Adrien Rabiot
n'a pas fait mieux qu'un
match nul (0-0, 29e journée de
Serie A). Défaite par Naples 
(2-1) et tenue en échec par
l'Atalanta (2-2) lors des deux
dernières journées de Serie A,
la Juventus avait l'occasion de
renouer avec le succès hier,
avec la réception du Genoa.
Mais face à cette équipe de
milieu de tableau, la Vieille
Dame n'a pas été capable de
marquer, et encore moins de
gagner. Résultat, elle a concé-
dé le nul (0-0), synonyme de
troisième match de rang sans
succès en championnat.
Les Turinois ont pourtant
dominé en terme de posses-

sion de balle, avec une moyen-
ne de plus de 65% sur l'en-
semble de la partie. Lors du
premier acte, ils ont tenté leur
chance à sept reprises, pour
une seule frappe cadrée, soit
une de moins que le Genoa.
Frileux, les visiteurs sont res-
tés recroquevillés dans leur
camp en seconde période et
n'ont pas tiré une seule fois.
Mais leur tactique a fonction-
né et ils sont donc repartis de
Turin avec un point. Adrien
Rabiot n'a pas brillé côté turi-
nois et a été remplacé à l'heu-
re de jeu (58e). Dusan Vlahovic
a quant à lui écopé de deux
jaunes en fin de rencontre,
synonymes de rouge et d'ex-
pulsion.

La Juventus ne gagne plus

Les dirigeants d'Arsenal
auraient coché le nom d'un
jeune talent norvégien en vue
du prochain mercato d'été.
Toujours en course en ligue
des champions et bien placée
en Premier League, la forma-
tion d'Arsenal s'active égale-
ment en coulisses pour prépa-
rer son prochain mercato esti-
val. Selon les informations
relayées par Fichajes, les
Gunners auraient coché le
nom d'Antonio Nusa. Ailier
gauche de 18 ans, ce dernier
appartient actuellement au
Club Bruges où son contrat se
termine en juin 2027. Promis à
un bel avenir, l'international

norvégien (4 sélections, 1 but)
est également dans le viseur de
Tottenham et Chelsea. Estimé
à 35 millions d'euros sur le
marché des transferts, le natif
de Langhus réalise pour le
moment une saison à quatre
buts et quatre passes décisives
en 32 apparitions toutes com-
pétitions confondues.

ARSENAL SE POSITIONNE SUR 
UN JEUNE TALENT NORVÉGIEN

Heung-min Son, le capitai-
ne de Tottenham, a lâché des
mots forts après la déroute à
Fulham. Tottenham est tombé
de haut en s'inclinant lourde-
ment sur la pelouse de Fulham
(3-0). Une bien mauvaise opé-
ration pour les Spurs dans la
course à la ligue des cham-
pions. Interrogé à l'issue de la
rencontre, Heung-min Son n'a
pas manqué d'avoir des mots
très durs à l'encontre de ses
coéquipiers : "Je pense que
perdre ce match est inaccep-
table. En tant que joueurs, nous
devons prendre nos
responsabilités. Nous
étions doux. C'est
inadmissible. Les
fans ne méritent
pas ça. Les joueurs
attaquants doi-
vent se sentir
responsables car
nous avons eu des
occasions de tuer
le match" a-t-il fus-
tigé dans des propos
rapportés par
Fabrizio Romano.

De son côté, Ange
Postecoglou a réagi de
manière un peu éton-
nante, affirmant que la
quatrième place
n'était pas non plus LE
grand objectif de la
saison : "Je ne vois
pas la quatrième

place comme le prix absolu.
Vous pouvez lancer toutes
sortes de choses mais ce club a
réalisé des choses. Donc la
quatrième place n'est pas mon
objectif final. Je ne veux pas
terminer quatrième si nous
n'avons pas grandi et dévelop-
pé en tant qu'équipe. Si per-

sonne ne me croit, ce
n'est pas grave", a-t-

il conclu. Pour rap-
pel, Tottenham
compte actuelle-
ment deux points
de retard sur Aston

Villa, quatriè-
me.

Manchester United

Mason Mount
va réussir,
selon Ten Hag
Après une première partie de saison diffici-
le sous les couleurs de Manchester United,
Mason Mount semble plus performant.
Pour le plus grand bonheur de son coach,
Erik Ten Hag. Erik Ten Hag, le manager de
Manchester United, a fait l'éloge de Mason
Mount, sa principale recrue du mercato
estival 2023. Après des débuts compliqués
sous ses nouvelles couleurs, le milieu de
terrain formé à Chelsea semble plus perfor-
mant désormais : "Je suis convaincu qu'il
sera (un joueur clé)", a déclaré Ten Hag. "Il
n'a pas eu l'occasion de prouver ce point.
Mais il sera un très bon joueur pour
Manchester United", assure le coach néer-
landais. Erik Ten Hag a reconnu que Mason
Mount n'a pas été épargné par les blessures
depuis son arrivée à Manchester United. "Il
a eu trois blessures, comme nous le savons
tous, donc il n'a pas eu le temps de trouver
un rythme. Mais je suis sûr que lorsqu'il
sera en forme et qu'il jouera et entrera dans
ce rythme, alors il contribuera à un jeu
réussi à Manchester United, j'en suis sûr",
a-t-il ajouté.

Tottenham

Le coup de gueule
de Son

Après Manchester City et Coventry quali-
fiés samedi, Chelsea a validé difficilement
son billet pour les demi-finales en disposant
de Leicester sur le score de 4-2. C'est
Manchester United qui s'est ensuite imposé
4-3 après prolongation pour sortir Liverpool.
Le dernier quart de finale opposait
Manchester United à Liverpool. Et malgré
l'ouverture du score rapide de McTominay
(10e), les Reds ont renversé la vapeur grâce à
MacAllister (44e) et Mohamed Salah (45e).
Mais Antony a égalisé juste avant la fin de la
rencontre (88e). Place donc à la prolongation

pour voir Elliott redonner l'avantage aux visi-
teurs (105e) puis voir encore MU égaliser par
le biais de Rashford (112e), qui se rattrapait
ainsi de deux énormes occasions manquées
un peu plus tôt. Et dans ce match fou, c'est
finalement les Red Devils qui avaient le der-
nier mot, Amad Diallo marquant le but déci-
sif à la 121e minute, avant de se faire exclure
pour avoir retiré son maillot alors qu'il avait
déjà un carton jaune.

Le tirage au sort des demi-finales aura
lieu dans la foulée de la fin de ce dernier
match.
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Petkovic : «J'aime jouer l'attaque, mais
j'aurais besoin d'une défense solide»
PAR MALIK A.

MALGRÉ une traduction
assez boiteuse, qui a rendu le
face-à-face avec la presse
pratiquement incompréhen-
sible, Vladimir Petkovic a tant
bien que mal essayé de faire
passer son message. Certes,
des fois avec des réponses
peu convaincantes, mais il a
tenu à expliquer les choix de
sa première liste en perspec-
tive de la double sortie amica-
le des Verts durant cette
fenêtre internationale FIFA-
mars. Justement, pour ce qui
est des adversaires des Verts,
Petkovic n'en a pas dit davan-
tage. "Ce sont deux matches
très importants, mais l'essentiel pour
moi, c'est de voir comment réagira
l'équipe, son esprit de groupe, car je
sais que les résultats ne seront pas
immédiats. Nous affronterons deux
équipes au jeu différent. La Bolivie a
un jeu compact avec des relances et
des transitions. Après le premier
match, on réfléchira au second", s'est
contenté d'analyser le sélectionneur,
avant d'ajouter que cela n'a pas été
facile pour lui de choisir les joueurs
car il ne les connaissait pas tous. "On
avait 60, 70 joueurs, mais avec mon
staff, nous avons décidé d'en convo-
quer 31. Comme je l'ai toujours fait,
quand j'aurai une équipe de 23
joueurs, je ferai en sorte d'avoir tou-
jours une doublure pour chaque
poste. On pourrait aussi tripler les
postes car nous avons beaucoup de
joueurs offensifs de valeur", a lancé
Petkovic. Le coach des Verts a révélé
son intention de créer une atmosphè-
re particulière entre lui, les membres
du staff technique et les joueurs.
"Nous voulons avoir une mentalité

d'équipe et un esprit de groupe. Le
mental est important pour réaliser
des victoires, et nous travaillerons
pour créer une sorte d'unité et de par-
tage sur de nombreux points", a-t-il
dit. L'entraîneur des Verts a réaffirmé
son optimisme quant à sa capacité à
diriger l'équipe pour obtenir les résul-
tats que tout le monde attend. "Afin
d'obtenir les résultats souhaités, il doit
y avoir une sorte de sacrifice de la part
de toutes les parties", a-t-il souligné.
D'autre part, le sélectionneur national
a mis en exergue l'importance d'im-
poser une discipline au sein du grou-
pe pour réussir. L'entraîneur national
a parlé des aspects techniques et tac-
tiques, soulignant le style de jeu qu'il
préfère. "J'aime jouer offensivement,
mais j'aime aussi contrôler. J'aurai
également besoin d'une défense de
fer", a-t-il fait savoir. A propos de cer-
tains joueurs convoqués, constituant
une surprise pour certains, Petkovic
affirme qu'il se pourrait avoir fauté.
"Avec mon staff, nous sommes d'ac-
cord sur le fait que les nouveaux méri-
tent leur convocation. Peut-être que je

fais des erreurs en ne convoquant pas
certains, mais l'objectif de la date de
juin va peut-être m'amener à les
convoquer. C'est important de vous
préciser que la porte est toujours
ouverte. Tous les joueurs sont impor-
tants." Pour sa première avec ses élé-
ments, Vladmir Petkovic prévoit d'ex-
pliquer certaines règles notamment
sur le plan comportemental. "Pour
arriver aux résultats escomptés, il faut
faire des sacrifices. Tous les membres
de mon staff et mes joueurs doivent
être sur la même longueur d'onde,
adhérer à la discipline, positivité, pro-
ductivité et responsabilité", a-t-il
résumé. "J'ai assisté à deux matches
du championnat et j'ai remarqué que
les joueurs étaient très enthousiastes.
Je suis optimiste quant au fait que la
compétition entre les joueurs de
l'équipe nationale sera très grande.
Actuellement, dans un premier
temps, je cherche à présenter et à
expliquer au staff technique et aux
joueurs ma philosophie de travail et
de jeu", a-t-il dit.

M. A.

«MAHREZ A DEMANDÉ UN
TEMPS DE RÉFLEXION»

Le coach national a toutefois révélé avoir eu une discussion
au téléphone avec Riyad Mahrez et il a prodigué des conseils à
Islam Slimani. "Riyad m'a téléphoné et nous avons longuement
discuté. En ce moment, il n'a pas encore récupéré toute son
énergie, ni son niveau, et c'est lui qui a demandé un temps de
réflexion pour décider de son avenir international", dira l'ancien
coach de la Nati à propos de l'absence de l'habituel capitaine
des Verts de cette liste de 31 joueurs. "La porte est ouverte à tous
les joueurs, on évaluera les situations de chacun au jour le jour",
a-t-il ajouté pour affirmer que les joueurs peuvent prétendre à
un retour en sélection nationale. Cependant, le nouveau patron
de la barre technique des Verts a été direct concernant Islam
Slimani. Pour lui, le buteur historique de l'équipe nationale aura
encore du travail pour espérer revenir. "Slimani doit travailler
davantage en club" pour espérer faire son retour en sélection.
"J'ai effectivement parlé avec Slimani. Il vient juste de changer
d'équipe, c'est un joueur de haut niveau, je pense qu'il doit tra-
vailler plus avec son club et je lui ai dit que la porte était tou-
jours ouverte", a-t-il fait savoir.

«FEGHOULI ET BELAÏLI, IL Y A
MIEUX EN CE MOMENT»

Pour justifier la non-convocation de Sofiane Feghouli et
Youcef Belaïli, le conférencier a mis en exergue la grande
concurrence qui existe au sein du groupe. "Pour Belaïli et
Feghouli, c'était pour des choix tactiques. Il y a ceux qui sont
meilleurs à leurs postes pour le moment", a-t-il argumenté. Par
ailleurs, il a insisté sur le retour de Brahimi en raison de ses per-
formances en club. "Il est vrai que Brahimi n'était plus convo-
qué, mais en club il a prouvé. J'aimerais bien le voir de près pour
en juger de moi-même. Quant aux éléments blessés, il y en a
deux ou trois (ndlr, Saïd Benrahma, Mohamed Amine Tougaï et
Hichem Boudaoui), mon idée est qu'un joueur convoqué pour le
stage et qui n'est pas à 100% doit quand même venir pour
qu'on le voit, puis il peut quitter le stage", ajoutera-t-il.

«J'AURAI UN TÊTE-À-TÊTE 
AVEC ADLI»

Le sélectionneur national Vladimir Petkovic ne compte appa-
remment pas lâcher de prise concernant Yacine Adli, même si
ce dernier avait affirmé dernièrement qu'il a choisi l'équipe de
France. "Je programmerai une tournée européenne pour éva-
luer le talent des joueurs algériens, et j'examinerai également
ceux du championnat local. Pour Yacine Adli, c'est un sujet qui
va se répéter encore. Ce qu'il a dit dernièrement n'est pas
important pour moi. Ce qui importe, c'est qu'il joue au Milan, et
joue bien. Nous irons manger ensemble lui et moi et on discute-
ra, pas forcément de France et d'Algérie. Tout le monde veut les
meilleurs joueurs, non ?", soulignera-t-il à ce propos.

M. A.  

CR BELOUIZDAD : IL ENVISAGE DE PARTIR  
Relation tendue entre Paqueta
et sa direction

La défaite lors du derby algérois face à l'USM Alger
semble laisser des séquelles. L'entraîneur du CR
Belouizdad, Marcos Paqueta, songe sérieusement à quitter
l'équipe, compte tenu des tensions existantes dans ses
relations avec la direction du club. Le coach veut partir, sur-
tout s'il reçoit une offre de la part de la direction sur la pos-
sibilité de résilier le contrat entre les deux parties à
l'amiable. Il faut dire que le CRB est en train de rater son
deuxième objectif après son élimination à la CAF
Champions League, et une démarche pareille n'est pas à
écarter. Par ailleurs, les responsables du Chabab de
Belouizdad envisagent de geler les salaires des joueurs et
d'imposer une sanction financière lors des prochains jours,
après la défaite des Rouge et Blanc dans le derby face à
l'USM Alger. Les critiques s'abattent sur les camarades de
Benguit depuis le fameux match disputé vendredi dernier,
à la lumière de la perte de trois précieux points dans la
course en tête du classement du championnat, dominé par
le MC Alger. A. B.

CS CONSTANTINE
Axel Meyé rejoint la sélection 
du Gabon
L'avant-centre du CS Constantine, Axel Meyé, a rejoint
le regroupement de sa sélection nationale, le Gabon, qui
débute aujourd'hui en France. Les Panthères vont dispu-
ter deux matches amicaux face au Sénégal le 22 mars à
Amiens puis face au Congo le 25 mars au stade des
Marais à Chambly (France). Le joueur sera donc absent
pendant plus d'une semaine en raison de ses engage-
ments avec la sélection de son pays, mais les inquié-
tudes des dirigeants du CS Constantine, mais aussi de
l'entraîneur Abdelkader Amrani résident dans l'incapa-
cité du joueur de retrouver son équipe à temps pour le
match de coupe d'Algérie, comptant pour les 1/8 de fina-
le, prévu le 29 mars. En effet, le joueur est appelé à
renouveler son visa afin de pouvoir rentrer de nouveau
en Algérie. Ce sera vraiment très compliqué pour l'atta-
quant du club phare de l'antique Cirta, qui risque de ne
pouvoir être à temps pour disputer la rencontre du 29
mars.

A. B. 

ES SÉTIF
Les joueurs récompensés

La direction de l'ES Sétif a décidé de verser des
primes aux joueurs après la précieuse victoire rempor-
tée face à la JS Kabylie lors du match de la 20e journée de
la Ligue 1. La décision de la direction de l'ES Sétif est
intervenue à la lumière de l'excellente prestation de
l'équipe, notamment sur le plan tactique où les joueurs
étaient bien appliqués sur le terrain avec une réussite à
surprendre la JS Kabylie et à obtenir 3 points très impor-
tants, qui confortent le rêve des Ententistes d'obtenir
une place sur le podium. Ammar Souayah, l'entraîneur
de l'ES Sétif, a salué le niveau montré par ses joueurs lors
du match face à la JS Kabylie. Il a souligné que l'équipe a
bien joué tactiquement et a réussi à déjouer de nom-
breuses attaques menées par l'équipe adverse. Souayah
a souligné l'importance de la victoire face à la JS Kabylie,
qui représente un nouveau point de départ pour l'ES
Sétif, à 10 journées de la fin du championnat d'Algérie
pour atteindre son objectif d'être parmi les quatre
meilleures équipes.

A. B.

L'équipe nationale algérienne du sabre féminin s'est offi-
ciellement qualifiée pour les jeux olympiques après avoir
décroché la 15e place mondiale avec 134 000 points. En accé-
dant aux jeux olympiques, qui auront lieu dans la capitale
française (juillet-août), l'équipe féminine participera avec 
4 sabreuses dans les compétitions par équipes, et 3 dans les

compétitions individuelles. Saoussen Boudiaf et Zohra
Kelhli se sont qualifiées vendredi au tableau des 64 de la
coupe du monde 2024 d'escrime qui se déroule à Sint-
Niklaas en Belgique. Saoussen Boudiaf (30 ans) a enchaîné
quatre victoires et une défaite lors de la phase de poules.
Elle a battu la Française Lola Tranquile (15-7) dans le tableau

des 64 préliminaires. Sa coéquipière Zohra Kehli a décroché
trois victoires et une seule défaite. L'Algérie a engagé cinq
sabreuses dans cette compétition : Kaouthar Mohamed
Belkebir (129e), Chaima Benadouda (159e) et Naila
Benchagour (176e), Abir Boungab (179e).

E. N.

ESCRIME - SABRE FÉMININ : LA SÉLECTION NATIONALE QUALIFIÉE AUX JO 2024
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BUSINESS

BOEING ENCHAÎNE LES ACCIDENTS 
LA FAA ENQUÊTE SUR LE PANNEAU 
MANQUANT DU VOL UNITED BOEING 737
Fédéral Aviation
Administration enquête sur
la manière dont le 737-800
d’United Airlines a perdu un
panneau externe avant
d'atterrir en toute sécurité
dans l'Oregon vendredi.

LE VOL UNITED 433 a atterri à l'aé-
roport de Medford vers 13h45 PDT
(20h45 GMT) transportant 139 passa-
gers et six membres d'équipage après
son départ de San Francisco, ont indi-
qué la FAA et la compagnie aérienne.
La FAA a déclaré qu'une inspection
effectuée par la compagnie aérienne
après l'atterrissage de l'avion vieux de
25 ans avait révélé un panneau man-
quant. United a déclaré qu'il enquête-
rait également et a déclaré qu'aucune
urgence n'avait été déclarée car il n'y
avait aucune indication de dommages
pendant le vol.

"Nous procéderons à un examen
approfondi de l'avion et effectuerons
toutes les réparations nécessaires
avant sa remise en service", a indiqué
la compagnie aérienne dans un com-
muniqué.

Boeing n'a pas fait de commentai-
re, adressant ses questions à United

Airlines. Selon les archives de la FAA,
l'avion a été construit fin 1998. Le
Rogue Valley Times a publié une photo
dramatiquede l'avion avec le panneau
manquant. La circulation a été briève-
ment interrompue à l'aéroport pour
rechercher le panneau.Boeing a fait
l'objet d'une surveillance réglemen-
taire rigoureuse à la suite de l'incident
d'Alaska Airlines le 5 janvier, avec des
enquêtes sur les normes de sécurité et
de qualité de l'entreprise dans son
processus de production. La semaine
dernière, un Boeing 737 MAX exploité
par United Airlines a roulé sur l'herbe
et est sorti de la piste à Houston,

déclenchant une enquête. La semaine
dernière également, un Boeing 777-
200 exploité par United à destination
du Japon a perdu un pneu après son
décollage de San Francisco et a été
détourné vers Los Angeles où il a
atterri en toute sécurité. Le 4 mars, un
Boeing 737 d’United à destination de la
Floride au départ de Houston est reve-
nu à l'aéroport peu après le décollage
après que le moteur ait ingéré du
papier bulle en plastique qui se trou-
vait sur l'aérodrome avant le départ.
Des publications sur les réseaux
sociaux montraient des flammes sor-
tant du moteur.

HUAWEI AFFIRME QUE 
LES RETARDS DU LUXEED S7
DE CHERY SERONT RÉSOLUS
EN AVRIL

Huawei a déclaré que la
pénurie de semi-conduc-
teurs et les problèmes de
délocalisation des usines
qui ont retardé la produc-
tion et les livraisons de sa
berline Luxeed S7 devraient
être résolus à partir du
mois prochain, a rapporté
samedi le média local
Cailianshe.

Il cite Richard Yu, direc-
teur général de Huawei et
président de ses solutions
pour voitures intelligentes,
qui s'exprimait sur les pro-
blèmes liés à la berline
Luxeed S7 de Chery lors
d'un forum annuel organi-
sé par le groupe de
réflexion EV100.

Reuters a rapporté en
janvier que le constructeur
automobile chinois Chery
et un autre partenaire de
Huawei, Changan Auto,
avait déposé une plainte
auprès de Huawei concer-
nant la façon dont des pro-
blèmes de production avec
une unité informatique
fabriquée par le géant de la
technologie avaient entraî-
né des retards dans les
livraisons de leur modèle
phare.La berline Luxeed S7
- le premier modèle de la
marque Luxeed EV de
Chery - avait reçu environ
20 000 commandes au 28
novembre. Luxeed a décla-
ré en janvier que les ache-
teurs pourraient être rem-
boursés jusqu'à 10 000
yuans s'ils ne pouvaient pas
récupérer la voiture
comme promis. Le prix du
S7 est de 249 800 yuans (34
716,62 dollars).

La marque n'a été lan-
cée qu'en novembre et
avait été très médiatisée
par Huawei, Yu affirmant
auparavant que le S7 bat-
trait le luxueux Model S de
Tesla en termes de perfor-
mances et à un prix infé-
rieur à celui du Model 3.Yu
a également déclaré au
forum EV100 que sa divi-
sion automobile réaliserait
probablement des béné-
fices à partir d'avril après
avoir perdu des milliards de
yuans au cours de l'année
écoulée, en raison des
fortes ventes de modèles
milieu et haut de gamme
construits par ses parte-
naires. Huawei a lancé son
unité de voiture intelligente
en 2019 dans le but de
devenir l'équivalent du
fournisseur automobile
allemand Bosch de l'ère des
véhicules électriques intel-
ligents (VE) et de fournir
des logiciels et des compo-
sants à ses partenaires.

Mais il s'agit de la seule
unité déficitaire parmi les
six principales unités de
Huawei et n'a généré qu'un
milliard de yuans de reve-
nus au premier semestre
2023, soit une fraction du
total de 310,9 milliards de
yuans de l'entreprise.

L'année dernière,
Huawei a annoncé qu'elle
transformerait l'unité en
une nouvelle société qui
recevrait les technologies
et les ressources de base de
l'unité et recevrait les
investissements de parte-
naires tels que le construc-
teur automobile Changan.

La major pétrolière 
chinoise CNOOC fonce
sur le pétrole angolais 

La major pétrolière chinoi-
se CNOOC envoie un groupe de
hauts dirigeants en Angola
pour des discussions sur les
opportunités d'exploration
pétrolière, a annoncé
dimanche le ministère angolais
du Pétrole et du Gaz.L'Angola a
quitté l'Opep en décembre et
souhaite renforcer ses rela-
tions énergétiques avec la
Chine, un créancier majeur et
un marché d'exportation de
pétrole clé, ont déclaré des res-
ponsables lors d'un voyage
gouvernemental à Pékin dirigé
par le président angolais João
Lourenço."Dans les prochains
jours, une délégation de
CNOOC, dirigée par M. Liu
Yongjie, président de CNOOC
International Limited, devrait
se rendre en Angola pour enta-
mer des discussions autour du
bloc 24 et d'autres opportuni-
tés d'exploration pétrolière", a
déclaré le ministère angolais
du Pétrole et du Gaz sur
Facebook. Cette déclaration
fait suite à une rencontre entre
le ministre angolais du pétrole
et une délégation du CNOOC.Le
président Lourenço s'est lancé
dans une vaste refonte du sec-
teur énergétique, avec de mul-
tiples enchères de blocs au
cours des cinq dernières
années et la construction de
davantage de capacités de raf-
finage, alors que l'Angola
cherche à redresser la produc-
tion pétrolière en déclin.

Le PDG de Mercedes a presque doublé sa 
rémunération pour 2023 avec une forte 
augmentation des bonus

Le PDG Ola Kallenius a presque
doublé sa rémunération l'année
dernière grâce à des primes élevées,
selon un rapport de l'entreprise
publié vendredi.

En incluant les charges de retrai-
te, le PDG a gagné 12,7 millions d'eu-
ros (13,9 millions de dollars) l'année
dernière, soit une augmentation de
80% par rapport à l'année précé-
dente, selon le rapport. Cette aug-
mentation fait de Kallenius l'un des
PDG les mieux rémunérés parmi les 40 entreprises incluses dans l'indice
allemand de premier ordre, gagnant plus que le patron de Volkswagen,
Oliver Blume, qui a remporté 9,71 millions d'euros.

Les salaires des cadres chez Mercedes-Benz ont augmenté l'année der-
nière pour la première fois depuis 2018. Les primes variables ont augmen-
té conformément à un programme d'incitation à long terme en vigueur
depuis 2019, après que l'entreprise a dépassé les objectifs liés aux rende-
ments et aux flux de trésorerie, selon le rapport.

Mercedes-Benz a prolongé le contrat de Kallenius en juillet, un accord
qui devrait maintenir l'homme de 54 ans à la tête du constructeur auto-
mobile allemand jusqu'à la mi-2029.

Les conseillers du régulateur
américain de la santé ont voté en
faveur de l'autorisation de l'utili-
sation des thérapies cellulaires de
Johnson & Johnson et Bristol
Myers Squibb comme traitements
antérieurs, ouvrant la voie à leur
utilisation chez les patients
moins gravement touchés par
un type de cancer du sang.

Les thérapies sont déjà
approuvées aux États-Unis
pour les patients atteints de
myélome multiple dont le
cancer est réapparu ou a
cessé de répondre à quatre
lignes de traitement anté-

rieures."Pouvoir administrer un
traitement unique (aux patients)
et sans les obliger à aller et venir
est une option vraiment impor-
tante", a déclaré l'intervenante
Mary Kwok.

Les évaluateurs de la FDA ont

fait part de leurs inquiétudes
concernant un schéma de décès
précoces observé dans les études
de stade avancé des deux théra-
pies, qu'ils avaient soulevées plus
tôt cette semaine.

"Les données dont nous dis-
posons actuellement sem-
blent éphémères et il n'y a
aucun avantage clair selon
lequel le plus tôt serait pré-
férable au plus tard", a
déclaré l'intervenant
Daniel Spratt qui a voté
contre l'utilisation précoce
d'Abecma.Pour Carvykti,
plusieurs panélistes ont

déclaré que même si les décès
précoces étaient préoccupants,
leur cause n'était pas immédiate-
ment claire et il semblait peu pro-
bable qu'ils soient liés à la théra-
pie.

J&J a déclaré que certains des
décès précoces sont survenus à
un moment où les patients rece-
vaient un traitement qui les aurait
aidés à faire le lien avec
Carvykti.La FDA, qui suit habituel-
lement les conseils de son panel
mais n'est pas tenue de le faire,
devrait prendre une décision sur
l'utilisation précoce de Carvykti
d'ici le 5 avril.

UN PANEL DE LA FDA AMÉRICAINE SOUTIENT L'UTILISATION ÉLARGIE 
DES THÉRAPIES CAR-T DE J&J ET BRISTOL MYERS
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RDC : reprise des combats à Sake, 
8 casques bleus blessés
Les combats ont repris samedi, après un
bref moment d'accalmie, entre les
rebelles du M23 et les forces gouverne-
mentales et leurs alliés dans la cité stra-
tégique de Sake, dans l'est de la
République démocratique du Congo, où
huit casques bleus ont été blessés, selon
l'ONU. La cheffe de la mission de l'ONU
en RDC, Bintou Keita a dans un commu-
niqué condamné "l'attaque contre des
casques bleus survenue ce 16 mars à
Saké", cité considérée comme un verrou
stratégique sur la route de Goma, capi-
tale provinciale du Nord-Kivu. "Huit
casques bleus ont été blessés dont un
grièvement, a-t-elle déploré.
Représentante spéciale du secrétaire
général des nations unies en RDC, Mme
Keita a affirmé que depuis plusieurs
semaines, "ces casques bleus ont été
déployés dans le cadre de l'opération
Springbok au Nord-Kivu" où la Monusco
et les forces armées congolaises
"mènent des actions conjointes". Le lieu-
tenant-colonel Guillaume Ndjike, porte-
parole de l'armée au Nord-Kivu, a accu-
sé "l'armée rwandaise" d'avoir "ciblé la
position de la Monusco à Sake lors des
affrontements" entre les forces armées
congolaises et le M23. Après quelques
jours d'accalmie, les combats ont repris
dans cette ville située à une vingtaine de
km à l'ouest de Goma, ont indiqué des

témoins. Un calme précaire régnait
néanmoins dimanche avant-midi, selon
eux. Une source sécuritaire congolaise
ayant requis l'anonymat a indiqué que
les casques bleus ont été blessés dans
des tirs d'obus des M23 tombés dans leur
camp. Selon cette source, l'incident s'est
produit lorsque des groupes armés dits
"patriotes" ("wazalendo") ont "attaqué
les rebelles du M23", ces derniers ont
lancé des obus sur la ville dont "deux
tombés dans le camp de la Monusco, au
quartier Mubambiro et fait des blessés
parmi les casques bleus". Rébellion
majoritairement tutsi, le M23 est apparu
en 2012 et, vers la fin de cette année-là,
avait brièvement occupé Goma, avant
d'être vaincu militairement l'année sui-
vante par l'armée congolaise soutenue
par les casques bleus de la Monusco.
Après huit ans de sommeil, le M23 a
repris les armes fin 2021 et, avec le sou-
tien du Rwanda, s'est emparé de larges
pans du territoire. Depuis l'intensifica-
tion des combats autour de Sake, début
février, des milliers d'habitants se sont
enfuis vers Goma. Présente en RDC
depuis 25 ans, la Monusco qui compte
actuellement 15.000 casques bleus, a
amorcé son retrait dans le pays depuis
fin février. Les autorités congolaises ont
souhaité que le retrait soit complet à la
fin de cette année. 

Le Niger rompt sa coopération
militaire avec les États-Unis

L'opposant sénégalais Ousmane Sonko
et son second et candidat à la présidentielle
du 24 mars Bassirou Diomaye Faye ont fait
campagne samedi en Casamance (sud),
deux jours après leur libération de prison.
MM. Sonko et Faye ont, à leur descente
d'avion au Cap Skiring, aussitôt pris place
dans un véhicule 4x4 noir aux vitres tein-
tées, acclamés par des centaines de per-
sonnes à l'aéroport de cette station balnéai-
re parmi les plus importantes destinations
touristiques du pays. Le candidat Faye, 43
ans, en boubou et casquette blancs, a été le
premier à apparaître, suivi de M. Sonko, 49
ans, en chemise vert-pâle et également en
casquette, tous les deux les bras levés en
signe de victoire, devant une foule majori-
tairement jeune qui scandait "Diomaye
président". Un convoi de plusieurs dizaines

de véhicules est ensuite parti de Cap-
Skiring, à quelque 80 km de Ziguinchor,
principale ville de Casamance dont M.
Sonko est le maire, dans une région qui est
son fief. En Casamance, "je suis dans mon
domaine. Cet accueil sera unique" pendant
la campagne électorale, a déclaré M. Faye à
l'étape d’Oussouye, près du Cap Skiring. S'il
est élu, il ferait des problèmes de cette
région, enclavée et minée depuis plus de 40
ans par une rébellion indépendantiste
armée, "une urgence à régler". La
Casamance "aurait dû être la capitale éco-
nomique et culturelle du Sénégal en raison
de ses nombreuses potentialités" agricoles,
forestières et touristiques notamment, a-t-
il ajouté. M. Faye a fait part de son "projet
d'un Sénégal souverain, un Sénégal de jus-
tice, un Sénégal de prospérité", à l'étape de

Ziguinchor où le convoi est arrivé alors que
la nuit était complètement tombée. "Il reste
une semaine avant la présidentielle.
Dimanche prochain (24 mars), à pareille
heure, nous serons en train de célébrer la
victoire de Bassirou Diomaye Faye comme
cinquième président du Sénégal", a déclaré
Ousmane Sonko à Ziguinchor. "Voter
Bassirou Diomaye Faye, c'est voter deux
fois pour Ousmane Sonko", a-t-il poursuivi,
réitérant le tandem avec le candidat qu'il a
choisi. La caravane, qui devait sillonner la
région, a attiré plusieurs milliers de per-
sonnes le long des localités traversées. 

Les deux opposants Sonko et Faye,
emprisonnés depuis 2023, ont été libérés
jeudi soir après des mois de détention, en
vertu d'une loi d'amnistie à l'instigation du
président Macky Sall, qui ne se présente

pas au scrutin présidentiel après deux
mandats de sept et cinq ans. Ce premier
déplacement des deux hommes hors de
Dakar a lieu alors que la campagne électo-
rale a été écourtée par le report surprise du
scrutin par le président Sall, initialement
prévu le 25 février. Sortis de prison, MM.
Sonko et Faye, président et secrétaire géné-
ral du parti Pastef dissous, peuvent désor-
mais participer à la campagne, qui met aux
prises 18 hommes et une femme. Ousmane
Sonko a été disqualifié de la présidentielle
en janvier, le Pastef désignant alors M. Faye. 

«Diffamations et calomnies»
Lors d'une conférence de presse com-

mune vendredi, les deux hommes s'en sont
pris au candidat du pouvoir, l'ex-Premier
ministre Amadou Ba. "S'il est élu, il sera le
président des pays étrangers", a dit M.
Sonko, accusant M. Ba d'avoir couvert des
malversations. M. Sonko "récidive en
consacrant toute une conférence de presse
à des diffamations et calomnies insipides",
a rétorqué, dans un communiqué, le camp
de M. Ba, en campagne samedi dans le nord
et l'est du pays. Le programme de M. Faye le
présente comme le "candidat du change-
ment de système" et d'un "panafricanisme
de gauche", qui promet de restituer au
Sénégal sa souveraineté et renégociera, s'il
est élu, les contrats d'exploitation du gaz et
du pétrole ainsi que les accords de défense.
Cette plateforme décline les thèmes carac-
téristiques de M. Sonko, dont les diatribes
contre la corruption, les élites, les multina-
tionales et l'emprise économique et poli-
tique exercée selon lui par l'ancienne puis-
sance coloniale française ont fait le succès
du Pastef. 

La mise en cause de M. Sonko par la jus-
tice, conjuguée aux tensions économiques
et sociales et au flou longtemps maintenu
par le président Sall sur un troisième man-
dat, a donné lieu entre 2021 et 2023 à diffé-
rents épisodes d'émeutes, pillages et sac-
cages. Le report de la présidentielle a causé
de nouveaux heurts. Des dizaines de per-
sonnes ont été tuées et des centaines arrê-
tées depuis 2021, au cours de troubles qui
ont fortement ébranlé un pays considéré
comme l'un des plus stables d'une Afrique
de l'Ouest secouée par les coups de force. 
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Sénégal : l'opposant Sonko et son candidat en campagne en Casamance 

Dans un communiqué diffusé samedi soir,
le conseil militaire du Niger a dénoncé "avec
effet immédiat", l'accord de coopération mili-
taire passé avec les Etats-Unis en 2012, affir-
mant que la présence américaine était "illéga-
le".

"Le gouvernement nigérien, prenant en
compte les aspirations et les intérêts de son
peuple a décidé en toute responsabilité de
dénoncer avec effet immédiat l'accord relatif
au statut du personnel militaire des Etats-Unis
et des employés civils du département améri-
cain de la défense sur le territoire du Niger", a
déclaré le colonel Amadou Abdramane, porte-
parole du régime sur la télévision publique.

M. Abdramane précise que la présence
militaire américaine est "illégale" et "viole
toutes les règles constitutionnelles et
démocratiques". Selon Niamey, cet accord
"injuste" a été "imposé unilatéralement"
par les Etats-Unis, par une "simple note
verbale", le 6 juillet 2012.

Cette décision survient après une visite
de trois jours d'une délégation américaine
menée par la secrétaire d'Etat adjointe aux
affaires africaines, Molly Phee, qui n'a pas
pu rencontrer Abdourahamane Tiani, pen-
dant ce séjour, selon une source gouverne-

mentale nigérienne.
"L'arrivée de la délégation américaine n'a

pas respecté les usages diplomatiques", a expli-
qué samedi M. Abdramane, assurant que le
gouvernement des Etats-Unis avait informé
Niamey de "façon unilatérale" de sa date d'arri-
vée et de la composition de sa délégation. Il a
également dénoncé "l'attitude condescendan-
te" de Molly Phee, "une attitude de nature à
saper la nature" des relations entre les deux
pays, selon lui.

Arrivée mardi à Niamey, cette délégation a
cependant pu rencontrer par deux fois le pre-
mier ministre Ali Mahamane Lamine Zeine.
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Aïn Defla : musique, théâtre 
et films pour animer les soirées

Un riche programme
prévoyant des galas artis-
tiques, des représentations
théâtrales, des spectacles
d'humour et des projections
de films religieux et d'histoire
a été concocté par la direc-
tion de la culture et des arts
de la wilaya d'Ain Defla pour
l'animation des soirées du
ramadan, a-t-on appris
auprès de cette institution.

Selon la cheffe du service
des activités culturelles,
Ouafa Haddouche, il est
prévu dans le cadre de ce
programme, l'organisation
au théâtre régional "Tayeb
Cherif Mohamed" de Khemis
Miliana, du 17 au 23 mars
courant, des Journées de la
chanson Chaâbi et du Madih.  

L'événement sera mar-
qué par la participation de
nombreux artistes, dont
Mourad Djaafri, El-Hadi Tafzi,
Maâtallah Sofiane, Bergdal
Mohamed Riad, Adlane
Dardar, Saïd Kechar, Sid-
Ahmed Sayeh et Hamza
Noudjoum, a-t-elle fait
savoir.

Le théâtre régional de la
wilaya accueillera aussi, en
soirée, les Journées du
théâtre et de l'humour du 25
mars au 5 avril prochain,
avec la participation d'asso-
ciations culturelles du
domaine du théâtre et de
l'humour.

Pas moins de 11 pièces
théâtrales sont prévues à
l'occasion, dont les pièces "El
Bourdjoisi" (Le Bourgeois) de
l'association d'art drama-
tique Mahfoudh Touahri, "Al-
thaïr" de l'association
"Kaous" et "Rissalat Maridh"
(message d'un malade) de

l'association "El Ichâa" pour
l'art dramatique, la pièce
théâtrale "Palestine" de l'as-
sociation "Aroukah", la pièce"
Casting "de la troupe
"Djaouahir Arochd lilfane", et
"l'enquête" de l'association"
Basmat El Wiam".

Il est aussi programmé la
présentation des pièces
"Achahid "(le martyr) de l'as-
sociation El Ibdaâ, "Edhreb
Enneh" (Fait la sourde oreille)
de l'association "Wafa", et "El
Khetba" (demande de maria-
ge) de l'association culturelle
"El Bornus", selon la même
responsable. L'opportunité
donnera également lieu à des
One Man Show des artistes
Ali Rais et Bilal Mechali, en
plus d'une soirée de Madih
avec Belalia Bendhahbia.

Le 7e art n'est pas en
reste durant ces soirées du
ramadhan, puisque la salle
de cinéma" Al-Kaouakib" de
Khemis Miliana prévoit la
projection de nombre de
films religieux, historiques
et sociaux, dont les films
"Errissala", "Carnaval Fi
Dachra", "Aila Ki Nas" et
"Kissas El Anbiaa", durant la
période allant du 17 mars au
6 avril prochain.

Des Journées de la chan-
son andalouse seront, aussi,
organisées à partir d'au-
jourd'hui 16 mars jusqu'au 4
avril prochain au théâtre
communal "Mahfoudh
Tahri" de la ville de Miliana,
avec la participation de
figures nationales du Chaâbi
et du Haouzi, dont
Abdelkader Chaou, Meriem
Mattai et Abdeldjalil Khellas,
outre les associations "El
Youssoufia" et "Ahl El-Fen".

Saïda : entrée en service d'un nouveau poste 
de transformation électrique

Un nouveau poste de transformation
électrique est entré en service dans la ville
de Saïda, en vue d'améliorer le service
public et les prestations, a-t-on appris
auprès de la direction de la société de dis-
tribution de l'électricité et du gaz. Réalisé
au niveau de cité "El Bordj", ce transforma-
teur a été mis en exploitation en janvier
dernier pour couvrir les besoins des popu-
lations des quartiers de la zone ouest du
chef-lieu de wilaya en énergie électrique, à
l'instar de "El Bordj", "Zitoun",
"Sidi Kacem", "Commandant
Medjdoub" et "Belhadi
Benyamina". La capacité de pro-
duction de ce transformateur
dont la réalisation a été supervi-
sée par la SPA "Etterkib", une
des filiales de la société algé-

rienne de distribution de l'électricité et du
gaz (SADEG), est de 80 mégawatts, a fait
savoir la même source. Le coût global de ce
projet vital dont les travaux ont débuté à la
mi-2021, s'élève à près de 2 milliards DA,
dans le cadre du plan d'urgence de la
Société nationale de l'électricité et du gaz.
Cette opération contribue à alléger la pres-
sion exercée sur le poste de transformation
sis à cité "D'har Cheikh' compte tenu de la
demande sur l'énergie électrique sans

cesse croissante, suite à l'ex-
pansion urbaine observée au
niveau du chef-lieu de wilaya,
a-t-on indiqué. La société de
distribution de l'électricité et
du gaz dispose, dans la wilaya
de Saida, de quatre postes de
transformation électrique. 

JIJEL : SECOUSSE TELLURIQUE 
DE MAGNITUDE 3,3 DEGRÉS

Une secousse tellurique de magnitude 3,3 degrés sur
l'échelle de Richter a été enregistrée hier à 5h59 dans
la wilaya de Jijel, indique le centre de recherche en
astronomie, astrophysique et géophysique (Craag)
dans un communiqué.

L'épicentre de la secousse a été localisé à 13 km au
nord-est de Sidi Abdelaziz (wilaya de Jijel, en mer), pré-
cise la même source.

LE CROISSANT rouge
algérien (CRA) à Oran sert
plus de 3000 repas iftar
quotidiennement aux
nécessiteux et passants en
ce mois du ramadan (repas
servis aux restaurants et à
emporter), a-t-on appris,
samedi auprès du chef du
bureau de wilaya du CRA,
Karim Mouchi. 

Le croissant-rouge
algérien a élaboré un riche
programme de solidarité
portant notamment sur 11
restaurants rahma ont été
ouverts au niveau de la
wilaya, avec un taux de
couverture dépassant les
100% pour les neuf daïras
de la wilaya, a indiqué
Karim Mouchi à l'APS.

Il a mis l'accent sur la
coordination entre les ins-
titutions de l'Etat et les
associations actives à Oran
sous la supervision du wali,
soulignant que quatre res-
taurants centraux sont
mobilisés relevant du sec-
teur de l'éducation ou sont
préparés des repas depuis
le début du mois sacré. 

Une table d'iftar col-
lectif sera organisée en ce
mois en faveur des néces-
siteux et passants au
niveau du boulevard Front
de mer appelé "Lemat El
Ahbab" pour faire valoir
l'aspect caritatif, de soli-
darité, de fraternité et de
promotion du legs cultu-
rel local, a annoncé M.

Mouchi. Plus de 1000
couffins de solidarité ont
été distribués à ce jour à
des familles démunies
dans les zones d'ombre. A

noter que le CRA table sur
la distribution de 10.000
couffins durant le mois du
ramadhan, a fait savoir M.
Mouchi.

Tizi Ouzou : 
l'EPH de Souk 
Letnine livré 
en juin 2025 
Le nouveau établissement public hos-
pitalier (EPH) de 60 lits en construc-
tion dans la commune de Souk
Letnine, au sud-ouest de Tizi Ouzou,
sera réceptionné en juin 2025, a
annoncé hier le président de l'assem-
blée populaire de wilaya, Mohamed
Klalèche.
En visite d'inspection sur le chantier,
dont les travaux avoisinent les 40%,
M. Klalèche a assuré avoir reçu toutes
les garanties des autorités locales
pour sa livraison avec ses équipe-
ments en juin de l'année prochaine.
Inscrit en 2010, puis gelé et dégelé en
mai 2019, ce projet d'un montant de
deux (2) milliards DA, implanté au
chef lieu de la commune de Soul
Letnine, permettra l'amélioration de
la prise en charge médicale dans la
daïra de Maâtkas dont la population
avoisine les 50.000 habitants. La
même daïra dispose, par ailleurs, de
deux (2) centres de santé aux chefs-
lieux de communes de Souk Letnine
et Souk Lekhmis, et six unités de
soins implantées aux villages de
Cherkia, Ighil Aouène, Berkouka,
Agouni Boufal, Taghilt Mahmoud et
Sidi Ali Moussa.

L'unité de stomatologie et de
prothèse dentaire, située au centre-
la commune d'El-Khroub
(Constantine), qui a fait l'objet
récemment d'une opération de
réhabilitation, a été rouverte la
semaine dernière, a-t-on appris hier
auprès du responsable de cet éta-
blissement de santé Rabie Ouelbani. 

La réouverture de cette infra-
structure permettra d'atténuer la
pression exercée sur les services de
soins dentaires implantés à travers
les polycliniques de la wilaya, a pré-
cisé à l'APS le directeur de cet éta-
blissement public, M. Ouelbani. 

La remise en exploitation de
cette structure sanitaire, a ajouté le
même responsable, contribuera
également à assurer des prestations
de soins bucco-dentaires aux élèves
de nombreuses écoles de cette ville
ainsi que d'autres quartiers limi-
trophes, dans le cadre de l'hygiène
scolaire.

La remise en état de cette unité
de santé qui a connu une dégrada-
tion avancée en raison de la vétusté
de sa construction remontant à
l'époque coloniale, a été confiée à
l'établissement communal de la
maintenance et de l'amélioration du
patrimoine (ECMAP) de la même

collectivité locale, a souligné la
même source. Les travaux de réno-
vation de cette structure, rattachée à
l'établissement public de santé de
proximité (EPSP) d'El-Khroub, a fait
savoir M. Ouelbani, ont porté notam-
ment sur le confortement des murs
et la toiture, la réfection de l'étan-
chéité et la plomberie en plus
d'autres actions concernant la pein-
ture, notant que de nouveaux équi-
pements médicaux, ont été installés.

Cette structure de santé qui dis-
pose, entre autres de trois salles de
soins dentaires, un laboratoire de
prothèse et un bureau administratif,
est encadrée par une équipe médi-
cale et paramédicale composée de 5
chirurgiens-dentistes généralistes,
et de 4 chirurgiens-dentistes spécia-
listes, a indiqué le même respon-
sable.

Créée en 1970, l'unité de stoma-
tologie et de prothèse dentaire d'El
Khroub avait réalisé l'année précé-
dente (2023) pas moins de 1889 opé-
rations de contrôle et d'installation
d'appareillages orthodontiques,
1.550 consultations générales et spé-
cialisées, 292 opérations d'extrac-
tion dentaire en plus de 19 actes de
pose de prothèse-dentaire, selon la
même source. 

El-Khroub : réouverture de l'unité de 
stomatologie et de prothèse dentaire

Oran : plus de 3000 repas d'iftar servis
quotidiennement aux restaurants du CRA

D'APRÈS l'organisme Copernicus, les
mois de décembre, janvier et février der-
niers ont été les plus chauds jamais relevés à
l'échelle de la planète, ce qui insinue que cet
hiver 2023-2024 fut également le plus
chaud jamais observé. D'après l'organisme
de surveillance du cli-
mat Copernicus, l'hiver
2023-2024 fut le plus
chaud jamais enregistré
sur Terre, dans la conti-
nuité d'une année 2023
déjà record.

L'hiver le 
plus chaud 
à l'échelle 
du globe

L'hiver météorolo-
gique se déroule du 1er
décembre au 1er mars,
contrairement à l'hiver

calendaire qui finit quant à lui le 20 mars
lors du solstice d'hiver. D'après l'organisme
Copernicus, celui-ci fut le plus chaud jamais
enregistré sur Terre avec une pluie de
records de températures à travers le monde. 

Février 2024 a en effet été le mois de

février le plus chaud jamais enregistré à
l'échelle du globe avec une température
moyenne mondiale de 13,57°C, soit 0,81°C
au-dessus de la normale 1991-2020 et 1,77°C
au-dessus de l'ère préindustrielle (1850-
1900) ! Ce mois de février 2024 est donc
dans la continuité des 8 mois précédents,
qui ont tous été les plus chauds jamais enre-
gistrés à l'échelle du globe. 

Décembre 2023 avait présenté une ano-
malie de température de +0,85°C par rap-
port à la normale 1991-2020, et janvier 2024
une anomalie de +0,70°C par rapport à cette
même normale. Ainsi, l'hiver 2023-2024 se
place donc à la première place des plus
chauds à l'échelle de la planète avec une

anomalie de températures de +0,78°C par
rapport à la normale 1991-2020. Ces tempé-
ratures anormalement élevées ne sont tou-
tefois pas cantonnées à l'atmosphère, les
températures moyennes des océans conti-
nuent également de battre tous les records
depuis bientôt un an. Le 10 mars 2024, la
température moyenne des océans a même
atteint 21,2°C selon les données de la NOAA,
une valeur qui n'avait jamais été atteinte
auparavant. 

De plus, la température moyenne des
eaux de surface a également atteint 21,06°C
en moyenne sur le mois de février 2024, bat-
tant largement le précédent record mensuel
de 20,98°C établi en août 2023.
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Une étude récente publiée dans Nature
Reviews Earth & Environment nous informe
d'un phénomène alarmant: l'océan Arctique
pourrait bien être "libre de glace" dès 2035,
beaucoup plus tôt que prévu. Cette dispari-
tion anticipée de la glace est principalement
attribuable aux émissions de gaz à effet de
serre. Selon cette recherche, entre 2035 et
2067, les mois de septembre pourraient
régulièrement être dépourvus de glace dans
la région arctique. Cependant, "libre de glace"
ne signifie pas une absence totale de glace,
mais plutôt une réduction à moins d'un mil-
lion de kilomètres carrés, soit environ 7% de
la superficie totale de l'océan Arctique. La

fonte accélérée de la glace de mer, due aux
émissions de gaz à effet de serre, transfor-
mera l'océan Arctique, passant d'un paysage
blanc en été à un océan bleu. Cette dispari-
tion de la glace aura des conséquences dra-

matiques sur l'environnement local et mon-
dial.  Les ours polaires, les phoques et les
morses qui dépendent de la glace de mer
pour leur habitat et leur alimentation seront
gravement menacés. De plus, la réduction de
la glace entraînera une augmentation de l'al-
bédo de la région (sa capacité à réfléchir les
rayons du soleil, permettant de renvoyer une
partie de cette énergie vers l'espace), ampli-
fiant ainsi le réchauffement climatique. Les
vagues plus hautes risquent également d'ac-
célérer l'érosion côtière.  Les conséquences
s'étendent également aux communautés
humaines vivant près de la région arctique.
La glace de mer joue en effet un rôle essentiel

dans la protection contre les vagues et les
tempêtes, et sa disparition les exposera
davantage aux catastrophes naturelles et à
l'érosion côtière. Cependant, il reste encore
un peu d'espoir: la glace de mer arctique est
résiliente et peut se reformer rapidement si
les émissions de gaz à effet de serre sont
réduites. Mais pour éviter une absence pro-
longée de glace dans l'Arctique, il est impéra-
tif de maintenir les émissions à un niveau
aussi bas que possible. Ainsi, bien que la
fonte de la glace de mer arctique soit inévi-
table, la fréquence et la gravité de ce phéno-
mène dépendent de nos actions pour réduire
les émissions de gaz à effet de serre. 

Selon une étude sur les risques éco-
nomiques que fait peser la crise clima-
tique, les canicules pourraient provo-
quer des dommages allant jusqu'à 25
000 milliards de dollars par an d'ici à
2060. Aucun pays ne sera épargné par
les vagues de chaleur extrême, au moins
indirectement, par le biais de la rupture
des chaînes d'approvisionnement. Les
répercussions financières de la hausse
des températures avaient pour l'instant
fait l'objet de peu de recherches. Les
conclusions de l'étude publiée le 13 mars
dans la revue Nature par des chercheurs
de l'université Tsinghua de Pékin sont
sans appel. "Sans mesures radicales de
réduction des émissions de gaz à effet de
serre, même les pays situés à des lati-
tudes élevées et bénéficiant d'un climat
plus clément subiront des dommages
financiers dévastateurs" du fait des rup-
tures d'approvisionnement, explique
New Scientist. "Il pourrait en résulter la
pire crise financière que le monde ait
jamais connue", résume le magazine
scientifique. Les chercheurs chinois ont
modélisé trois scénarios pour évaluer
l'ensemble des risques économiques dus
à la hausse des températures d'ici à
2060. Le premier est celui d'un monde
qui s'engage "dans une voie plus
durable" et maîtrise ses émissions de
CO2, le deuxième est celui d'une "trajec-
toire moyenne". Le dernier dessine "un

avenir où les émissions de gaz à effet de
serre se poursuivent sans faiblir".

25% à 100% 
de canicules en plus

Dans le scénario à faibles émissions,
l'équipe constate "une hausse de 25%
des jours de canicule d'ici à 2060 par
rapport à 2022", se traduisant par 600
000 décès supplémentaires par an et
des dommages annuels de 3750 mil-
liards de dollars. À l'autre bout du
spectre, si les émissions ne cessent
d'augmenter, la hausse des canicules
s'établit à 100% et aboutit à "1,1 million de
décès supplémentaires chaque année
d'ici à 2060 et des dommages atteignant
25 000 milliards de dollars". Si ces
sommes ne vous disent rien, l'hebdoma-
daire britannique explique : "À titre de
comparaison, la richesse mondiale a
atteint environ 100 000 milliards de dol-
lars en 2023." Comme le résume l'auteur
principal de l'étude, Guan Dabo :
"Personne n'est à l'abri du changement
climatique." La mondialisation et ses
chaînes d'approvisionnement "de plus
en plus imbriquées" contribuent en effet
à la propagation des effets financiers du
réchauffement. Dans le pire des scéna-
rios, les dommages liés aux effets indi-
rects de la crise climatique sur ces
chaînes vont même "augmenter de
manière exponentielle à partir de 2030".

L'ARCTIQUE POURRAIT FINALEMENT ÊTRE DÉPOURVU DE GLACE

CET HIVER FUT LE PLUS CHAUD JAMAIS
ENREGISTRÉ SUR TERRE !

LA «PIRE DES CRISES FINANCIÈRES» SI LES
TEMPÉRATURES NE BAISSENT PAS



TECHNOLOGIE
18 L'Algérie Aujourd'hui n°643 - Lundi 18 mars 2024

L’Algérie Aujourd’hui du 18 / 03 / 2024 ANEP 241 600 8377

PUBLICITÉ

Instagram pourrait bientôt ajouter une
fonctionnalité inattendue à son applica-
tion, qui devrait vous offrir plus de flexibi-
lité au moment de la publication de vos
nouvelles photos sur votre profil.
Instagram serait sur le point d'introduire
une fonctionnalité qui pourrait changer la
façon dont nous partageons nos souvenirs
: la rétroactivité des posts.  Cette nouvelle
fonctionnalité, représentée par une icône
de calendrier, figure en bonne place parmi
les options de partage.

Il sera bientôt possible 
d'antidater ses publications
sur Instagram
Pour rappel, la plateforme sœur
d'Instagram, Facebook, vous permet de
modifier la date de publication sur votre
timeline. Mais vous ne pouvez modifier
que la date du contenu que vous avez déjà
publié sur Facebook. Actuellement, la pla-
teforme de médias sociaux appartenant à
Meta ne vous permet pas de partager des
posts, des Reels ou des Stories antidatés.
Cependant, vous pouvez accéder au conte-
nu que vous avez partagé dans le passé en
allant dans la section Archives dans les
paramètres de l'application. Outre la fonc-
tion d'antidatation, des améliorations
telles que le partage de fichiers dans les

DM Instagram, un nouveau format d'his-
toire "Shot" et un outil de caméra "pop-
mode" sont dans les cartons. Si Instagram
met en place la possibilité d'antidater les
posts, il sera intéressant de voir comment
elle changera notre façon d'utiliser l'appli-
cation. Cela permettra-t-il de mieux orga-
niser les photos présentes sur notre profil,
ou les utilisateurs utiliseront-ils cette
fonctionnalité à des fins malveillantes ? On
espère que celle-ci sera suffisante pour
faire face à la menace de TikTok, qui comp-
te bien lancer son propre concurrent
d'Instagram au cours des prochains mois.

WHATSAPP s'améliore régulièrement,
cherchant à offrir plus de fonctionnalités et
une meilleure accessibilité à ses utilisa-
teurs. Récemment, l'application a déployé
une fonctionnalité permettant de recher-
cher des messages par date sur Android,
comblant ainsi une lacune qui existait par
rapport à d'autres plateformes.
Parallèlement, la refonte de la section
Statut apporte une touche de fraîcheur à
son interface avec des aperçus de statut
plus engageants. Cette évolution, qui privi-
légie une présentation en cartes des mises
à jour, vise à faciliter la découverte et l'in-
teraction avec le contenu partagé par les
utilisateurs et leurs contacts. En adoptant
ces changements, WhatsApp continue de
peaufiner son application, tout en renfor-
çant la sécurité des communications avec
l'introduction de nouvelles méthodes d'au-
thentification pour
une protection
accrue des don-
nées person-
nelles.

Whatsapp va bientôt vous 
proposer différentes méthodes
pour protéger l'application

À l'ère numérique actuelle, où la sécu-
rité des données et la confidentialité des
communications sont primordiales,
WhatsApp prend des mesures proactives
pour améliorer la protection de ses utilisa-
teurs. La dernière mise à jour bêta 2.24.6.20
pour Android révèle l'introduction d'op-
tions d'authentification diversifiées, per-
mettant aux utilisateurs de sécuriser leurs
conversations via des méthodes telles que
l'empreinte digitale, la reconnaissance
faciale, ou d'autres identifiants uniques.
Cette innovation est particulièrement per-
tinente pour ceux dont les appareils ne dis-
posent pas de capteurs biométriques, leur
offrant désormais la possibilité d'utiliser un
code d'accès comme alternative pour ver-
rouiller l'application. Bien que cette mise à
jour semble prometteuse, certains utilisa-
teurs rapportent des problèmes de stabili-
té, notamment des crashs de l'application
suite à l'installation de cette nouvelle ver-
sion. Face à ces problèmes, il est conseillé
aux utilisateurs de patienter pour une ver-
sion stable de l'application avant de procé-
der à ces mises à jour, assurant ainsi un
fonctionnement sans faille et la protection

optimale de vos données. Cette initiative
s'inscrit dans une démarche plus large de
l'application visant à renforcer la maîtrise
des utilisateurs sur leur vie privée. En effet,
la plateforme travaille également sur une
fonctionnalité visant à empêcher les cap-
tures d'écran des photos de profil.

WhatsApp vous permettra bientôt
de verrouiller l'application le plus
simplement du monde

Instagram va introduire une nouvelle
façon de partager des photos

WhatsApp s'apprête à enrichir son arsenal de sécurité en
introduisant de nouvelles options d'authentification pour les
utilisateurs Android, élargissant ainsi les possibilités au-delà
de la simple authentification biométrique.

7
ACTUALITÉ

L'Algérie Aujourd'hui n°643 - Lundi 18 mars 2024

Pas moins de 537 exploita-
tions agricoles de plusieurs
communes de la wilaya de
Bordj Bou-Arréridj ont été
raccordées au réseau
d'électricité "depuis début
2023 à ce jour", a-t-on
appris hier auprès de la
direction locale de distribu-
tion de l'électricité et du gaz.
Ces opérations s'inscrivent
dans le cadre de la mise en
œuvre des directives du
président de la République,
relatives à l'acheminement
de cette énergie aux exploi-
tations agricoles pour
encourager les agriculteurs
à augmenter leur produc-
tion et assurer la sécurité
alimentaire, a indiqué la
chargée de communication
de cette direction,
Narimène Lounakel. Ces
raccordements ont nécessi-
té la réalisation d'un réseau
de distribution de 258 km
linéaires, selon la même
source qui a fait état de la
poursuite à "rythme accep-
table" des travaux de rac-
cordement de 130 autres
exploitations agricoles par
un réseau de 58 km, tandis

que les travaux de raccorde-
ment de 84 autres exploita-
tions seront "prochaine-
ment" lancés avec un
réseau d'environ 48 km.
Parallèlement, les services
de la même direction pour-
suivent la concrétisation du
projet de raccordement de
165 exploitations agricoles
du périmètre agricole Oued
Mehdjar chevauchant les
quatre communes de
Djaâfra, Colla, Tefreg et
Ilmayen par un réseau de 56
km, selon la même source
qui a précisé que depuis
début 2024, pas moins de
125 exploitations ont été
raccordées et 40 sont en
cours de l'être. Les services
de la direction de distribu-
tion de l'électricité du gaz
œuvrent à augmenter la
cadence des raccordements
des exploitations restant, à
accompagner les agricul-
teurs et à leur présenter des
facilités sans exiger un paie-
ment préalable afin d'en-
courager la production agri-
cole et de créer de la riches-
se et des emplois, a-t-on
indiqué. 

Bordj Bou-Arréridj : 537 exploitations
agricoles raccordées au réseau 
d'électricité 

Le président de l'association de
protection et d'orientation du
consommateur et son environne-
ment (Apoce), Mustapha Zebdi, a
affirmé, hier à Alger, que la première
semaine du mois de ramadan a été
marquée par l'abondance de divers
produits de large consommation à
travers les marchés, relevant que les
prix s'orientent davantage vers la
stabilité. Intervenant au forum du
journal El-Fedjr, M. Zebdi a expliqué
que l'organisation avait élaboré un
plan pour suivre les marchés durant
le ramadan, de même qu'elle avait
chargé ses bureaux, à travers les
wilayas, d'observer et de recueillir
des informations pour aider les pou-
voirs publics à prendre des déci-
sions. L'intervenant a salué la dispo-
nibilité des viandes blanches sur le
marché, à l'instar du poulet et du
poisson, notamment des produits
aquacoles, affirmant que l'Apoce
joue son rôle dans la sensibilisation à
la nécessité d'assurer des alternatifs
alimentaires à la viande. S'agissant
du dossier des viandes importées, M.
Zebdi a indiqué que des préoccupa-
tions relatives à la commercialisa-
tion et à l'approvisionnement ont été
enregistrées puis traitées, mettant
en avant l'absence de produits péri-

més dans les marchés. Pour le lait,
l'intervenant a fait remarquer que la
production est abondante et que le
secteur du commerce est prêt à
prendre en charge les préoccupa-
tions du citoyens au cas où il y aurait
un manque de ce produit dans n'im-
porte quelle région, appelant les
citoyens à signaler toute pénurie, le
cas échéant, et à la nécessité d'éviter
l'achat excessif des produits de large
consommation. Quant aux mesures
prises par le ministère du commerce
pour organiser le marché, M. Zebdi a
fait savoir que tout le monde a adhé-
ré à l'opération et aux mesures
d'amélioration de la situation,
notamment avec une coordination à

haut niveau, ce qui dénote la volonté
politique pour changer les choses. Il
a affirmé également que l'organisa-
tion du marché concernait tout un
chacun et ne relevait pas unique-
ment de la responsabilité du minis-
tère du commerce, saluant dans le
même contexte les résultats positifs
issus de la loi sur la lutte contre la
spéculation qui a jugulé ce phéno-
mène d'une manière remarquable.
Quant au volet de la lutte contre le
gaspillage, l'Apoce mène plusieurs
campagnes et "accompagne égale-
ment le ministère du commerce
dans l'opération lancée dans le but
de lutter contre le gaspillage, notam-
ment du pain", selon M. Zebdi.

RAMADAN : LE CONSTAT DE L'APOCE

«Abondance des produits de large
consommation dans les marchés»

PAR M. MANSOUR

LE WALI de Béjaïa, Kameleddine
Karbouche, multiplie les réunions avec les
parties impliquées dans la réalisation de la
dernière section de la pénétrante autorou-
tière reliant la wilaya de Béjaïa à l'autoroute
est-ouest. Ce projet revêt une importance
vitale pour la fluidité du trafic routier et sur-
tout pour stimuler l'activité commerciale et
économique en connectant le port de Béjaïa
à l'autoroute est-ouest.

Dans cette perspective, M. Karbouche a
présidé hier une réunion de coordination
consacrée à l'évaluation de l'état d'avance-
ment des travaux relatifs à la dernière phase
de ce projet sur le tronçon s'étendant du
point kilométrique 11 à Oued Ghir jusqu'au
point kilométrique 0 au port de Béjaïa. La
réunion s'est tenue en présence du prési-
dent de l'APW, du directeur général de
l'Algérienne des autoroutes, d'un directeur
central au ministère des travaux publics et
des infrastructures de base, du directeur
général de la société chinoise China Railway
Construction Corporation (CRCC), du direc-
teur général de la société algérienne des
ponts et travaux d'art (Sapta), du directeur
du bureau d'études, ainsi que de l'ensemble
des parties prenantes de ce projet, y compris
les directeurs exécutifs et les chefs de daïra.

Dans son énoncé, le wali s'est adressé au
représentant de l'Algérienne des autoroutes
lui demandant de répertorier incessam-
ment tous les besoins en matériaux de

construction afin d'accélérer la réalisation
des travaux par la Sapta et la CRCC. Il a éga-
lement demandé au représentant de la
société chinoise d'adhérer strictement aux
échéances fixées et les a encouragés à
intensifier l'effort et à renforcer les chan-
tiers en mobilisant les ressources maté-
rielles et humaines nécessaires. De son côté,
le président de l'APW a exhorté l'Algérienne
des autoroutes à respecter le délai annoncé
lors de la réunion précédente.

Les ouvrages d'art à 80% et 
la route à double voie à 65%

Dans ce cadre, le représentant de
l'Algérienne des autoroutes a pris la parole
pour fournir un exposé détaillé sur l'état
d'avancement des travaux, tout en dressant
la liste exhaustive de tous les matériaux
requis par les deux entreprises prestataires,
afin de permettre la poursuite des travaux
en vue d'achever le projet dans les délais les
plus brefs.

Concernant le niveau d'avancement des
travaux, le communiqué sanctionnant cette
réunion indique qu'il a atteint 80% pour les
aménagements d'ouvrages d'art, englobant
notamment deux échangeurs, sur la portion
s'étendant du PK 11 à Oued Ghir jusqu'au PK
16 à Tala Hamza, conformément à la varian-
te proposée par le bureau d'études chinois.
Cette variante a été adoptée tant par la com-
mission technique de la wilaya que par les
responsables de la tutelle. Par ailleurs, les
travaux concernant la réalisation de la route

en double voie sur le même tronçon ont
atteint 65%, précise la même source.

Cette dernière portion comprend six
kilomètres d'ouvrages d'art, dont pas moins
de six viaducs destinés à traverser le lit de
l'oued Soummam. Il va sans dire que cette
solution a engendré des coûts de réalisation
bien plus élevés, mais elle demeure toute-
fois la plus adéquate, voire la plus optimale
pour réduire au maximum les problèmes
relatifs aux expropriations, ainsi que ceux
ayant trait aux zones inondables et la pré-
servation des parcelles agricoles.
Soulignons que les efforts déployés en vue
de la concrétisation de cet ouvrage témoi-

gnent de l'attention soutenue qu'il suscite
de la part des pouvoirs publics, eu égard aux
opportunités qu'il peut offrir du point de vue
du développement économique. Sa réalisa-
tion promouvra l'essor de l'activité portuai-
re et contribuera à la fluidité du trafic rou-
tier. Conscientes de ces enjeux, les autorités
publiques accordent un intérêt particulier à
son achèvement dans les plus brefs délais.
C'est dans cette optique que le président de
la République a émis des directives pour
accélérer sa réalisation pour le mettre en
service dans le but de dynamiser les
échanges commerciaux et de stimuler l'ac-
tivité économique. M. M.

DERNIÈRE TRANCHE DE LA PÉNÉTRANTE DE BÉJAÏA 

Le wali met le paquet pour
accélérer l'achèvement
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CANCER DU
CÔLON : 

ATTENTION À
CES ALIMENTS !

Le cancer colorectal, qui se dévelop-
pe progressivement dans la paroi
interne du côlon ou du rectum, est
un type de cancer souvent précédé
par des lésions pré-cancéreuses
connues sous le nom de polypes. Ces
derniers sont de petites protubé-
rances localisées sur la muqueuse du
côlon ou du rectum. Nous savons
aujourd'hui que ce cancer implique
des facteurs de risque évitables : la
sédentarité, la consommation de
viandes transformées, la charcute-
rie. Ces derniers altèrent la santé du
microbiome intestinal.

Ce qu'il faut limiter à 
partir de maintenant pour
prévenir le cancer du côlon
Maintenez un poids sain, préconise
la diététicienne. L'excès de graisse
corporelle est l'un des facteurs les
plus importants qui augmentent le
risque de cancer colorectal  Soyez
physiquement actif au moins 30
minutes par jour ou 150 minutes par
semaine. Tout type d'activité phy-
sique, y compris les loisirs, les tra-
vaux ménagers ou l'exercice contri-
bue à maintenir un poids santé.
Mangez très peu, voire pas du tout,
de viande transformée, c'est-à-dire
celle qui est fumée, salée, salée ou
conservée d'une autre manière.
Limitez votre consommation de
viande rouge.

Le calcium et les fibres
sont vos alliés
Adoptez une alimentation riche en
grains entiers. Ces derniers contien-
nent des fibres et d'autres sub-
stances ayant des propriétés qui
combattent ce type de cancer.
Consommez des produits laitiers
comme le lait, le fromage et le
yaourt. Des études montrent qu'à
mesure que la consommation de ces
aliments augmente, l'incidence du
cancer colorectal diminue. Les
experts attribuent cela au calcium et
à d'autres propriétés de ces aliments
qui semblent protéger l'intestin.
Faites le plein de végétaux contenant
des fibres comme les légumes, les
fruits, les légumineuses et les len-
tilles. Ces aliments sont riches en
nutriments et en composés phyto-
chimiques qui aident à lutter contre
la croissance des cellules cancé-
reuses.

UNE CURE de désintoxication des pro-
duits sucrés est parfois difficile à tenir,
même pendant trois jours. Voici quelques
astuces pour mieux y arriver.  Pour limiter
sa consommation de sucre, il faut faire des
choix différents de nourriture, mais pas
que. Vous pouvez aider votre organisme à
mieux vivre ce changement grâce à
quelques astuces auxquelles vous n'aviez
peut-être pas réfléchi.

Pourquoi manger moins 
de sucre ?

L'appétence pour le goût sucré est pri-
maire chez l'être humain, c'est pourquoi
les pulsions pour les produits sucrés sont
souvent plus fréquentes que pour les pro-
duits salés même si elles existent aussi !.
Le sucre renvoie à l'enfance, aux bras
consolants des parents et, plus générale-
ment, à des moments de fête et de joie.
Physiologiquement parlant, il entraîne
dans le cerveau une sécrétion d'hormones
et de neuromédiateurs - comme la séroto-
nine - qui favorisent le bien-être et l'apai-
sement, et augmente la glycémie, ce qui
redonne du tonus et de l'énergie. Mais l'ex-
cès de sucre a des effets néfastes sur la
santé : il entraîne l'apparition de caries
dentaires, et il est surtout une nourriture
de choix pour les cellules adipeuses, qui le
stockent prioritairement. En entraînant
une sécrétion anarchique de la sécrétion
d'insuline (hausses et chutes brutales), il
entretient par ailleurs les pulsions et, sur le
long terme, favorise le diabète.

Quels sont  les effets 
et bienfaits de son arrêt ?

Diminuer notre dose quotidienne de
sucre permet donc de :

réduire les risques de diabète ;
perdre du poids ;
donner un coup de jeune à notre

peau.

Comment arrêter 
de manger du sucre ?

 Arrêter petit à petit
Le fait d'arrêter le sucre brutalement

augmente les risques de craquer en man-
geant un biscuit ou un gâteau de temps en
temps. Commencez par éliminer tout le
sucre de votre alimentation pendant trois
jours, y compris les sucres naturels pré-
sents dans les fruits et dans les produits
laitiers. Ces trois premiers jours seront
probablement difficiles, mais ils représen-
tent le temps minimum nécessaire pour
briser les vieilles habitudes et en établir
des nouvelles.

 Équilibrer son alimentation
Une fois que la réserve de sucre a été

coupée, le corps risque de se révolter en

diminuant les niveaux d'énergie. Profitez-
en pour choisir des aliments qui aident à
combattre les envies de grignotage, pour
boire beaucoup d'eau et manger beaucoup
de légumes et de protéines végétales pour
lutter contre la fatigue tout en contrôlant
votre appétit.

 Gardez les glucides dans vos repas
Attention : il ne s'agit pas d'éliminer les

glucides de son alimentation. Elles sont le
carburant de notre organisme, ce sont
elles qui nous fournissent de l'énergie ! En
réalité, il faut miser sur les " bons " sucres
et éviter les " mauvais " sucres, autrement
dit ceux qui sont rapidement assimilés par
le corps, comme les sucres et les farine
raffinées avec un indice glycémique élevé ;
pain blanc, viennoiserie, pizza.

Addiction au sucre :
COMMENT SE SEVRER ?

On le sait : avancer dans
l'âge est synonyme de vieillis-
sement cutané, dont les pre-
miers signes peuvent appa-
raître dès la vingtaine. Et si de
nombreux facteurs l'expli-
quent, il y en a un dont on parle
un peu moins, et qui mérite
pourtant que l'on s'y intéresse :
l'inflammaging, contraction
des mots "inflammation" et
"aging" vieillissement en
anglais.

Inflammation de la
peau : que faire ?

Dans la mesure où les
signes de l'inflammaging ne
sont pas toujours visibles et que
lorsqu'ils le sont, on ne peut pas
savoir à 100% qu'ils sont liés à
une inflammation, comment
savoir si l'on en souffre ? On
peut partir du principe que tout

le monde en souffre, à des
niveaux différents. Il est
conseillé d'agir en prévention,
en commençant par agir sur les
facteurs de l'exposome sur les-
quels il est facile d'agir : proté-
ger sa peau des UV, arrêter de
fumer,  dormir suffisamment.
À partir du moment où la rou-

geur est visible à la surface de
la peau, c'est que le niveau d'in-
flammation est élevé. Il ne faut
pas percevoir les rougeurs dif-
fuses comme normales. Il est
recommandé également de
faire attention à ce que l'on
applique sur sa peau, car il est
possible d'aggraver l'inflamma-

tion en pensant bien faire,
notamment en exfoliant trop sa
peau ou en appliquant à
outrance des molécules très
actives comme le rétinol. Et si
votre peau est soudainement
sensible ou inconfortable, une
consultation chez un dermato-
logue est une bonne idée.

Inflammaging : comment lutter contre 
l'inflammation chronique de la peau ?

Consommer du chocolat ou des biscuits traduit un besoin de réconfort, et booste en
cas de baisse de forme. Mais l'excès de sucre, à long terme, est mauvais pour la santé.
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PAR ADEL C.

LE DIRECTEUR du centre national de
prévention et de sécurité routière, Ahmed
Naït El-Hocine, a révélé le nombre de per-
sonnes décédées depuis l'entame du mois
de ramadan dans des accidents de la route.
"Sept personnes décèdent chaque jour pen-
dant le ramadan en raison de plusieurs fac-
teurs tels que la fatigue, l'imprudence et
l'excès de vitesse au volant", a-t-il ainsi
déclaré.

M. Naït El-Hocine a assuré, par la suite,
que "des efforts supplémentaires sont
déployés chaque année, spécialement pen-
dant le mois de ramadan, pour bannir, ou au
moins faire baisser le nombre de ces pra-
tiques. Des pratiques qui, faut-il le mention-
ner, aggravent les tragédies des familles,
particulièrement celles qui auront des per-
sonnes blessées et des handicapés à
prendre en charge. Il faut savoir aussi que
ces personnes-là peuvent coûter cher à
l'Etat, puisque ces accidents ont aussi des
répercussions sur le trésor public".

Le taux des accidents 
a augmenté ces deux 
dernières années 

Ahmed Naït El-Hocine a assuré que "les
autorités publiques accordent une attention
particulière à la sécurité routière", avant

d'enchaîner : "D'ailleurs, il y a eu la création
de la délégation nationale à la sécurité rou-
tière en 2015. Depuis, toutes les parties
concernées et impliquées dans cette lutte
ont contribué à réduire de moitié le bilan
annuel des victimes d'accidents de la circu-
lation entre 2016 et 2021, à environ 2500
décès, alors que le taux annuel était estimé à
4500 décès avant 2015."

Toujours d'après le directeur du centre
national de prévention et de sécurité routiè-
re, "les indicateurs de sécurité routière se
sont améliorés après quelques années de
travail grâce aux campagnes de sensibilisa-
tion, à l'augmentation de la culture et de
l'éducation routière, ainsi qu'aux efforts des
services de sécurité dans les domaines de la
surveillance et de la dissuasion". 

«283 accidents enregistrés 
et 44 personnes décédées 
en janvier 2024»

"Cependant, nous avons enregistré un
retour de ce phénomène au cours des deux
dernières années, ce qui nous oblige à agir
immédiatement pour fournir davantage
d'efforts en matière de sensibilisation, de
modernisation du système de surveillance,
de formation et d'examen pour l'obtention
du permis de conduire", a-t-il ainsi souligné
lors de son passage à l'émission "L'invité du
Matin" diffusée sur les ondes de la radio

Chaîne 1.  Interrogé à propos du bilan dans
les zones urbaines du mois de janvier,
puisque celui de février n'a toujours pas été
établi, Ahmed Naït El-Hocine a déclaré que
"les chiffres enregistrés au cours du mois de
janvier de cette année révèlent que les acci-
dents corporels sur les routes nationales ont
atteint le nombre de 283, causant le décès de
44 personnes et blessant 485 autres". Il a
également précisé que "le taux de mortalité
en janvier 2024 a augmenté de 16% par rap-
port à celui enregistré au cours de la même
période de l'année dernière. Ce n'est pas
tout, le nombre de blessés a également aug-
menté de 18%, de même que le nombre total
d'accidents, qui a augmenté de 13%".

M. Naït El-Hocine a dévoilé un autre
chiffre : "30% des personnes impliquées

dans les accidents de la circulation ont un
permis de conduire depuis moins de deux
ans, ce qui nécessite un renforcement du
programme de formation".

Pour conclure, M. Naït El-Hocine a tenu
à préciser que "contrairement à ce qui est
rapporté, des études ont montré que les
routes en mauvais état ne sont responsables
que de 1% des accidents de la circulation en
Algérie. Par conséquent, nous devons inten-
sifier les campagnes de sensibilisation, les
programmes de formation et la modernisa-
tion des systèmes de surveillance, et nous
devons réviser la loi sur la circulation rou-
tière actuelle en durcissant les sanctions
contre les personnes impliquées dans des
accidents mortels, comme le recommande
le président de la République". A. C.

Ouverture de tous 
les marchés de
proximité dans les
wilayas du centre 

La direction régionale du commerce et
de la promotion des exportations de Blida
a affirmé, hier, l'ouverture de la totalité des
marchés de solidarité de proximité pro-
grammés pour le mois de ramadan 2024
dans les wilayas du centre du pays, pour
permettre aux citoyens d'acquérir leurs
besoins à des prix compétitifs. "Tous les
marchés de solidarité programmés dans
les wilayas du centre, au nombre de 62, ont
été ouverts, la wilaya de Bouira a quant à
elle vu l'ouverture de 11 marchés sur 12", a
indiqué à l'APS, la directrice régionale du
secteur, Samia Ababsa. La responsable a
fait cas de l'ouverture de 12 marchés de
proximité à Tizi Ouzou avec la participa-
tion de 399 opérateurs économiques,
contre 11 marchés ouverts à Blida avec la
participation de 130 operateurs, 12 à Djelfa,
10 à Médéa, et 5 à Aïn Defla. "Ces marchés,
ouverts progressivement à quelques jours
du début du mois de ramadan, sont régu-
lièrement approvisionnés en différents
produits de large consommation pour
assurer leur disponibilité et éviter toute
pénurie", a-t-elle ajouté. Sur un autre plan,
Mme Ababsa a souligné la saisie par ses
services, depuis le 1er mars, à travers ces
wilayas, de plus de 5 t et 145.000 l de divers
produits impropres à la consommation et
non conformes aux normes en vigueur,
d'une valeur globale de plus de trois mil-
lions DA. Au titre des actions de contrôle
de la qualité et de répression des fraudes,
les directions commerciales des wilayas
du ventre ont réalisé 1848 interventions,
ayant abouti au constat de 155 infractions,
en plus de la délivrance de 150 PV pour des
poursuites judiciaires et la proposition à la
fermeture administrative de 11 locaux
commerciaux.

Le ministre de l'énergie et
des mines, Mohamed Arkab, a
reçu, hier à Alger, des membres
du groupe parlementaire du
mouvement El-Bina à l'assem-
blée populaire nationale (APN)
pour écouter leurs préoccupa-
tions liées au secteur, selon un
communiqué du ministère. La
délégation parlementaire était
composée du président du
groupe parlementaire du mou-
vement El-Bina, Abdelkader
Berriche, et des députés Kamel
Benkhelouf (Alger) et Djedou

Rabah (Médéa) relevant de la
même formation politique. A
cette occasion, les députés ont
salué le succès du 7e sommet
des chefs d'Etat et de gouverne-
ment du forum des pays expor-
tateurs de gaz (Gecf) tenu à
Alger le 2 mars, d'après la
même source. La rencontre a
permis d'évoquer plusieurs
questions dont les projets éner-
gétiques et miniers en cours et
futurs, tels que les projets de
réalisation des centrales
solaires photovoltaïques des

deux projets "2000 MW" et
"Solar 1000", ainsi que le projet
de raccordement des réseaux
électriques du nord du pays au
grand sud, précise le communi-
qué. La rencontre a porté égale-
ment sur la stratégie de
développement du secteur
de l'énergie et des mines,
outre les projets dans les
secteurs des hydrocar-
bures et des mines en
général. Par ailleurs, "les
députés ont présenté leurs
remerciements au

ministre qui leur a accordé
cette opportunité, en vue d'ob-
tenir des informations et des
explications détaillées sur le
secteur de l'énergie et des
mines", a conclu le ministère. 

Le ministre de l'habitat, de l'urbanisme
et de la ville, Tarek Belaribi, a annoncé, hier
à Timimoun, un programme de 10.000
logements, toutes formules confondues, au
profit de la wilaya. "Ce nouveau program-
me d'habitat, inscrit au titre de l'année
financière 2024, comprend quelque 10.000
unités, toutes formules confondues, dont
1000 logements publics locatifs (LPL), 100
logements promotionnels aidés
(LPA), 6000 aides à l'habitat rural
et 2500 lots de terrain à bâtir", a
affirmé M. Belaribi en marge
d'une visite de travail. ''Il a été
retenu en faveur de cette nouvelle
wilaya afin de répondre aux
attentes des citoyens en la matiè-
re'', a-t-il poursuivi. Au cours de sa
tournée, le ministre a donné le
coup d'envoi des travaux d'amé-
nagement urbain dans la ville de
Timimoun, mettant l'accent sur la
nécessité de respecter les délais et

la qualité de réalisation. Le parc immobilier
de la wilaya de Timimoun compte actuelle-
ment près de 2000 unités de différentes
formules en chantier, a indiqué le ministre
avant de souligner l'impératif de consom-
mer la totalité des programmes précédents
afin de bénéficier de nouveaux quotas.
S'agissant du programme de la location-
vente AADL 3, le ministre a révélé que son

département ministériel a instruit les walis
à dégager les assiettes foncières destinées
à accueillir ce programme, signalant que
l'opération de souscription sera lancée pro-
chainement. 

Au cours de cette visite, M. Belaribi a
inspecté un projet de réalisation d'un siège
de sûreté urbaine ainsi qu'un groupement
scolaire type 2, où il a insisté sur l'accom-

pagnement des entreprises réa-
lisatrices locales. Le ministre a,
lors de la cérémonie d'inaugura-
tion du nouveau siège de l'orga-
nisme national de contrôle tech-
nique de la construction (CTC),
mis en avant l'importance de la
préservation du cachet architec-
tural locale. Au terme de sa visi-
te, le ministre de l'habitat, de
l'urbanisme et de la ville a pro-
cédé à la pose de la première
pierre de projets de 25 LPP, 50
LPA et 10 locaux commerciaux. 

Arkab reçoit des membres du groupe parlementaire d'El-Bina

10.000 logements de différentes formules
au profit de Timimoun

Accidents de la route : 7 décès par jour
pendant le ramadan 
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Une journaliste envoie son ADN à un laboratoire canin : elle serait le mélange... 
de trois races de chiens

Toute douleur
veut être
contemplée, ou
bien elle n'est
pas sentie du
tout.

Alain

DNA My Dog, une société américaine spéciali-
sée dans les tests génétiques pour animaux de
compagnie, a identifié l'ADN d'un être humain
comme étant un mélange de races de chiens. Il
s'agit manifestement d'une erreur. Christina Hager,
journaliste pour la chaîne de télévision américaine
WBZ, a envoyé ses échantillons d'ADN à trois

sociétés de tests génétiques pour animaux de com-
pagnie. Le résultat était inattendu et surprenant.

Bien que ces sociétés affirment que les tests ne
sont pas possibles sur l'ADN humain, DNA My
Dog a réussi à disséquer un échantillon d'ADN
humain en trois races de chiens différentes. Selon
l'entreprise, Christina Hager est composée à 40%

de Malamute d'Alaska, à 35% de Shar-Peï et à
25% de labrador. La journaliste a commencé ses
recherches avec Michelle Leininger l'année der-
nière. Cette dernière avait également envoyé son
ADN à la même société. Elle était composée à
40% de border collie, à 32% de cane corso et à
28% de bulldog.

LLLLAAAA     BBBBLLLLAAAAGGGGUUUUEEEE
DU  JOURDU  JOUR

LES FLÉCHÉS
Remplissez cette grille, puis reportez les lettres dans
les cases numérotées correspondantes. Vous décou-
vrirez les nom et prénom du personnage.

Sur le bord du Nil, trois blondes, voyant un crocodile dans
l'eau, se mettent à lui jeter des cailloux. A un moment donné, le
crocodile, en colère, s'approche de la rive, prêt à monter sur la
berge.
Deux des blondes se sauvent et montent sur un arbre. La troi-
sième, impassible, ne bouge pas. Les deux autres l'appellent et
lui disent de se sauver. Elle leur répond alors :
- Pourquoi fuir ? J'ai pas jeté de cailloux, moi.
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LES MELÉS

ANORMAL
AUDITOIRE
BAIL
BOND
CRETE
CUPIDE
DECOIFFER
DIARRHEE
ECLAIRAGE
EGRILLARD
FORFAIT
FUEL
GARDERIE
GRAVEUR
HANCHE
HOMICIDE
IDEAL

INCURIE
LEGIFERER

LEGS
MEDIUM

NERF
NORD

PODIUM
PONT

REDEVABLE
REFUGE

SOLAIRE
SPIRITUEL
TERMINUS

TROUBLANT
VETUSTE
VOILURE

Biffez les mots de la liste ci-dessous. Les lettres
restantes vous serviront à composer les nom et
prénom du sportif caché.
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ferait
irruption

donner son 
avis

cri des
charretiers

saccades

pouvoir
politique

empire

suivent
discrètement

poisson

démonstratif

apparus

pronom

collision

nickel

vertèbre
du cou

désagréables

cancre

plumard

chevalier
ambigu

brusquer

bête

cours noir

ébriété

enlèvement

condiment

mélodie

convenable

début
d’épitaphecours court

mélangent

excroissance
dure et pointue

berge

fin de verbe

divinité

astate

rivière
d’Ethiopie

parfums

surface

bouquines

mois du
muguet

interjection

admirateur

remarque

ville de 
Vénétie

déclarera

feuille de
propagande

rassemblée

crack

fenouil

récipient

atome
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REGLE  DU  JEU
Une  grille  est  composée
de  plusieurs  carrés.
Chaque  carré  contient
tous  les  chiffres  de  1  à
9. Chaque  ligne  comme
chaque  colonne  contient
aussi  tous  les  chiffres  de
1  à  9.  Certains  chiffres
vous  sont  donnés,  à
vous  de  trouver  les
autres.  Pour  cela,
procédez  par  déduction
et  élimination.

SOLUTION
DU NUMERO PRECEDENT
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624
La 15e édition des rencontres Algérie -
France qui s'est tenue à Paris, Lyon et
Marseille a vu la participation de 624
dirigeants algériens et français, selon
Business France Algérie.
Durant les quelques jours de l'événe-
ment, 17 panels thématiques ont été
organisés avec la participation de 55
experts reconnus. 310 rendez-vous
entre des entreprises dans le cadre
des échanges business to business
(B2B) ont eu lieu avec la présence de 16
grands comptes algériens représentés
durant l'événement.

P a r  l e s  c h i f f r e s . . .

L a  d é c l a r a t i o n . . .

JEAN-LUC MÉLENCHON      
homme politique français,
sur la participation de
l'entité sioniste aux jeux
olympiques Paris 2024

«Il ne doit pas y avoir un
deux poids, deux mesures.
Si les Russes concourent aux
jeux olympiques sous bannière
neutre, il doit en être de même pour les ath-
lètes israéliens, puisque le gouvernement de
leur pays mène un génocide en Palestine»

Ceci dit…
Justement, parce qu'il y a un deux poids,
deux mesures, les instances sportives
mondiales accepteront avec Israël ce
qu'elles avaient refusé avec la Russie.

Dalila Dalléas Bouzar traverse Paris pieds nus
pour dénoncer le génocide en Palestine
L'artiste franco-algérienne Dalila Dalléas Bouzar a traversé Paris les pieds nus
et ensanglantés, samedi 16 mars. Cette performance dénonce les actes crimi-
nels commis par l'occupant israélien en Palestine. De la place de la Bastille à la
place de la République, les pieds nus, ensanglantés, l'artiste explique que sa
performance vise à "dénoncer le massacre d'innocents, ces dizaines de milliers
de femmes, d'enfants, d'hommes qui meurent dans le conflit israélo-palesti-
nien". Dalila Dalléas Bouzar confie qu'elle a repris une performance réalisée il y
a vingt ans contre les atrocités de la guerre civile au Guatemala.

ÉLECTION RUSSE 2024 :
POUTINE REMPORTE UNE
VICTOIRE ÉCRASANTE 
Le président Vladimir Poutine a rempor-
té dimanche un score record de 87,8%  à
l'élection présidentielle russe, selon les
sondages à la sortie des urnes et les pre-
miers résultats, consolidant son emprise
sur le pouvoir. Ce premier résultat signi-
fie que Poutine, arrivé au pouvoir en
1999, semble avoir facilement remporté
un nouveau mandat de six ans qui lui
permettrait de dépasser Joseph Staline et
de devenir le dirigeant russe le plus
ancien depuis plus de 200 ans. C'est le
résultat le plus élevé jamais enregistré
dans l'histoire post-soviétique de la
Russie, selon un sondage réalisé par l'ins-
titut d'enquête FOM.
Le centre de recherche sur l'opinion
publique russe (VCIOM) évalue Poutine à
87%. Les premiers résultats officiels ont
indiqué que les sondages étaient exacts.
Les journalistes de Reuters ont constaté
une augmentation du flux d'électeurs,
notamment de jeunes, à midi dans les
bureaux de vote de Moscou, Saint-
Pétersbourg et Ekaterinbourg, avec des
files d'attente de plusieurs centaines,
voire milliers de personnes.

PROJECTION DE 
"LARBI BEN M'HIDI" 

AU FESTIVAL DU 
FILM MÉDITERRANÉEN 

DE ANNABA
La première projection publique du long métrage

Larbi Ben M'hidi, réalisé par Bachir Derrais, est pro-
grammée le 25 avril au festival du film méditerranéen

de Annaba. D'une durée d'1h55 mn, le film retrace le
parcours militant et biographique de Larbi Ben M'hidi,
depuis son enfance à Douar El-Kouahi (Aïn M'lila) jus-

qu'à sa mort en martyr.
Cette projection sera suivie d'une conférence et d'un

débat. La 4e édition du festival du film méditerranéen
de Annaba se tiendra du 24 au 30 avril prochain au

théâtre régional Azzedine-Medjoubi à Annaba.

Hadj 2024 : une plateforme pour les inscriptions
Dans un communiqué publié hier, l'office national du pèleri-

nage et de la omra (ONPO) a annoncé la mise en place d'une
nouvelle mesure pour l'organisation du hadj 2024. Il s'agit de
la mise en place d'une plateforme numérique qui permettra
aux Algériens désirant accomplir le pèlerinage cette année à
s'inscrire via internet.

Ainsi et d'après la même source, la plateforme numérique
dédiée à ce service https://bawabtelhadj.dz/ sera accessible
dès aujourd'hui à partir de 10h.

La conservation des
forêts de la wilaya de
Sétif a élaboré un plan
préventif de lutte contre
les incendies de forêt au
cours de l'été 2024, a
indiqué hier son res-
ponsable, Abdelhafid
Hamchi. Le même res-
ponsable a précisé que
ce plan entre dans le
cadre de la mise en
œuvre du programme
du ministère de tutelle
de prévention des feux
de forêt en prévision de
la prochaine saison esti-

vale, soulignant qu'il a
été procédé à l'installa-
tion des commissions
chargées de la préven-
tion et l'intervention et
des comités de vigilance
dans les 60 communes
de la wilaya. L'accent
sera ainsi porté sur les
actions de sensibilisa-
tion des citoyens au tra-
vers des émissions
régulières sur les ondes
de radio Sétif et l'orga-
nisation d'une exposi-
tion itinérante en asso-
ciation avec les APC, les

directions de la protec-
tion civile, de l'énergie,
des services agricoles,
de l'environnement et
des travaux publics, a
ajouté M. Hamchi. Le
même responsable a
affirmé que le travail est
en cours pour l'ouvertu-
re de pistes forestières,
l'exécution de travaux
sylvicoles et la réalisa-
tion de tranchées sur
600 ha, outre la mobili-
sation de 60 ouvriers
saisonniers, 250 autres
sur budget de wilaya et

161 techniciens dans les
différentes circonscrip-
tions forestières pour
les premières interven-
tions en cas d'incendies.
Selon le même respon-
sable, la conservation
recense 22 bassins
d'eau pour alimenter les
hélicoptères anti-incen-
die, 5 réservoirs pour
alimenter les camions
anti-incendie, 19 tours
de guet, en plus de 15
bassins agricoles appar-
tenant à des particu-
liers. 

Le festival culturel 
national de la chanson

chaâbi fin mars à Alger
Le festival culturel national de la
chanson chaâbi est de retour à
Alger. Il se tiendra du 28 au 31

mars au palais de la culture
Moufdi-Zakaria. Le festival cultu-
rel national de la chanson chaâbi,

dont la première édition a été
organisée en 2006, vise à préser-
ver ce patrimoine musical en for-
mant de jeunes talents capables

de le perpétuer.

UN GARDIEN 
DE BUT

INTERNATIONAL
MAURITANIEN
DÉCÈDE SUITE 
À UNE GRAVE

BLESSURE 
À LA TÊTE

Mohamed El-Mokhtar, gar-
dien de but international

espoir de la sélection mau-
ritanienne, est décédé

samedi après plusieurs
jours passés dans le coma,

selon un communiqué de la
fédération mauritanienne
de football. Le joueur s'est

gravement blessé la semai-
ne dernière durant les

entraînements avec son
club l'AS Douanes de

Nouakchott. Il est resté
pendant une semaine dans
le coma après un choc reçu

au niveau de la tête suite à
une collision avec un de ses

coéquipiers. Le jeune gar-
dien de 22 ans a succombé à

sa grave blessure samedi.

Sétif prépare son plan anti-incendies 
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CINÉMA

APRÈS «MASTERS OF THE AIR»

LES DEUX AUTRES
SÉRIES DE GUERRE

DE SPIELBERG

ÉNORME succès sur Apple TV+,
qui a alloué un budget conséquent
pour cette fiction historique,
Masters of the Air a coupé le souffle
des spectateurs qui lui ont donné
sa chance. Si vous avez aimé
Masters of the Air, rattrapez les
deux autres séries de guerre de
Spielberg. On doit Masters of the
Air à un trio emblématique de pro-
ducteurs - Steven Spielberg, Tom
Hanks et Gary Goetzman - et il n'en
est pas à son coup d'essai ! Si vous
ne le ne saviez pas, Masters of the
Air s'inscrit dans une trilogie de
séries sur la Seconde Guerre mon-
diale, et vous avez sûrement du
entendre parler des deux autres
fictions : Band of Brothers (Frères
d'armes, en français) et The Pacific
(Band of Brothers : L'Enfer du
Pacifique, en français)

Band of Brothers
Band of Brothers est une série

de 10 épisodes inspirée de l'œuvre
de l'historien Stephen E. Ambrose.
Elle raconte l'histoire des soldats de
la EasyCompany, 506e régiment
d'infanterie parachutée de la 101e
Division Aéroportée US.Au cours
des dix épisodes diffusés en 2001
sur HBO aux US et sur France 2
dans l'Hexagone, on suit ces sol-

dats, en groupe ou individuelle-
ment, depuis leur formation en
1942 jusqu'à la libération en 1945,
en passant par leur parachutage en
Normandie le 6 juin 1944.Lauréate
du Golden Globe de la meilleure
mini-série et de 6 Emmy Awards
(dont meilleure mini-série), Band
of Brothers a marqué l'histoire de
la télévision et a permis à de nom-
breux acteurs d'être révélés,
notamment Damian Lewis
(Homeland), James McAvoy (X-
Men), Andrew Scott (Sherlock),
Tom Hardy ou Michael Fassbender.

The Pacific avec Tom
Hanks

Neuf ans plus tard, Tom Hanks
et Steven Spielberg se retrouvent
pour produire une autre série de
guerre : The Pacific. Changement
de faction pour cette autre fiction
qui se déroule toujours durant la
Seconde Guerre mondiale puisque
cette fois, on raconte l'histoire de
trois marines américaines dans
des stationnements différents dans
le Pacifique.Ces trois marines se
sont engagés dans l'armée suite à
l'attaque de Pearl Harbor en 1941 et
vont se retrouver dans l'enfer des
îles du Pacifique où l'ennemi gagne
du terrain. 

Avec une carrière longue de plus de cin-
quante ans, Steven Spielberg est typique-
ment ce que l'on appelle un monstre
sacré du cinéma. Alors forcément, le voir
débarquer sur un plateau de tournage a
de quoi être impressionnant... même
quand on joue dans un film de Martin
Scorcese. Et pourtant, c'est bien ce qui est
arrivé lors de la production du Loup de
Wall Street, l'un des films récents les plus
cultes du réalisateur de 81 ans avec
Leonardo DiCaprio dans le rôle-titre.
Dans une interview accordée à The
Hollywood Reporter, Martin Scorcese
raconte que Steven Spielberg est venu
sur le tournage du Loup de Wall Street,
simplement pour dire bonjour. Il faut dire
que les deux réalisateurs se connaissent
bien puisqu'ils font tous les deux partie
du courant que l'on appelle le "Nouvel
Hollywood" qui a révolutionné la façon
de faire des films dans les années 60-70.
Depuis, les deux hommes sont restés
bons amis, ce qui explique la présence de
Spielberg sur le plateau. Mais alors qu'il
ne passait par là que pour dire bonjour et
saluer aussi bien le réalisateur que
Leonardo DiCaprio qui a tourné plusieurs
fois dans ses films, les choses ont pris un
tournant inattendu.

Jouer devant deux 
réalisateurs de légende,
quelle pression !
Ce jour-là, Steven Spielberg a fini
par rester plus longtemps
que prévu, au point d'ai-
der Martin Scorcese sur
le tournage d'une scène,
celle qui présente
Steven Madden. "Il m'a
dit qu'il était venu me
saluer et qu'il est fina-
lement resté toute la
journée pour m'aider,
en me disant : "Je
pense que tu devrais

déplacer la caméra", raconte Scorcese à
The Hollywood Reporter. La situation en
a surpris plus d'un, à commencer par
Jonah Hill qui n'en revenait pas de voir ce
réalisateur de légende s'impliquer
autant. Évidemment, cette situation a été
la source d'une pression supplémentaire
pour certains acteurs qui se voyaient
jouer non plus devant un réalisateur de
renom, mais deux à la fois ! "C'était
comme un double coup dur pour tout le
monde sur le plateau", raconte Leonardo
DiCaprio. "Tous ceux qui devaient jouer
ce jour-là se disaient : "Spielberg et
Scorsese me regardent ? Bon sang !" Fort
heureusement, tout s'est bien déroulé
sans accrocs et les acteurs ont su faire
face à cette pression. Et le plus drôle dans
tout ça, c'est que ce n'est pas la première
fois que les deux réalisateurs se croisent
sur un tournage d'un film avec Leonardo
DiCaprio, puisque Martin Scorcese était
déjà venu saluer Steven Spielberg sur
celui de"Attrape-moi si tu peux". La
boucle est bouclée !

Quand Spielberg donne un
coup de main à Scorcese

Il ne fait aucun doute que Leonardo
DiCaprio et Brad Pitt sont deux des plus
grandes stars d'Hollywood, et ce depuis plus
de trois décennies. Et pourtant, curieuse-
ment, ils n'ont jamais joué ensemble jusqu'à
ce que Quentin Tarantino ne les réunisse
pour Once Upona Time… in Hollywood en
2019. Plus qu'une simple coïncidence ? La
rumeur, elle, parle d'un différend entre les
deux acteurs qui aurait carrément poussé
Brad Pitt à demander une ordonnance res-
trictive contre la star de Titanic ! "Oui, j'ai
demandé une ordonnance restrictive
contre lui pendant un certain temps… à
cause d'un incident en 1994 dont nous n'ai-
mons pas parler", a déclaré le héros de Fight
Club à Extra. Mais voilà, on ne sait pas si
Brad Pitt le farceur plaisantait ou non ? Là,
est la question.

La faute 
à GwynethPaltrow ?

Bien que l'acteur n'ait pas donné
plus de détails - et si cela a bien eu
lieu -, beaucoup pensent que la rai-
son serait liée à une certaine
GwynethPaltrow. En effet, le timing
coïncide avec la rupture, très
médiatisée, de Brad et
Gwyneth à la fin des années
1990. À l'époque, la presse
avait aperçu cette dernière
aux côtés de Leonardo
DiCaprio peu de temps
après la rupture. Bien qu'il
n'y ait eu aucun lien officiel
entre les deux, on peut pen-
ser que cela n'a pas plu à
Brad Pitt. De là à demander
une ordonnance restrictive ?
On ne sait pas. Peu importe
la raison, ou si cette ordon-
nance a vraiment existé, les
comédiens se sont réunis

pour nous offrir l'un des meilleurs films de
tous les temps, dirigé par l'un des meilleurs
réalisateurs de tous les temps - un film qui a
d'ailleurs offert à Brad Pitt l'oscar du
meilleur acteur dans un second rôle. Et si
toutefois il y a vraiment eu de l'animosité
entre eux autrefois, elle a depuis disparu,
leur alchimie naturelle à l'écran en étant la
preuve la plus flagrante, tout comme la
façon dont ils ont tous deux parlé l'un de
l'autre depuis la sortie du film. Leonardo
DiCaprio a en effet loué le travail de son par-
tenaire et sa personnalité, le qualifiant de
"bon gars", tout en se disant soulagé (avec
humour) que l'ordonnance restrictive ait été
levée. De son côté, Brad Pitt a fait l'éloge de
son collègue, citant notamment lors de
"l'une des meilleures crises de colère jamais
vues au cinéma" - vous savez laquelle.
Autrement dit, tout va
bien, ils sont amis.

«J'AI DEMANDÉ UNE ORDONNANCE
RESTRICTIVE CONTRE LUI»
Il y a 30 ans, Brad Pitt et Leonardo
DiCaprio n'étaient pas amis
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PAR R. AKLI 

Le nombre de projets enregis-
trés auprès de l'agence algérienne
de promotion de l'investissement
(AAPI) ne cesse de monter en
cadence, atteignant un total de
6103, selon les derniers
décomptes actualisés, publiés par
l'agence sur son site internet. La
valeur globale de ces projets est
évaluée à plus de 3068 milliards
de dinars, tandis que le nombre
d'emplois prévisionnels qu'ils
devront générer est estimé à
146.141, fait ressortir le même
bilan qui retrace la période allant
du 1er  novembre 2022, date de
l'entrée en activité  de l'agence,
jusqu'à fin février écoulé. Ces
chiffres traduisent ainsi une
relance effective de l'investisse-
ment dans divers secteurs d'acti-
vité, boosté notamment par les
avantages et incitations qu'offre la
nouvelle loi sur l'investissement,
ainsi que par les simplifications
administratives instaurées par les
pouvoirs publics en vue de favori-
ser l'acte d'investir. Des simplifi-

cations et des incitations aux-
quelles s'ajoutent par ailleurs la
facilitation de l'accès au foncier
économique à travers le lance-
ment en février dernier de la pla-
teforme numérique de l'investis-
seur qui tient lieu, pour ainsi dire,
de guichet unique et à distance
pour l'enregistrement et le traite-
ment des demandes d'octroi d'as-
siettes foncières en faveur des
porteurs de projets. Gérée exclu-
sivement par l'AAPI, en vertu de la
nouvelle loi fixant les conditions
et modalités d'octroi du foncier
économique relevant du domaine
privé de l'Etat, cette plateforme,
faut-il le souligner, est conçue à la
fois pour lever les entraves à l'acte
d'investir et garantir des procé-
dures de gestion, d'attribution et
d'exploitation plus transparentes
et plus rationnelles du foncier
destiné à la réalisation de projets
d'investissement. Désormais opé-
rationnelle, cette plateforme
devra permettre ainsi de lever
l'une des contraintes majeures
qui freinait jusque-là l'investisse-
ment productif en Algérie, à

savoir celle liée à la disponibilité
et aux procédures et conditions
d'accès au foncier économique
pour les potentiels investisseurs.
Un mois après son lancement
officiel, la plateforme a déjà per-
mis de mettre à la disposition des
porteurs de projet une première
offre de 307 assiettes foncières
relevant du domaine de l'Etat,
selon les données dévoilées
récemment par l'AAPI. Répartie
sur 28 wilayas, cette offre foncière

totalise une superficie de près de
176 ha, selon l'agence, qui assure
que l'opération de publication des
offres disponibles se poursuivra
périodiquement pour inclure l'en-
semble des wilayas. L'AAPI, qui
s'engage par ailleurs à doubler le
nombre d'assiettes foncières à
proposer pour les prochaines
phases, indique toutefois veiller à
la mise en place d'un cadre réfé-
rentiel pour définir les secteurs
d'activité à caractère prioritaire

pour l'économie nationale, en
favorisant notamment les projets
de production substitutifs aux
importations, ainsi que ceux de
production d'intrants et ceux por-
tant sur des solutions innovantes.
Aussi, tel que le faisait valoir
récemment le directeur général
de l'AAPI, Omar Rekkache, dans
une déclaration à la presse, la
levée des contraintes liées à l'ac-
cès au foncier permettra de boos-
ter fortement l'investissement,
dès lors, a-t-il fait savoir, que de
nombreux opérateurs hésitaient
auparavant à lancer leurs projets,
faute de possibilité d'accéder à
des assiettes foncières pour leur
réalisation. A noter que selon les
données périodiques de l'AAPI,
l'industrie avec ses différentes
filières accapare plus de la moitié
des projets enregistrés auprès de
l'agence, ce qui conforte les objec-
tifs de la politique économique
prônée par les pouvoirs publics et
qui vise à asseoir les conditions
nécessaires au développement
d'une production nationale sub-
stitutive à l'importation.  R. A.

PLUS DE 6000 PROJETS ENREGISTRÉS AUPRÈS DE L'AAPI 

L'investissement monte en cadence 

PAR DJILALI B.

L'ALGÉRIE répondra par tous les
moyens à ce qu'elle considère comme une
escalade dans les provocations du Maroc,
qui a lancé un projet d'expropriation des
biens immobiliers appartenant à l'ambassa-
de d'Algérie au royaume. 

En effet, sous prétexte d'extension de
structures relevant de ses affaires étran-
gères, le Maroc a décidé par arrêt publié
dans le journal officiel de spolier les biens
existant dans les environs immédiat du pro-
jet. Il s'agit de trois biens immobiliers appar-
tenant à l'ambassade d'Algérie ainsi que de
deux biens appartenant à des particuliers,
des Marocains. 

L'opération est présentée sous le sceau
de projet d'utilité publique pour justifier la
spoliation, alors que le projet en soi ne peut
naturellement être considéré comme tel
parce que n'étant pas un projet structurant
et que le royaume marocain peut s'offrir
d'autres assiettes de terrain pour loger les
structures projetées. La décision publiée au
journal officiel du royaume accorde un délai
pour les propriétaires des biens concernés
pour la contester et éventuellement récla-
mer des indemnités. 

L'Algérie a condamné hier "dans les
termes les plus énergiques" ce projet de
confiscation des biens de l'ambassade de
l'Etat algérien au Maroc, précisant que le
gouvernement  répondra à ces provocations
par tous les moyens qu'il jugera appropriés.
"Le royaume du Maroc s'est engagé dans
une nouvelle phase escalatoire dans ses
comportements provocateurs à l'égard de

l'Algérie. Ces nouvelles provocations se sont
manifestées récemment à travers le projet
de confiscation des biens de l'ambassade de
l'Etat algérien au Maroc", a indiqué un com-
muniqué du ministère des affaires étran-
gères et de la communauté nationale à
l'étranger. Il s'agit, selon le MAE, d'une nou-
velle escalade dans les provocations contre
l'Algérie, surtout, est-il utile de le rappeler,
que le Maroc a laissé ses sujets attaquer
l'ambassade et le consulat de l'Algérie, met-
tant ces violences et ces violations des
enceintes diplomatiques étrangères, cen-
sées être protégées, sur le compte d'énergu-
mènes aliénés ou malades mentaux. C'est
bien évidemment un cas de récidive et une

escalade, puisque la provocation monte
d'un cran. 

Un manquement aux
obligations de la convention 
de Vienne 

L'Algérie considère, selon le communi-
qué des AE, qu'"il y a là une violation inqua-
lifiable du respect et du devoir de protection
à l'égard des représentations diplomatiques
d'Etats souverains que sanctuarisent tant le
droit que la coutume internationale" tout en
relevant que "le projet marocain qui s'inscrit
en contravention avec les pratiques inter-
nationales civilisées déroge gravement aux
obligations de la convention de Vienne sur

les relations diplomatiques qui lui imposent
de respecter et de protéger les ambassades
sur son territoire quelles que soient les cir-
constances". 

Et de condamner cette "opération de
spoliation caractérisée dans les termes les
plus énergiques", a souligné le document,
ajoutant qu'"elle en dénonce également
avec force l'illégalité et l'incompatibilité
avec les devoirs qu'assume tout Etat
membre de la communauté internationale
avec rigueur et responsabilité". Et de pro-
mettre une riposte à la mesure de cette pro-
vocation de plus. "Le gouvernement algé-
rien répondra à ces provocations par tous
les moyens qu'il jugera appropriés. De
même, il aura recours à toutes les voies et à
tous les moyens de droit disponibles,
notamment dans le cadre des nations unies
pour assurer le respect de ses intérêts",
conclut le communiqué. 

Cette attitude semble être dans la nature
même du régime marocain qui n'a pas
cessé, depuis l'indépendance, de faire dans
la provocation avec des tentatives de redes-
siner la frontière, par la force ; provocation
qui va culminer en 1995 lorsque le royaume
accusera l'Algérie d'être impliquée dans
l'attentat de Marrakech et en accusant un
touriste algérien d'être complice de l'at-
taque. 

Cette attitude évoluera crescendo jus-
qu'à laisser des sbires s'attaquer à des édi-
fices de la représentation diplomatique au
Maroc et aujourd'hui la spoliation de biens
immobiliers sous un fallacieux argument
d'utilité publique. 

D. B.  

CONFISCATION DE BIENS DE L'AMBASSADE D'ALGÉRIE À RABAT

Alger dénonce de «nouvelles
provocations» du Maroc
«Le gouvernement  répondra par tous les moyens qu'il jugera appropriés»
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Boualem Bennani, 
60 ans de carrière entre
planches, petit et grand écrans

La comédie musicale
«les années oueds»
présentée à Bouira
La représentation générale de la
comédie musicale "les années oueds",
du dramaturge Rachid Koutama, a été
donnée samedi soir au théâtre régio-
nal Ammar-Laskri de Bouira, en pré-
sence d'un public nombreux. Dans
une salle archicomble, le spectacle,
qui évoque les sacrifices consentis par
le peuple algérien durant la période
coloniale française et des faits histo-
riques de l'époque, a démarré vers
22h30 avec l'apparition sur scène
d'une trentaine de comédiens, sous les
applaudissements des spectateurs. A
travers la musique et le chant glori-
fiant l'histoire de l'Algérie, les comé-
diens de cette pièce, produite par le
théâtre régional Abdelmalek-
Bouguermouh de Béjaïa et mise en
scène par Mouhoub Latrèche, ont
réussi à traduire sur les planches le
rôle du mouvement nationaliste algé-
rien dans la sensibilisation du peuple à
la question de l'indépendance et la
liberté. La pièce de théâtre a fait
revivre au public, via des projections
vidéo, des périodes douloureuses de
l'histoire et du colonialisme français.
Cette comédie musicale a raconté les
souffrances du peuple et les séquelles
laissées par le colonialisme, mais
aussi les aspirations de tout un peuple
à un lendemain meilleur et un avenir
prospère. Tout au cours des événe-
ments du spectacle, les comédiens ont
pu mettre en valeur le rôle prépondé-
rant de la musique, de la poésie et des
chants d'anciens artistes, à l'image de
Slimane Azem, Aissa Djarmouni et
cheikh El-Hasnaoui, dans la sensibili-
sation des esprits durant la révolution
nationale. Grâce à leur talent et leur
professionnalisme, les comédiens ont
réussi également à mettre en parfaite
harmonie le texte de la pièce interpré-
tée en langue française, et le décor
général du spectacle, avec un fond de
chansons algériennes révolution-
naires de l'époque, pour raconter des
faits ayant donné par la suite naissan-
ce à la révolution et à l'action armée
contre le colonialisme. "Nous avons
durement travaillé pour finir ce spec-
tacle qui retrace des faits liés à la
période coloniale française en Algérie.
Je salue le public de Bouira pour sa
forte présence", a déclaré le réalisa-
teur dramaturge Rachid Koutama à la
fin du spectacle. 

PAR DELLOULA MORSLI

CE N'EST PAS la première
fois que Boualem Bennani colla-
bore avec le réalisateur et pro-
ducteur Yahia Mouzahem. En
effet, l'an dernier, il jouait le per-
sonnage de Si Salah, l'épicier du
quartier dans la série à succès
"Eddama". Mais ça serait une
erreur que de cantonner
Bennani aux rôles secondaires
qu'il interprète depuis quelques
années à la télévision, tant sa
carrière est monumentale et son
nom à jamais gravé dans l'histoi-
re du cinéma algérien.  Né en
1946 à Hussein Dey, Bennani
s'est intéressé à l'art dramatique
dès l'âge de 16 ans. Il fréquente
les centres de vacances où des
professionnels connus, à l'image
de Hassan El-Hassani, Kaki,
Alloula et Mohamed Boudia fai-
saient de l'animation. Epris de
théâtre, le jeune Boualem par-
achève ses connaissances et sa
technique en s'inscrivant à l'ins-
titut national des arts drama-
tiques de Bordj El-Kifan. Il débu-
te sa carrière en 1964 et joue

dans plusieurs pièces pour le
compte du théâtre national algé-
rien.

Omar Gatlato, 
un rôle iconique

En 1976, Boualem Bennani
est révélé au grand public grâce
au film Omar Gatlato, premier
long métrage du réalisateur
Merzak Allouache. Ce film sati-
rique raconte l'histoire d'un
jeune homme qui habite avec sa
famille sur les hauteurs de Bab
El-Oued, dans un petit apparte-
ment de la cité du Climat-de-
France et travaille comme
employé au service des fraudes.
Passionné de chaâbi et de
musique hindoue, il ne quitte
jamais sa radiocassette qui va
l'amener à vivre une idylle plato-
nique. Le film est un véritable
tournant dans l'histoire du ciné-
ma algérien. "C'est le premier
film social qu'a produit l'Algérie
indépendante, à une époque où
trônaient les films de guerre. Ce
film est sorti dans une tempora-
lité idéale et il a reçu un excel-
lent accueil du peuple algérien

qui se reconnaissait dans le per-
sonnage de Omar", déclare-t-il.
Bennani a reçu le prix du
meilleur acteur au festival du
film d'Alger en 1976 pour son
rôle dans Omar Gatlato. Par
ailleurs, il a participé à plusieurs
productions cinématogra-
phiques de qualité comme Le
Vent du Sud, réalisé par
Mohamed Slimane Riad en 1975,

Les Enfants du vent de Brahim
Tsaki en 1981, Le Clandestin de
Benamar Bakhti en 1989 et plus
récemment Morituri de Okacha
Touita, sorti en 2007 et inspiré
du roman de Yasmina Khadra.
Outre le cinéma, Bennani a éga-
lement joué dans des pièces de
théâtre, des feuilletons et des
sitcoms télévisées. D. M.

Boualem Bennani est un habitué de nos petits écrans durant le mois de ramadan.
Présent dans le casting du feuilleton "El Berrani" de Yahia Mouzahem, il interprète
le rôle du père pieux de la terrible fratrie Kelai.

Une convention de par-
tenariat a été signée
entre la direction de la
culture et des arts de
Médéa, le rectorat de
l'université Yahia-Farès
et la direction des
œuvres universitaires
pour l'encadrement,
l'accompagnement et la
collaboration en matière
d'organisation et d'ani-
mation d'activités cultu-
relles, a-t-on appris,
samedi, auprès de la
direction locale de la cul-
ture et des arts.  
La convention porte sur
l'activation des relations
entre le secteur de la cul-
ture et l'université de

Médéa par le biais de la
direction des œuvres
universitaires, à travers
l'élaboration d'un pro-
gramme d'animation
associant le milieu estu-

diantin, a-t-on fait
savoir.  Des programmes
d'animations culturelles,
des expositions, des ate-
liers d'initiation dans
diverses disciplines cul-

turelles et artistiques
(calligraphie-théâtre-
céramique-photogra-
phie) seront organisés à
la faveur de cette
convention dans les rési-

dences universitaires, a-
t-on expliqué.  Il est
prévu également d'orga-
niser des sorties théma-
tiques pour les étudiants
à travers les différents
sites et monuments his-
toriques de la wilaya,
d'assurer l'encadrement
des projets de fins
d'études et mémoires
qui traitent de sujets en
relation avec la culture,
le patrimoine, et d'asso-
cier les étudiants dans
les opérations de fouilles
archéologiques et son-
dages au niveau des
sites archéologiques, a-
t-on précisé de même
source.

MÉDÉA
Convention de partenariat entre le secteur
de la culture et l'université 
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PAR NABIL M.

LA NÉCESSITÉ de préserver et
de protéger ce précieux porte-
feuille et de réfléchir à toutes les
manières possibles de le mettre au
profit des investisseurs a été mise
en avant par le ministre de l'agri-
culture et du développement rural,
Youcef Cherfa, lors de sa visite de
travail effectuée hier dans la
wilaya de Médéa. En écoutant une
présentation faite par le directeur
des terres agricoles de la wilaya,
sur les fonciers appartenant à la
propriété privée de l'Etat exploités
dans le cadre de la concession, le
ministre a souligné l'importance
accordée par l'Etat à ce secteur et
sa volonté de lever tout ce qui peut
entraver les opérations d'investis-
sement agricole et le développe-
ment du secteur. A ce propos, le
ministre a affirmé que "l'Etat
œuvrera à trouver des solutions et
des mécanismes appropriés pour
tous les problèmes liés au foncier
agricole, afin de sécuriser les
exploitants et les investisseurs au
profit de la production nationale".
Il a rappelé lors de cette même
visite toutes les mesures prises par
les pouvoirs publics au profit des
agriculteurs et de la relance de la
production agricole, notamment
pour les filières stratégiques.

Ces terres agricoles, faut-il le

rappeler, sont une ressource de
production et un garant de la sécu-
rité alimentaire du pays, d'où la
nécessité de les préserver et les
protéger, par toutes les voies pos-
sibles, contre toute forme de
dégradation ou de gaspillage. Lors
de ses sorties sur le terrain, l'office
national des terres agricoles
(Onta) avait recensé plus de 13.000
ha de terres en surplus n'ayant pas
été encore distribuées et plus de
50.000 ha disponibles provenant
des opérations de récupération,
ajouter à cela plus de 34.000 ha de
terres exploitées illégalement.

Dans ce cadre, il est à rappeler
les instructions du président de la
République, données lors d'une
réunion du conseil des ministres
en décembre 2023, à l'effet de
"régulariser définitivement les
dossiers de mise en valeur des
terres agricoles d'ici à fin janvier
2024". Suite à ces instructions, la
tutelle avait adressé une corres-
pondance à 35 wilayas concernées
pour lever les obstacles qui entra-
vent la régularisation du dossier.

Une spécialisation 
dans les cultures 
stratégiques

Sur un autre volet, Cherfa a
annoncé, au cours de sa visite
dans cette même wilaya, que les
174 anciennes fermes pilotes

transformées en unités de pro-
duction agricole vont se spéciali-
ser désormais dans la culture des
légumineuses, les oléagineux, la
semence et l'arboriculture qui
font partie des grandes cultures
stratégiques.

Selon le ministre, les unités de
production agricole vont fonc-
tionner sur la base d'outils de ges-
tion moderne, et sont appelées à
adapter leur travail à ce qu'il y a de
plus performant en matière de
procédés de production. Le but, a-
t-il dit, est que ces unités agricoles
"puissent contribuer à notre sécu-
rité alimentaire". Dans ce sens,
Cherfa a souligné que parmi les
objectifs assignés à certaines de
ces unités de production agricoles

situées dans plusieurs régions du
pays, la réalisation des 150.000 ha
de légumineuses au titre de la
campagne moissons-battages
2024.

Par ailleurs, en marge d'un
exposé sur l'état d'avancement du
projet de réalisation de nouvelles
structures de stockage de
céréales, le ministre de l'agricul-
ture a invité les responsables de la
direction des équipements
publics (DEP), qui chapeaute
l'opération, à lancer "sans tarder"
et "le plus tôt possible", la réalisa-
tion de complexes de stockage de
proximité. Il a saisi cette occasion
pour rappeler le caractère "vital"
de ce projet, qui entre dans le
cadre de la sécurité alimentaire

du pays à travers le renforcement
de ses capacités de stockage de
céréales, et a insisté pour que le
démarrage de la construction de
ces complexes intervienne "avant
la mi-avril", afin de pouvoir les
réceptionner dès décembre pro-
chain.

Par ailleurs, le ministre de
l'agriculture et du développement
rural a rappelé le plafonnement
"prochain" de la marge bénéficiai-
re pour des produits importés
comme la viande, au même titre
que ce qui est en vigueur pour les
légumineuses, dans l'objectif de
"protéger le pouvoir d'achat des
citoyens, réguler le marché et
garantir une abondance de
l'offre", a-t-il dit. N. M.

PAR ABDELLAH B.

En l'espace de deux années, l'Algérie est
redevenue le plus important fournisseur du
gaz pour l'Italie avec une part de 41% des
importations italiennes en 2023, en gaz
naturel (gaz sec via le gazoduc et GNL),
d'après le dernier rapport de l'observatoire
des comptes publics italiens. 

En allant plus dans les détails, le docu-
ment de l'observatoire des comptes publics
italiens indique que "la baisse des flux en
provenance de Russie a été compensée par
une hausse des importations par pipeline
en provenance d'Algérie qui ont connu une
augmentation de 8,3%, contre une hausse
de 7,7% pour ce qui est des approvisionne-
ments en provenance d'Europe du Nord.
Concernant les importations depuis
l'Azerbaïdjan, elles ont enregistré une
croissance de 6,3%.

Les exportations via le gazoduc
Transmed ont enregistré une hausse consi-
dérable durant ces dernières années. Les
données officielles italiennes évoquent une
croissance soutenue des expéditions
depuis la crise ukrainienne. Depuis, la part

de l'Algérie sur le marché gazier italien n'a
pas cessé de croître. Elle passe de 18% en
2020 pour atteindre 37,4% durant l'année
dernière. L'Algérie continue sur la même
lancée et compte conserver sa position de
première place sur le marché gazier italien
pour de longues années, ce que d'ailleurs
confirment les derniers chiffres de la socié-
té italienne de transport de gaz Snam pour
les deux premiers mois de l'année en cours.
"Le gaz en provenance d'Algérie via le hub
de Mazara del Vallo représentait 21% des
flux quotidiens moyens en
février, suivie de 13% du
TAP et de 10% du Passo
Gries, qui représente le
canal de transit du gaz
garanti depuis l'Europe du
Nord", indique Snam. 

En effet, les approvi-
sionnements du marché
italien depuis l'Algérie
devraient connaître une
hausse constante d'ici à la
fin de l'année en cours. Les
deux pays ont signé, le
mois de janvier 2023, un

nouvel accord portant sur des approvision-
nements supplémentaires du marché ita-
lien d'un volume de plus de 9 milliards de
m3 d'ici fin 2024, comme il est également
question de fournir l'Allemagne en gaz
algérien via le gazoduc Transmed liant
l'Algérie à l'Italie.

Par ailleurs, si l'Algérie demeure le pre-
mier fournisseur de l'Italie en gaz via le
pipeline, sa position sur le marché du GNL
continue également de s'améliorer d'une
année à l'autre. Les exportations du GNL

algérien représentent 15% des importations
de l'Italie en 2023 avec un volume de plus
de 3,5 millions de tonnes. De ce fait, la part
de l'Algérie sur le marché du GNL italien est
passée de 11% en 2021 à 13,4% en 2022 pour
atteindre 15% en 2023, une progression qui
s'explique par plusieurs facteurs, notam-
ment la proximité et la sécurité des appro-
visionnements, et ce, depuis le déclenche-
ment du conflit dans la mer Rouge et qui a
fortement impacté les exportations du
Qatar vers l'Italie. D'après la même source,
les importations du GNL depuis le Qatar se
sont effondrées de 34%, contrairement aux
USA qui ont renforcé leur part de marché
avec une augmentation de 24%.

Dans ce sens, avec l'entrée en exploita-
tion des plateformes de regazéification en
Italie en 2026-2027, le besoin du marché en
GNL connaîtra une hausse importante. Un
nouveau facteur qui devrait donc servir
l'Algérie qui compte augmenter davantage
ses exportations en ce combustible pour
atteindre des niveaux encore plus hauts
que le record enregistré l'année dernière
avec un volume de 14 millions de tonnes. 

A. B.

41% DES IMPORTATIONS DE L'ITALIE PROVIENNENT D'ALGÉRIE

Marché du gaz : Sonatrach tient ses engagements

Foncier agricole : l'État s'engage
à lever tous les obstacles
Considéré comme élément indispensable
pour le développement du secteur agricole, le
foncier agricole a toujours été au cœur des
préoccupations des hautes autorités de
l'État.
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Le ministère de la communication a appelé tous les
producteurs et agences de production audiovisuelle
ayant obtenu des licences auprès de ses départements à
respecter le contenu de la licence de tournage ainsi que
leurs engagements signés après réception de la licence.

Le ministère a souligné, dans un communiqué, que
suite aux observations enregistrées concernant les
différents programmes du ramadan, tous les
producteurs et agences de production audiovisuelle qui
ont obtenu des licences de photographie auprès des

services du ministère, sont interpellés quant à la
nécessité de respecter le contenu des licences accordées
et d'honorer l'engagement signé après réception de
ladite licence.

Dans ce contexte, le ministère a informé les
producteurs et les agences de production qu'il
"n'hésitera pas à prendre les mesures nécessaires pour
retirer leurs licences de tournage et/ou les inclure parmi
les producteurs et agences de production interdits
d'obtenir des licences de tournage à l'avenir".

PROGRAMMES RAMADANESQUES : LES PRODUCTEURS
APPELÉS À RESPECTER LE CONTENU DE LEURS LICENCES

La ministre de la culture et des arts,
Soraya Mouloudji, a annoncé hier, au siège
de son département à Alger, l'institution
par le président de la République de deux
prix, à savoir le prix du président de la
République des personnalités de la culture
et des sciences, et le prix de l'Etat pour les
arts et les lettres, selon un communiqué du
ministère.  A l'occasion de l'installation du
jury du prix du président de la République
pour les jeunes créateurs Ali-Maâchi, Mme
Mouloudji a annoncé la décision du prési-
dent de la République portant institution de
deux prix, dont le prix du président de la
République des personnalités de la culture
et des sciences, qui récompensera d'émi-
nentes personnalités des quatre coins du
monde qui se sont illustrées dans la culture
et les sciences au service de l'humanité et
ayant contribué à la diffusion des valeurs
de paix à travers leurs œuvres et créations.

Le prix honorera deux figures mondiales
emblématiques dans les domaines de la
culture, des sciences humaines, des
sciences et des technologies, a-t-elle ajouté.
Quant au deuxième prix, il s'agit du prix de
l'Etat pour les arts et les lettres, qui récom-
pensera des personnalités actives sur la
scène culturelle et artistique algérienne,
selon la même source. Le jury du prix du

président de la République pour les jeunes
créateurs Ali-Maâchi, installé par la
ministre, aura à "évaluer les œuvres litté-
raires et artistiques". Présidé par le roman-
cier et universitaire Wacini Laredj, le jury se
compose du romancier et universitaire
Saïd Benzerga, du poète Slimane Djouadi,
du poète Brahim Seddiki, du chorégraphe
Riad Beroual, du chanteur et musicien

Djamel Laroussi, du sculpteur Rabah
Benkedidah, de l'homme de théâtre
Abdenacer Khellaf, du comédien Rachid
Djerourou, du producteur de cinéma et de
télévision Mehdi Benaïssa, de l'acteur
Hacène Benzerari et du journaliste spécia-
liste du cinéma Mohamed Allal. Le prix du
président de la République pour les jeunes
créateurs Ali-Maâchi est l'un des princi-
paux événements culturels qui valorisent et
encouragent les jeunes Algériens dans
divers domaines artistiques, culturels et lit-
téraires, selon le communiqué. Il est desti-
né aux jeunes créateurs algériens de moins
de 35 ans et prévoit des récompenses
financières aux trois premiers lauréats. Il
récompense les créateurs dans les catégo-
ries du roman, de la poésie, du théâtre, de la
musique, du chant et de la danse, des arts
cinématographiques audiovisuels et des
arts plastiques.

ELLES RÉCOMPENSERONT LES PERSONNALITÉS DE LA CULTURE ET DES SCIENCES 

Mouloudji annonce l'institution de 2 nouvelles distinctions

PAR ZINE HADDADI

ALORS que la brouille diplomatique
entre l'Algérie et l'Espagne causée par l'ali-
gnement de Madrid sur la proposition
marocaine d'autonomie concernant le
Sahara occidental est arrivée à son deuxiè-
me anniversaire, très peu d'avancées ont
été enregistrées depuis entre les deux pays.

Si l'Algérie a nommé Abdelfettah
Daghmoum en tant qu'ambassadeur en
novembre 2023, vingt mois après la vacance
du poste suite au rappel de Saïd Moussi en
poste à Madrid au début de la brouille, les
relations n'ont pas retrouvé leur normalité.

Abdelaziz Rahabi, ancien ambassadeur
d'Algérie à Madrid et ex-ministre, a livré son
analyse sur la situation des relations algéro-
espagnoles, un dossier qu'il connaît bien,
dans une interview accordée au média
espagnol El Independiente.

L'ancien diplomate a puisé dans sa
longue expérience pour retracer le parcours
des relations entre Alger et Madrid depuis
l'ère de la dictature de Franco en passant par
la transition démocratique arrivant jusqu'à
l'époque des deux dernières décennies
d'avant la crise provoquée par le revirement
de Pedro Sanchez.

Pour Abdelaziz Rahabi, la relation entre
Alger et Madrid souffre d'un problème de
confiance. "Nous perdons ce qui est impor-
tant : l'aspect stratégique de la relation. Pour
cela, nous avons besoin de beaucoup de
confiance et c'est ce que nous avons perdu.
En général, nous n'avons pas ce niveau de
confiance", a-t-il expliqué.

Revenant sur l'abandon de la neutralité
qui a toujours caractérisé la position espa-
gnole sur son ex-colonie, le Sahara occiden-

tal, Rahabi estime que l'alignement du gou-
vernement 

«L'Espagne a perdu sa force 
de puissance modératrice»

Sanchez sur la position du Maroc a fait
que l'Espagne a perdu "sa force et son statut
de puissance modératrice sur la question du
Sahara occidental" en choisissant "le statut
de n'importe quel autre pays européen".

L'ancien ministre et diplomate pense
qu'un retour de l'Espagne à sa position
neutre adoptée depuis le début du conflit du

Sahara occidental est primordial pour un
retour à la normale avec l'Algérie.

"L'Algérie a beaucoup apprécié le dis-
cours de Sanchez à l'assemblée générale
des nations unies en septembre. C'est la
ligne traditionnelle de l'Espagne, qui lui
donne poids et autorité dans le conflit du
Sahara occidental. Il faut que l'Espagne
admette que le plan marocain d'autonomie
est une option parmi d'autres et non pas la
seule solution possible", a-t-il ajouté.

Le 18 mars 2022, le palais royal marocain
avait annoncé que le chef du gouvernement

espagnol, alors en visite à Rabat, avait décla-
ré que le plan d'autonomie proposé par le
Maroc était la piste la plus réaliste au règle-
ment du conflit du Sahara occidental.

L'annonce avait provoqué une réaction
immédiate de l'Algérie qui avait rappelé son
ambassadeur à Madrid, Saïd Moussi. En juin
2022, l'Algérie a accentué sa riposte au revi-
rement espagnol concernant le Sahara
occidental en suspendant le traité d'amitié
et de bon voisinage signé entre les deux pays
vingt ans auparavant.

Dans la foulée, les banques algériennes
ont été instruites de ne pas domicilier les
transactions avec l'Espagne.

La crise a pris le chemin du règlement
début 2024 avec l'autorisation de l'importa-
tion des intrants avicoles puis des viandes
fraîches. La visite du ministre des affaires
étrangères espagnol José Manuel Albares
devait sceller la fin de la brouille, avant que
son report ne soit annoncé à la dernière
minute.

Deux ans après son revirement, Pedro
Sanchez n'arrive pas à convaincre avec sa
nouvelle position sur le Sahara occidental. A
la fin de la semaine dernière, le congrès des
députés a voté une résolution appelant
Pedro Sanchez à revenir à une position
équilibrée. Le texte porté par le parti popu-
laire de droite a été également voté par les
députés affiliés à des formations politiques
membres de la coalition gouvernementale
que préside Pedro Sanchez, dont Sumar.

C'est dire que l'alignement de Pedro
Sanchez sur la thèse marocaine ne fait pas
l'unanimité au sein de la classe politique
espagnole ni à l'intérieur même du gouver-
nement qu'il dirige.

Z. H.

DEUX ANS APRÈS LE REVIREMENT DE PEDRO SANCHEZ SUR LE SAHARA OCCIDENTAL

Rahabi dissèque l'état des relations algéro-espagnoles
«Madrid doit admettre que le plan marocain d'autonomie est une option parmi d'autres 
et non pas la seule solution possible»
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Nouvelle provocation
du Maroc

DEUX ANS APRÈS LE REVIREMENT DE SANCHEZ SUR LE SAHARA OCCIDENTAL
Rahabi dissèque

l'état des relations
algéro-espagnoles

«Madrid doit admettre que le plan
marocain d'autonomie est une
option parmi d'autres et non pas
la seule solution possible»
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